
CRETA E HB20 24/25 JÁ
NAS CONCESSIONÁRIAS
As versões ano-modelo 24/25
do HB20 e do Creta chegam
hoje em toda a rede de con-
cessionários da Hyundai no
Brasil. Entre as novidades,
itens de conveniência e con-

forto foram acrescentados em
diversos modelos, em linha
com a estratégia da marca
de atender diferentes faixas
de preço com veículos ain-
da mais equipados. A17

AGENDA
O pré-candidato à Prefeitura de
Piracicaba pelo PSDB, Barjas
Negri, continua com a agenda
de compromissos políticos.
Neste final de semana o ex-pre-
feito esteve no bairro Nova Suí-
ça conversando com amigos e
trocando ideias sobre políticas

públicas para Piracicaba e, cla-
ro, a melhoria na qualidade de
vida da população esteve na
pauta do encontro. Pelo jeito o
“já ganhou” não existe. Afinal,
70% dos eleitores estão indeci-
sos, segundo pesquisa que o
próprio pré-candidato divulgou.

Assessoria

BEBEL COM LULA
A deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) encontrou-se com
o presidente Lula dia 01 de
maio, em São Paulo, durante as

Divulgação

gos titulares e de suplência do
Conselam (Conselho Municipal de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras) “estão devidamente ocupa-
dos”. Caso não estejam, ele per-
gunta as razões, além de quando
a situação será regularizada.

CONSELAM – II
“Aprovamos nesta Casa a lei

que autoriza a Bolsa Esportista e é o
Conselam que delibera quem pode
ou não receber. O que a gente sabe é
que estão faltando três integrantes
da sociedade civil para compor e que
está tudo parado desde janeiro”,
disse o vereador ao ocupar a tribu-
na da Casa na segunda-feira (29).

DENGUE
As Escolas Técnicas (Etecs) e

as Faculdades de Tecnologia (Fa-
tecs) estaduais do Centro Paula
Souza (CPS) continuam atentas à
epidemia de dengue que atinge o
Estado e o País. Mesmo com o fim
do verão, as ações de combate a
criadouros do mosquito Aedes
Aegypti e a conscientização da co-
munidade mobilizam nove unida-
des, incluindo a de Piracicaba.

JUNTOS
O ex-presidente da Câmara,

Gilmar Rotta, agora no PDT, é
um dos apoiadores da volta de
Barjas Negri a prefeitura de Pi-
racicaba, tanto é que já começou
a visitar alguns apoiadores com
o pré-candidato do PSDB. Os dois
foram vistos juntos na Elepira Ele-
tricidade, o objetivo foi discutir
perspectivas futuras com a dire-
toria e funcionários da empresa.

EMPREGABILIDADE
O vereador André Bandeira

(PSDB), em pré-campanha para o
edifício Prudente de Moraes, está
capitaneando a terceira ação de
empregabilidade que acontecerá dia
7 de maio, às 19h00, na Etec depu-
tado Ary de Camargo Pedroso, no
bairro da Paulista. Segundo o par-
lamentar, várias pessoas já conse-
guiram emprego por meio das
ações anteriores. Com o aumento
da taxa de desemprego, ações
como essa podem fazer a diferen-
ça para muitas pessoas que bus-
cam uma recolocação profissional.

BOM PRATO — I
Opositores do prefeito Lucia-

no Almeida sempre lembram quem
ele não quis o Programa Bom Pra-
to em nossa cidade, bem como o
Hospital Veterinário e outros
serviços do Estado. Esta é a crítica
que o vereador Pedro Kawai (PSDB)
faz ao prefeito Luciano Almeida
(PP), pré-candidato à reeleição.

BOM PRATO — I I
Com mais tempo para mais

detalhes, este idoso e cansado Ca-
piau vai mostrar, em breve, como
foi essa questão política de Bom
Prato em Piracicaba. E, claro, tam-
bém do Hospital Veterinário. Só
para anotação: o Programa Bom
Prato, uma criação do ninho tuca-
no, começou em 2000, tempos do
então governador Mário Covas
(PSDB). Precisa mais detalhe?

KAWAI
“Sou sim defensor da revisão

da cobrança mínima de esgoto.
Sempre falei que entendo o valor
mínimo da cobrança na conta de
água pois o serviço tem que estar a
disposição independente do consu-
mo ou não e que se o valor do esgo-
to é cobrado conforme o consumo
de água deveria ser também co-
brado sobre o consumo quando
ele não alcance o mínimo. Exem-
plo: cobrança mínima de água é de
10 m³, se eu consumir 5 pagarei 10
de água e 10 de esgoto, no meu en-
tendimento o correto seria 10 de
água e 5 de esgoto nesse caso”, afir-
ma o vereador Pedro Kawai, pré-
candidato à reeleição pelo PSDB.

CONSELAM – I
Em requerimento ao Executi-

vo, o vereador Pedro Kawai
(PSDB) pergunta se todos os car-
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festas do Dia dos Trabalhado-
res; na foto, é cumprimentada
pelo chefe da Nação, pois foi seu
aniversário naquele dia. A10

Edição: 24 páginas

VAREJÃO EM REFORMA
Barracão do Varejão Municipal Central está passando por uma reforma completa dos pisos e sistema
hidráulico. Foi o primeiro varejão construído em Piracicaba, em 1.982, há exatamente, 42 anos. A6

Saúde começa modernização do
sistema nas farmácias municipais
Primeiras unidades que recebem equipamentos e capacitam servidores na próxima
semana serão as Central, Alvorada e Jaraguá; Prefeitura segue com a informatização

A Prefeitura de Piracicaba se-
gue com ações para a informati-
zação, modernização e digitaliza-
ção do sistema municipal de Saú-
de. A partir da próxima semana,
os servidores das farmácias mu-
nicipais começam suas respectivas
capacitações na utilização do novo
software, o SISS Saúde, para con-
sulta ao prontuário eletrônico já
ligado às informações do car-
tão Pira Cidadão, que substitui
o cartão azul do SUS municipal.

CAPACITAÇÃO - Conforme
explica a coordenadora do Depar-
tamento de Atenção Farmacêutica
(DAF), Ana Raquel Faggin de Cas-
tro, as primeiras unidades a recebe-
rem a capacitação são as Farmácias
Municipais Central, Alvorada e Ja-
raguá, desta forma estando fecha-
das ao público no dia 7 de maio, rea-
brindo normalmente já no dia 8. “É
importante destacar que, para o trei-
namento, as unidades vão suspen-
der temporariamente o atendimen-

to ao público. Sendo assim, os usuá-
rios destas regiões estão sendo infor-
mados que, aqueles que precisarem
dos medicamentos de rotina, podem
fazê-lo em quaisquer das outras far-
mácias municipais da cidade, naquela
data e que o atendimento será nor-
malizado já no dia seguinte. Conta-
mos com a compreensão de todos”.

CRONOGRAMA – As de-
mais equipes já estão com treina-
mentos previstos ainda em maio,
onde estarão com atendimento

suspensos nas seguintes datas: 14/
05 as farmácias Cecap, Jardim Ori-
ente, Vila Sônia (no antigo Crab),
Jardim São Paulo, Costa Rica, Pla-
nalto e Artemis; 17/05, Mário De-
dini, Vila Sônia, Jupiá, Novo Hori-
zonte, Tupi, Caxambu e Tanquinho
(Zona Rural); 22/05, Paulicéia, Vila
Cristina, Esplanada, Piracicami-
rim, Vila Fátima, Vila Rezende;
27/05, Santa Teresinha; e 03/06,
nas unidades do Almoxarifado
Central e Laboratório Central.

PIRA NA IPA
O Festival Pira na Ipa co-
meça hoje (3), às 18h. O
evento promete ser uma
imersão na cultura do lúpu-
lo, das IPAs e de tudo o que
diz respeito ao universo que
faz da cidade de Piracica-

ba um promissor polo cer-
vejeiro. A atração principal
de hoje é a banda Os Lon-
drinos. No sábado (4), é a
vez do cantor Supla e a ban-
da Punks de Boutique se-
rem a atração principal. A13
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O paraíso da burocracia
Almir Pazzianotto

Pinto

O portal eletrôni-
 co da Acade-
mia Brasileira

de Direito do Trabalho
(ABDT) acaba de publi-
car a aprovação da Lei
nº 14.846, de 24/4/
2024, que acrescenta o
inciso IX ao art. 200 da Consoli-
dação das Leis do Trabalho (CLT),
com a seguinte redação: "traba-
lho realizado em arquivos, em bi-
bliotecas, em museus e em centros
de documentação e memória, ex-
postos a agentes patogênicos".

A lei está sancionada pelo
presidente Luiz Inácio Lula da
Silva, com o referendo da mi-
nistra da Saúde, Nísia Verônica
Trindade Lima, e do ministro do
Trabalho, Luiz Marinho.

Alvíssaras, diria o conselhei-
ro Pacheco (José Joaquim Alves
Pacheco), personagem imortal de
Eça de Queiroz. Finalmente, o go-
verno do presidente Lula produ-
ziu algo capaz de lhe garantir lu-
gar de destaque, na história da
humanidade. Operosos funcioná-
rios de antigos arquivos, secula-
res bibliotecas, monumentais mu-
seus, centros de documentação e
memória, foram lembrados e se
encontram, a partir de hoje, pro-
tegidos contra agentes patogêni-
cos responsáveis pela insalubrida-
de nos locais onde trabalham.

Para quem ignora, o art. 200
da CLT determina caber ao Minis-
tério do Trabalho "estabelecer dis-
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posições complementa-
res às normas de que
trata este Capítulo (Da
Segurança e Medicina
do Trabalho - Das Ou-
tras Medidas de Prote-
ção), tendo em vista a
peculiaridade de cada
atividade ou setor de
trabalho". O dispositi-
vo se desdobra em oito

incisos, os quais se referem a me-
didas de proteção em obras de
construção, demolição ou repa-
ros, depósitos, armazenagens e
manuseio de combustíveis, infla-
máveis e explosivos, trabalho em
escavações, túneis, galerias, mi-
nas e pedreiras, sobretudo quan-
to à prevenção de explosões, in-
cêndios, desmoronamentos e so-
terramentos, e assim por diante.

Assim como eu, o leitor
atento encontrará dificuldade
em admitir semelhança entre
calmas e silenciosas atividades
em austeras bibliotecas, mu-
seus, centros de documenta-
ção, e escavações, túneis, gale-
rias, em contato permanente
com explosivos e inflamáveis.

Observa-se no governo fede-
ral obsessiva preocupação com a
ampliação e complicação da legis-
lação trabalhista. Bom exemplo
são as Normas Regulamentado-
ras, aprovadas mediante porta-
rias do Ministério do Trabalho.
Examinando-se, por exemplo, a
Norma Regulamentadora nº 4
(NR 4), aprovada pela Portaria
MTb 3.214/1978, cuja última atu-
alização foi feita pela Portaria nº

2.318/2023, observamos não exis-
tir, para o Ministério do Traba-
lho, qualquer atividade humana
isenta de algum grau de risco.
Observe-se a inocente produção
de sorvetes. Está enquadrada
como risco de grau 3, ou seja, 75%,
em escala que varia de 1 a 4.

Seria mais simples, para não
dizer obrigatório, impedir a pre-
sença de agente patogênicos em li-
vros, papéis e documentos arqui-
vados para serem lidos e consul-
tados por pesquisadores, estu-
dantes ou meros interessados em
lhes conhecer o conteúdo, com
periódicas medidas de higieniza-
ção por empresa especializada.

O Brasil é pobre em bibliote-
cas, livrarias, arquivos, gabinetes
de leitura. Mesmo as poucas bibli-
otecas existentes, têm escassa fre-
quência de jovens e idosos habitu-
ais. Jornais, revistas, livros impres-
sos, vão sendo substituídos por
edições eletrônicas, divulgadas
pela internet, com graves prejuí-
zos para a proteção da memória.

O Ministério da Saúde regis-
tra casos de funcionários ou lei-
tores contaminados por agentes
patogênicos desenvolvidos no in-
terior de museus e bibliotecas?
Jamais ouvi falar. Grandes ini-
migos de livros são as traças,
nome comum de algumas espé-

cies de pequenos devoradores de
papel. Para eliminá-las, basta pul-
verizar a estante com aerossol
adquirido em qualquer super-
mercado. Não há necessidade de
inspeção e autuação por Auditor
Fiscal do Ministério do Trabalho.

Em meu escritório tenho cen-
tenas de livros. Outros tantos em
estantes na residência. O Minis-
tério do Trabalho possui bibliote-
ca, por mim frequentada quando
era ministro. O mesmo aconteceu
no Tribunal Superior do Traba-
lho. Nunca soube da presença de
agentes patogênicos, que repre-
sentassem perigo à saúde dos fre-
quentadores e funcionários.

Bibliotecas constituem pa-
trimônio cuidadosamente zela-
do por ciumentos proprietários.
Quem não aprecia livros não os
coleciona. Bibliotecas públicas,
como a de São Paulo, ou da Fa-
culdade de Direito do Largo São
Francisco, são cuidadas por
bibliotecárias e funcionários
devotados. O perigo maior é o
de terem volumes não devolvi-
dos por leitores descuidados.

A lei em referência perten-
ce à nociva espécie das legisla-
ções feitas no vácuo. Como es-
creveu Oliveira Vianna, integra
o "reino das normas abstratas",
em desacordo com a realidade.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho, presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho (TST),
autor de vários livros

José Renato Nalini

O cooperativismo
 é um pensa-
mento além de

positivo. É verdadeira-
mente mágico. Ele é que
permite que uma parte
dos resíduos sólidos
produzidos em São
Paulo sejam reciclados.
É urgente incentivar a formação
de mais cooperativas, que demons-
tram a valia do trabalho coletivo e
potencializam a viabilidade de fa-
zer funcionar negócios impossíveis
se confiados a um único indivíduo.

Tomei conhecimento, ainda,
de outro notável exemplo de co-
operativismo. É a Veiling Holam-
bra, que explora a produção de
flores naquela simpática cidade
da região de Campinas. É consi-
derada a mais moderna e com-
pleta cooperativa de flores e plan-
tas do Brasil. Adota elogiáveis
ações na área socioambiental.

Uma delas: um sistema de
captação de água pluvial com ca-
pacidade para onze milhões de li-
tros. Faz rendosa reciclagem, com-
patível com sua qualidade de cen-
tro comercial e logístico a operar
com estrutura integralmente pla-
nejada. São 420 sócios, mais de mil
clientes e 500 colaboradores. Os
princípios sustentáveis, para a Vei-
ling, não são proclamações retóri-
cas estéreis. Não só para o funcio-
namento interno da Cooperativa
Holambra, mas também com apoio
ao entorno, em comunidades como
Artur Nogueira, Santo Antonio de
Posse, Jaguariúna e Mogi Mirim.

A sustentabilidade está tam-
bém no uso de três mil placas so-

lares e quatro usinas
dentro da cooperativa,
o que significa econo-
mia superior a seiscen-
tos mil reais em ener-
gia elétrica durante o
ano. Tudo o que não é
vendido é triturado e
retorna coo adubo. O
plástico passa por uma
prensa, ganhando des-

tino novo. Com isso, restringe-se
expressivamente a remessa de
material para aterros sanitários.

Existe ainda preocupação
com a formação de pessoal que se
interesse pelas profissões concer-
nentes ao cultivo de plantas or-
namentais e de flores, num tra-
balho junto às escolas da região.
A preocupação ecológica é algo
ínsito aos holandeses, que têm um
relacionamento muito saudável
com a natureza. E isso prevalece
em Holambra, modelo que deve
ser conhecido por aqueles que
pretendam implementar o coope-
rativismo em seus projetos.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo
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Cooperar é mágico

Um País em busca
de equilíbrio e paz
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Oambiente político-institu-
 cional brasileiro não po-
deria passar por um tempo

mais complicado do que o atual.
O Congresso Nacional foi fron-
talmente contrariado na ques-
tão da desoneração dos 17 seto-
res que mais empregam. A lei
aprovada, que deveria valer até
2027, aliviando os empregado-
res, permitindo que recolham
entre 1% e 4% do movimento
bruto da empresa no lugar dos
20% de contribuição previden-
ciária dos contratados, foi ve-
tada e o Congresso rejeitou o
veto. O presidente editou uma
medida provisória, que o Con-
gresso não apreciou por se tratar
de matéria vencida e, como tiro
de misericórdia, o governo con-
seguiu no Supremo Tribunal Fe-
deral a liminar emitida pelo mi-
nistro que foi advogado do presi-
dente Lula, acabando com a de-
sonração. Agora há a discussão,
onde o ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad e o presidente do
Senado, Rodrigo Pacheco, falam
sobre responsabilidade fiscal. E os
congressistas, com projetos im-
portantes para discutir e votar,
entre eles a Reforma Tributária.

Além do pinduricalho do
quinquênio para membros do
Judiciário e do Ministério Pú-
blico (um amento de 5% no ho-
lerite a cada cinco anos traba-
lhados), estão pendentes os mais
de 30 vetos presidenciais, entre
eles o que o presidente tornou
sem efeito a extinção da "saidi-
nha" dos presos do regime semi-
aberto. A matéria deverá ser vo-
tada na quinta-feira da próxima
semana e ninguém consegue pre-
ver que resultado terá. O certo é
que poderá abrir ainda mais o
grande fosso que se forma en-
tre Legislativo, Executivo e Ju-
diciário, os três poderes da União
instituídos pela Constituição.

A rigor, não nos preocupa
como terminará a briga institu-
cional. Pior do que ela é o déficit
público que vem se agravando.
A notícia de que o governo fe-
chou março com R$ 1,5 bilhão
de déficit é preocupante. Talvez
até justifique o grande esforço
que o ministro Haddad faz junto
aos congressistas para criar no-
vos tributos e aumentar as alí-
quotas dos já existentes. Mas não
se coaduna com o viés gastador
do governo com as muitas via-
gens das comitivas presidenciais
e - pior que isso - o gasto em em-
preendimentos de nítida visão
política, disfarçada de assistên-
cia social ao povo que passa fome.
Em vez de dar dinheiro, deveri-

am ser criadas oportunidades
de trabalho e renda para que os
gastos sociais ficassem reserva-
dos apenas aos inválidos e to-
talmente inviáveis ao mercado.

Parece-nos que, com os Três
Poderes atuando na direção em
que se encontram, dificilmente
encontraremos a verdadeira esta-
bilidade. Longe de dizer o que seus
integrantes - todos maiores de ida-
de, experimentados e muitos deles
eleitos pelo povo - devem saber
como executar essa difícil tarefa.
Mas entendemos que não podem
continuar como estão. O governo
agora empenhado em contestar a
produção do Congresso; o Legis-
lativo refratário as propostas que
o governo apresenta; e o Judiciá-
rio colocando sua mão onde nor-
malmente não colocaria (na inter-
pretação e revogação de leis). Pre-
cisam os Poderes buscar incessan-
temente o ponto de equilíbrio. O
Executivo manter boas relações
com o Legislativo para ter credibi-
lidade; o Legislativo não ser pre-
viamente contrário a tudo o que
venha do Executivo; e, finalmen-
te, o Judiciário ser mais equidis-
tante da política e imune à judici-
alização, venha de onde vier.

Todos os homens e mulhe-
res que ocupam postos eletivos,
funções ministeriais e o topo da
judicatura são transitórios. Mais
dia, menos dia, vestirão o pija-
ma e não terão mais o poder. Fi-
cará apenas a história de cada
um que - é bom lembrar - com o
tempo também irá se esbranqui-
çando. Por amor e respeito à Na-
ção, todos têm o dever de dar o
seu melhor pelo Brasil e, princi-
palmente, trabalhar sinceramen-
te pelo equilíbrio e a paz. As dife-
renças política, ideológicas, étni-
cas e até religiosas podem até
fazer muito bem ao desenvolvi-
mento nacional na medida em que
sirvam para parametrar os apeti-
tes e não permitam a antropofa-
gia entre grupos. Numa nação pa-
cificada e equilibrada há espaço
para todos. Pensem nisso...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br
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O papel da Inteligência Artificial
Gustavo Alonge

Nos últimos anos,
a integração
de inteligência

art i f ic ia l  (IA)  ao
mundo empresarial
tem se tornado um
caminho sem volta.
Empresas de diversos
setores têm reconhe-
cido os benefícios de automati-
zar parte do processo de aten-
dimento para melhorar a efici-
ência, reduzir custos e oferecer
uma experiência mais rápida e
conveniente aos clientes. No
Brasil, diversas empresas, de
diferentes segmentos e tama-
nhos têm utilizado as vantagens
desse suporte virtual para ga-
rantir um atendimento e um
suporte rápido aos seus clientes.

Entre os principais benefíci-
os desse novo método está a ca-
pacidade de fornecer suporte aos

clientes em tempo in-
tegral, independente-
mente do horário ou
dia da semana. Isso
porque é possível pro-
gramar chatbots e as-
sistentes virtuais ali-
mentados por IA que
podem fornecer res-
postas instantâneas e
precisas a uma ampla

gama de consultas dos cliente. E
isso facilita a vida das empresas
e alcança a satisfação do consu-
midor em grande parte das inte-
rações. Por exemplo, um cliente
de um banco ou de uma operado-
ra de saúde que precisa da segun-
da via de um boleto pode conse-
guir o documento em poucos cli-
ques e poucos minutos e sem a
necessidade de uma interação
com um atendente humano.

Essa automatização repre-
senta também uma redução de
custos operacionais das empre-
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sas, que podem refletir em uma
redução nos valores dos servi-
ços oferecidos aos clientes.

E s s a  i n t e g r a ç ã o  d a  I A
pode ser de forma personali-
zada, de acordo com o produ-
to ou serviço. Isso porque o
uso de algoritmos de IA e as
interações com os clientes po-
dem ser personalizadas com
base em dados como histórico
de compras, preferências e
comportamento de navegação.

Vale destacar que criamos
na Engajatech um modelo que
cria um plano de marketing,
que gera um lead barato quali-
ficado. Trata-se de uma ferra-
menta totalmente acessível
para empresas e empresários,
com um custo também acessí-
vel e que humaniza a marca da
empresa. Além de resultar em
um atendimento rápido e qua-
lificado, essa nova técnica di-
gital pode servir para funções
além de suporte, como, por
exemplo, uma estratégia de ma-

rketing, a chamada "isca digi-
tal". No caso, utilizado na En-
gajatech foi criado um plano no
qual o robô traça uma estraté-
gia de marketing personaliza-
do para uma determinada mar-
ca ou serviço. Basta a empresa
passar um briefing mais apro-
fundado dos seus objetivos
para que o robô seja treinado
para seguir o caminho mais cer-
teiro para aquele resultado.

E como todo trabalho reali-
zado por meio virtual, é impor-
tante destacar a questão da pri-
vacidade e segurança dos dados.
Isso porque ao lidar com infor-
mações pessoais dos clientes, as
empresas devem garantir que as
medidas adequadas estejam em
vigor para proteger a privacida-
de e segurança dos dados.

Portanto, a inteligência ar-
tificial desempenha um papel
cada vez mais importante na au-
tomatização do atendimento ao
cliente, oferecendo benefícios sig-
nificativos para as empresas e
melhorando a experiência do cli-
ente. No entanto, é crucial im-
plementar a IA de maneira es-
tratégica, considerando os desa-
fios e garantindo uma aborda-
gem equilibrada entre automati-
zação e interações humanas.

———
Gustavo Alonge, especi-
alista em marketing digi-
tal e CEO da Engajatech

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Atualmente, os
principais ór-
gãos em estudo

para os xenotrans-
plantes são rins e co-
ração. Transplantes
são possíveis graças à
aplicação da técnica
de edição genética
que permite diminuir rejeição.

Há anos, diferentes centros de
pesquisa desenvolvem processos
para modificar geneticamente ór-
gãos de porcos para que possam
ser transplantados sem rejeição
para o corpo humano. -em outros
países do mundo são utilizados
nesse processo outros animais
como primatas e até cetáceos.

Xenotransplante é a troca
de órgãos entre espécies diferen-
tes. Atualmente, diversos cen-
tros de pesquisa pelo mundo (e
inclusive no Brasil) investigam
e já testam, na prática, o uso de
porcos geneticamente modifica-
dos como origem para os órgãos
que serão transplantados.

Entre os desafios para o suces-
so dos xenotransplantes estão: a
rejeição do órgão transplantados, o
crescimento indevido do órgão e até
mesmo a transmissão de doenças.

No caso dos por-
cos, os principais ór-
gãos em estudo para
os xenotransplantes
são rins e coração.

Em estudos ante-
riores, cientistas consi-
deram que a técnica do
xenotransplante pode
ajudar pacientes com
insuficiência renal que
não têm doador com-

patível e cuja expectativa de vida
é menor do que o tempo de espe-
ra por um órgão humano… No
Brasil, a fila de espera por um rim
é maior que 50 mil pessoas.

Em cirurgias anteriores, o
rim suíno foi levado para o corpo
de pacientes que tiveram morte
cerebral. Em um dos casos mais
emblemáticos, a equipe do Insti-
tuto de Transplante Langone da
Universidade de Nova York (NYU)
manteve o rim em funcionamen-
to no corpo humano por dois
meses até a remoção do órgão.

Já na Universidade de Medici-
na de Maryland, nos EUA, os médi-
cos realizaram ao menos dois xeno-
transplantes de coração de porco.

Abaixo, veja alguns marcos
na evolução dos xenotransplan-
tes a partir dos desafios da inati-
vação de vírus e doenças, do ris-
co de crescimento e da rejeição.

É sabido pela ciência que al-
guns vírus encontrados em ani-
mais podem causar doenças gra-
ves em humanos. Em agosto de
2017, um estudo publicado pela
revista "Science" trouxe uma nova
luz sobre o assunto. A nova téc-
nica de edição genética "Crispr",
descoberta em 2012, permite que
o código seja editado de forma
precisa e muito mais barata.

Com base nesta nova técnica,
cientistas conseguiram inativar
um retrovírus suíno. Eles usaram
a fertilização in vitro e manipu-
lam o DNA do ovo fecundado an-
tes que ele se transforme em em-
brião. Foi retirada a parte da ca-
deia genética responsável pela pro-
dução de enzimas e proteínas que
causam rejeição em humanos.

Além da edição genética,
os porcos usados em trans-
plantes são criados em condi-
ções estéreis para evitar qual-
quer risco de contaminação.

Os mais recentes procedimen-
tos de transplante renal e cardíaco
empregaram órgãos provenientes
de porcos geneticamente modifica-

dos, conhecidos como "porcos de
10 genes", especificamente desen-
volvidos para essa finalidade.

Esses porcos foram geneti-
camente ajustados para evitar
reações dos órgãos doados aos
hormônios de crescimento hu-
mano, prevenindo assim um
crescimento descontrolado.

Mesmo nos transplantes tra-
dicionais, nosso sistema imuno-
lógico pode tratar o órgão trans-
plantado como uma infecção e o
atacar. Por isso, são administra-
dos imunossupressores, que são
medicamentos que evitam a re-
jeição do órgão transplantado.

Em ao menos uma das técni-
cas usadas para evitar a rejeição
do tecido suíno, cientistas experi-
mentaram excluir na edição gené-
tica a presença da molécula de açú-
car alfa-Gal. Ela se prende às cé-
lulas dos porcos e funciona como
um marcador que alerta o siste-
ma imunológico de que aquilo se
trata de um material estranho.

Há ainda outros "marcado-
res" que podem ser editados, con-
forme a linha de pesquisa, e "mar-
cadores humanos" podem ser acres-
centados ao órgão suíno para enga-
nar nosso sistema imunológico.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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STF
O supremo tribunal vive

época incomum. Mostra uma
postura diferente: no passado
tinha sua imagem marcada pela
discrição. Hoje, virou protagonis-
ta. E, não do contexto jurídico,
mas da conjuntura política. A
controvérsia é inevitável provo-
cando dúvidas e expectativas.
Difícil prever consequências des-
se novo tempo. A chamada es-
querda, no poder, se não aplau-
de, também não condena, e uma
outra parcela, obviamente a di-
reita, desaprova considerando o
momento estar em desacordo

com a normalidade (democracia).
Uma situação desconfortável se
consolidaria com a constatação de
que o governo conta com o STF
para garantir seus objetivos. É
aconselhável que o Superior Tri-
bunal Federal se mantenha fiel/
leal a legalidade e a retidão.

PONTO FINAL
Luciana Paula segue ilumi-

nada. Destaque na revista MU-
LHERES QUE BRILHAM (pro-
duzida em São Paulo), ela é enal-
tecida pelos 30 anos de sucesso
na comunicação. Muitos aplau-
sos para nossa amiga jornalista.
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Alex Madureira

Era manhã de
d o m i n g o ,
 um 1º de

maio de 1994, eu
tinha 17 anos e
estava vendo, como
de costume, mais
uma corrida de
Fórmula 1 pela
televisão, ao lado de meu
pai, Toninho, igualmente
aficcionado por corridas,
quando de repente,  em
Imola, Ayrton Senna es-
capou da pista, bateu for-
temente e,  momentos
após, foi declarado morto.
Como tinha sido seu cole-
ga Roland Ratzenberger
no dia anterior, num trei-
no classificatório para
aquela corrida fatídica. Um
final de semana trágico
para o mundo esportivo.

Apelidado de "Cane-
co", pelo avô, o apelido
não pegou, mas graças a
uma prima de Ayrton, o
"Caneco" foi abreviado
para "Beco" e aí pegou de
vez. Não há na família dos
Senna quem não tratasse
Ayrton, pelo apelido com
maior sonoridade. Por sua
disciplina e competência
profissional, saltou das pis-
tas de kart para o mundo da
Fórmula 1, onde conquista-
va vitórias seguidas nos do-
mingos de manhã que me
enchiam e, certamente, a
todo povo brasileiro, de
alegrias, emoções e senti-
mento de brasilidade.

Eram dias difíceis, o
Brasil estava vivendo com
intensidade movimentos
políticos contra uma dita-
dura militar e prestes a re-
tomar suas virtudes para
a construção de um novo
momento democrático. A
inflação era alta, junto com
o desemprego e causavam
desesperança. Mas, com
vitórias seguidas, os do-
mingos pela manhã eram
os símbolos da nossa espe-
rança naqueles dias.

Coube ao piraci-
cabano Edu Santos,
artista piracicabano
de 43 anos e larga
trajetória no mundo
das esculturas, uma
referência no campo
das artes, especial-
mente no das escul-
turas, onde pontifi-
ca com obras na ci-

dade, no Brasil e no exterior
recentemente, participar de
outro grande projeto na cida-
de de São Paulo, no autódro-
mo de Interlagos, quando no
GP do ano de 2022, foi inau-
gurada uma escultura igual-
mente gigantesca, com qua-
se três metros de altura, do
ídolo brasileiro Ayrton Sen-
na, de autoria de Paula Sen-
na Lalli, sobrinha do Senna,
que nestes dias voltou às mí-
dias. A obra que ele construiu
nas instalações da Fundiart,
do Euclides Libardi, virou
referência internacional.

A morte de Senna nas
pistas da Itália, há 30 anos,
não conseguiu abalar sua
trajetória e a memória espor-
tiva e pessoal que construiu
ao longo de sua carreira.
Amplamente identificado
com causas e projetos soci-
ais, sempre respeitoso com
a imprensa e ainda hoje um
dos nomes mais acessados
nas redes sociais, o ídolo
ainda permanece entre
nós. Ele, com seu carisma,
conseguiu construir uma
identidade muito emble-
mática entre os brasileiros,
fazendo com que o automo-
bilismo daqueles dias, su-

perasse a paixão dos bra-
sileiros pelo futebol.

Dia desses, ao partici-
par de um Vodcast sobre
"Cultura", aqui em Piraci-
caba, fui surpreendido pe-
los entrevistadores para
que a abertura do progra-
ma, fosse antecedida por
uma música que tinha me
marcado grandemente.
Não hesitei em apontar a
música tema do Senna,
apresentada nos meus do-
mingos lá de trás, para co-
meçar a falar um pouco das
minhas preferências cultu-
rais. E das emoções que
me ocorrem até hoje, como
naqueles dias quando nos-
so Hino Nacional era exe-
cutado e nossa bandeira
alçada nos primeiros luga-
res dos pódios mundiais,
como nos domingos das vi-
tórias de Ayrton Senna.

———
A l e x  M a d u r e i r a ,
deputado estadu-
al pelo PL, corre-
gedor da Alesp

30 anos sem Senna
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Queria aqui a
 escrita como
canto. Queria

agora, neste momen-
to, poder escrever
uma crônica sonora
feita toda de senti-
mento (e que me fos-
se possível imprimir
nela - se eu soubesse -
a doçura das canções
que têm menos de
canções e mais de prece). Senta-
do em frente ao meu computa-
dor, queria era poder compor um
hino - um hino que fosse capaz
de contar a aurora de outrora
(feita de esperanças), que fosse
capaz de enlevar lembranças, de
resgatar a messe daqueles que,
antes de mim, lutaram para que
hoje eu pudesse - ou possa - es-
crever querendo unir almas e co-
rações usando sons e palavras
em liberdade e como quem tece.

Meu texto-melodia não ha-
veria disputa, apesar de que con-
teria a energia das músicas que
me ensinaram o que era a luta.
Menino que fui enquanto o ama-
relo de oitenta e quatro cobria de
faixas as ruas, as casas, as jane-
las e os telhados - foi pela músi-
ca que descobri que eu crescia
num mundo estranhamente vi-
giado. Ai, momento! Ai, imagens
que me vêm como vibração. Ai

voz, que não tenho -
mas ouço, ainda, no
meu coração (de meni-
no velho antecipado) a
evocar em mim uma
memória sonora (cano-
ra e límpida) que me
vem de outro coração:
o de estudante, de Mil-
ton Nascimento (esse
deus-canção que se fez
homem para melodiar

o país em desejo de libertação).
Ai, hora! Ai, hora! Queria era

escrever como quem canta, não
como quem chora. Queria era po-
der criar uma palavra-música que
soasse aos olhos e aos ouvidos - e
falasse dos sons de tempos idos,
sonora razão de existir de toda
uma geração que cresci ouvindo.
Queria era soltar a voz nas estra-
das, queria soar nos bailes da
vida, guardando dentro do peito
amigas e amigos antigos (aves
que, à época, pela minha pouca
idade, nem bem conheci - mas que
sei que, em segredo, levavam no
bico a esperança do canto que ven-
cia o medo). Ai, seu eu pudesse! Se
eu pudesse cantar, eu cantaria
vocês e os guardaria para sem-
pre no lado esquerdo do peito.

Tento, então. Me arrisco. In-
vento um canto. Mas nem de lon-
ge consigo expressar o que sinto
quando alguém perto de mim -

Alê Bragion

ou num disco esquecido - entoa o
que um dia a minha infância ou-
viu: "São José da Costa Rica co-
ração civil, me inspire no meu so-
nho de amor, Brasil...". Ai, pran-
to. Ai, canto. Como cantar sem
querer chorar?  Pior! Como can-
tar sem lembrar o que vi e ouvi
nesses quarenta anos que se pas-
saram e trouxeram a este mundo
afoito aquela criança que aos oito
anos tentava entender um país
que este ser de hoje ainda não en-
tende mesmo aos quarenta e oito.

Desejo. Como desejo poder
escrever tentando musicar e con-
tar como todo um mapa sonoro
que cantava o Brasil naquele mo-
mento se construiu e me cons-
truiu: dos showmícios em que a
voz da Osmar Santos se mistu-
rava a de outros tantos, do rock
que depois chegou - de "Que País
é Este?" (da Legião Urbana), de
"Inútil" (do Ultraje a Rigor) - aos

"Podres Poderes" (de Caetano,
gravado em maio de oitenta e
quatro), reconheço que levei
quarenta anos para aprender
(de ouvido) que "Vai Passar",
do Chico (que quase me matei
de tanto cantar), falava mais
da emenda Dante de Oliveira
do que do "samba popular".

E não passou. Ou melhor,
passou sem passar - no tempo -
porque aqui chegamos e vota-
mos. Cantemos! Ao que pese a
voz embargada da escrita, ao
que pese a sombra soturna de
uma corja de golpistas a tentar
a sorte e a quererem a todo cus-
to trazer de volta uma ditadu-
ra composta dos sons de dor e
de morte - cantemos. Cante-
mos porque somos feitos de
canto - de um canto infinita-
mente poderoso e bonito. Can-
temos, porque a "dura" odeia a
beleza - feita da certeza de so-
mos e podemos (sempre) mais.

Cantemos! Cantemos na es-
crita, pelo sonho, pelo ideal -
como nos ensinou a canção. Afi-
nal "se o poeta é o que sonha o
que vai ser real, bom sonhar coi-
sas boas que o homem faz, e es-
perar pelos frutos no quintal."

———
Alexandre Bragion,
cronista  deste  ma-
tutino desde 2017

Elson de Belém

Um ponto que
deve ser consi-
derado no in-

tuito de levar a refle-
xão, pois é comum ha-
ver hierarquia e uma
certa dose de etarismo
nos grupos teatrais,
principalmente em com-
panhias mais tradicio-
nais ou com estruturas mais rígi-
das. Muitas vezes, atores mais ex-
perientes ou mais velhos são vis-
tos como líderes ou figuras de au-
toridade dentro do grupo, o que
pode gerar conflitos de poder e até
mesmo exclusão de membros mais
jovens ou menos experientes. No
entanto, é importante ressaltar que
nem todos os grupos teatrais fun-
cionam dessa maneira e muitos
valorizam a colaboração e o res-
peito mútuo entre todos os mem-
bros, independentemente da ida-
de ou da experiência. A diversi-
dade de perspectivas e habilida-
des pode enriquecer o trabalho em
equipe e favorecer a criatividade
nos processos de criação teatral.
Portanto, é fundamental promo-
ver um ambiente saudável e in-
clusivo nos grupos ou companhi-
as, onde cada membro se sinta
valorizado e respeitado pelo seu
talento e dedicação, independen-
te da sua idade. O diálogo e a em-
patia são essenciais para lidar
com questões de etarismo e ga-
rantir o bom convívio e o sucesso
coletivo dentro do grupo teatral.

Pessoas que sofrem de pre-
conceito por causa da idade po-
dem se sentir menos valorizadas,
menos capazes ou menos confi-
antes em si mesmas. Isso pode
afetar não só a saúde mental, mas
também a saúde física, já que o
stresse emocional pode desenca-
dear problemas de saúde como
pressão alta, problemas cardíacos
e até mesmo reduzir a expectati-
va de vida. Portanto, é importan-
te combater o ageísmo e promo-
ver uma cultura de respeito e in-
clusão para todas as idades.

O fato de haver etarismo en-
tre colegas de elenco e no merca-
do de trabalho é uma realidade
que infelizmente ainda existe em
muitas áreas, incluindo a indús-
tria do entretenimento. O etaris-
mo refere-se à discriminação ou
preconceito baseado na idade,
onde pessoas mais jovens ou mais
velhas são tratadas de forma in-
justa devido à sua idade.

No caso de colegas de elenco,
é comum que atores e atrizes mais
velhos sejam preteridos em favor
de atores mais jovens em papéis
de destaque, mesmo que tenham
talento e experiência para o papel.
Isso pode limitar as oportunida-
des de trabalho para atores mais
velhos e contribuir para a perpe-
tuação do estereótipo de que a ju-
ventude é mais valorizada na in-
dústria do entretenimento.

Recentemente a consagrada
atriz Cristiana Oliveira, interprete
do personagem "Juma" da novela
Pantanal, sofreu criticas nas re-
des sociais por protagonizar um
ensaio sensual. "As críticas que
recebo, por exemplo, quando faço
um ensaio mais sensual, muitas
pessoas falam: 'quem é essa ve-
lha?', 'Já deu seu tempo', 'Se apo-
senta vovó'... Eles estão nessa ig-
norância de criticar os outros
como se eles não fossem envelhe-
cer. E é tudo de uma forma pejo-
rativa e muito agressiva", relatou
a atriz. (www.terra.com.br)

Chacotas e brincadeiras rela-
cionadas à idade podem ser consi-
deradas formas de etarismo. Es-
sas brincadeiras podem ser ofen-
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sivas e prejudicar a au-
toestima das pessoas
mais velhas, tornando-
se uma forma de
bullying, que podem de-
sencadear sintomas
como ansiedade, depres-
são e outros problemas
emocionais. É importan-
te respeitar a idade das
pessoas e evitar fazer pi-
adas ou comentários que

possam ser prejudiciais ou ofensi-
vos. Todos devem combater o eta-
rismo e promover um ambiente de
trabalho inclusivo e diversificado,
onde a idade não seja um fator
determinante para as oportunida-
des de carreira. Valorizar a expe-
riência, o conhecimento e a diver-
sidade de diferentes faixas etárias
pode trazer benefícios para o am-
biente de trabalho e para a quali-
dade do trabalho produzido.

A melhor forma de combater
esse preconceito etário é conscien-
tizar a população, principalmente
os mais jovens sobre os problemas
que ele pode criar. A discrimina-
ção é baseada em estereótipos, dis-
seminados, muitas vezes, pela mí-
dia e pela indústria, que utilizam
o discurso anti-idade em campa-
nhas publicitárias, retratando o
corpo mais velho como algo inde-
sejável. (Citação da carta Supera
sobre o combate ao etarismo).

COMBATE - Aqui estão
algumas maneiras em que os
atores  mais  jovens podem
combater o etarismo:

Educação e sensibilização: Os
atores mais jovens podem educar-
se sobre o etarismo e suas conse-
quências, bem como sensibilizar
os outros sobre o problema.

Promover a diversidade e
inclusão: Os atores mais jovens
podem trabalhar para promover
a diversidade e inclusão na in-
dústria do entretenimento, de-
fendendo a representação de
pessoas de todas as idades.

Desafiar estereótipos: Os ato-
res mais jovens podem desafiar
estereótipos relacionados à idade,
tanto na mídia quanto na vida real,
mostrando que as pessoas de to-
das as idades têm valor e talento.

Apoiar e colaborar com
atores mais velhos: Os atores
mais jovens podem apoiar e co-
laborar com atores mais ve-
lhos, reconhecendo e valorizan-
do sua experiência e talento.

Defender políticas e práti-
cas justas: Os atores mais jo-
vens podem pressionar por po-
líticas e práticas justas na indús-
tria do entretenimento, garantin-
do que todas as idades sejam re-
presentadas de forma justa.

Em última análise, combater o
etarismo requer um esforço coleti-
vo e contínuo de todos os membros
da comunidade do entretenimen-
to, independentemente da idade. Os
atores mais jovens têm um papel
fundamental a desempenhar nes-
se esforço, contribuindo para criar
uma indústria mais inclusiva e di-
versificada para todas as idades.

———
Elson de Belém, co-
m u n i c ó l o g o ,  a t o r  e
produtor cultural

Etarismo: tema a discutir
nas companhias teatrais
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A ‘História’ verdadeira tem dois lados
Aldo Nunes

Ocorpo físico hu-
mano, também
tem dois lados: o

direito e o esquerdo.
Para o lado direito se dá
o nome de destro ou di-
reito; para o outro lado
o esquerdo ou canho-
to, conforme Minidici-
onário Sacconi da Lín-
gua Portuguesa, de Luiz Anto-
nio Sacconi, editado pela Atual
Editora, edição 1996. Eu, nascido
canhoto e do signo de Câncer,
desde criança, fui objeto de se-
gregação - nos separavam dos de-
mais. Sei, portanto, quanto isso é
motivo dificílimo de aceitar quan-
do, como canceriano, sou dedi-
cado à família e sua preservação.

Não posso abster-me de co-
mentar aquilo que já aprendi es-
tudando e sendo um amante da
vida. Para isso venho, ultima-
mente, indo aos lugares por onde
já passei há bom tempo no exer-
cício das minhas profissões e es-
pecialidades e, neles, observando
suas mudanças, especialmente
sua geografia, costumes e desen-
volvimentos social e econômico.

Estive nesta sexta-feira, 19/04/
2024, em Brotas/SP, onde me apo-
sentei há mais de vinte anos na fis-
calização estadual para me intei-
rar, ver e rever amigos ‘in loco’, os
estragos das enchentes e desmoro-
namentos lá ocorridos. Hoje, 01/
05/2024, quando escrevo o presen-
te artigo, lendo o Estadão, o que
faço todos os dias já que me levan-
to, vejo no seu  ‘Espaço Aberto’ meu
companheiro Dr. José Renato Na-
lini, articulista em A Tribuna de São
Pedro (ex-presidente do Tribunal
de Justiça do Estado de São Pau-
lo (TJESP) e atual secretário-exe-
cutivo das mudanças climáticas
de São Paulo), sob o título “To-
dos seremos vítimas”, caderno
A4, especial artigo falando sobre
o clima na capital paulista, que
demonstra muito bem nosso
amor pela vida humana, que fi-
naliza com: “Não nos resta muito
tempo. A urgência é para ontem.
Há muitas pessoas aflitas, reali-
zando o que é possível numa esca-
la micro. Convertê-las em ação ma-
cro é o desafio que ora se apresen-
ta e que conclama todos os huma-
nos providos de consciência e de
boa vontade”: o que muito ressalto
no meu artigo da semana passada
(27/04/2024, sábado) nesta A Tri-
buna de São Pedro, sob o título
“Falta humanidade ao humano”.

O que muito tenho notado nes-
sas minhas andanças para onde
sempre levo minha esposa e casal
de verdadeiros amigos há mais
anos, dividindo a direção do meu
veículo e conhecendo lugares que
não conheciam e que muito me aju-
daram com minha mãe centenária
já falecida e que ainda estão comi-
go me ajudando. Nesse vai e vem
de articulista para jornal, destaco
que a leitura de jornais já não é
mais hábito e isso evita que nós,
da geração passada, sejamos es-
quecidos sem conhecimento do
passado e não terão mais histórias
e sim estórias (conto popular; cau-
so; lenda; balela...) a vagar por aí.

*****
A Lua já é quarto-minguante

no signo de Aquário: há muita coi-
sa que podemos fazer com um fim
mais rápido e dinâmico, contudo

não se convença de que
tem tudo sob controle.
Estamos sob o controle
das mãos do Divino, o
verdadeiro “Deus” que
habita  dentro de todos
os seres vivos e de tudo.
Quando nos julgarmos
acima de “Deus” é por-
que ainda temos os
cinco órgãos do sentido
vivos. Além disso eu

não posso mais garantir se eu
mesmo estou neste planeta Terra.

A China lança mapa geológico
mais completo da Lua, pois até ago-

ra os pesquisadores  se utilizaram
das informações das missões Apo-
llo, realizadas pela Nasa entre 1969
e 1972, prometendo oferecer mais
dados para futuras pesquisas e
explorações lunares. Será que
vão trabalhar com IA (inteligên-
cia artificial) ou vamos ter que
comprar mais telefones celulares?

Acho melhor não cutucar o
céu com vara curta! Nunca fui lá!

Será que estamos preparados? Um
bom domingo a todos, lembrando
que no próximo, ainda, não é Dia
das Mães, ele será no segundo do-
mingo de maio (12/12/2024). Até
lá vamos aguardar muitas novi-
dades boas e más. Torçamos para
que nenhuma delas sejam más.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do
Estado de São Paulo, apo-
sentado. E-mail: audus
consultoria@gmail.com

Acho melhorAcho melhorAcho melhorAcho melhorAcho melhor
não cutucar o céunão cutucar o céunão cutucar o céunão cutucar o céunão cutucar o céu
com vara curta!com vara curta!com vara curta!com vara curta!com vara curta!
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Josef defende melhorias
para a região de Artemis
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Prefeitura diz seguir recomendações
do TCE após parecer sobre contas
Comissão de Finanças e Orçamento promoveu audiência pública para
análise do parecer favorável do TCE-SP às contas da Prefeitura em 2021

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 3 de maio de 2024A4

As recomendações feitas pelo
TCE-SP (Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo) junto com o
parecer favorável às contas da Pre-
feitura em 2021 estão sendo cum-
pridas, conforme asseguraram re-
presentantes da administração
Luciano Almeida (PP) presentes na
audiência pública para análise do
documento, realizada pela Câma-
ra na tarde desta terça-feira (30).

O ano avaliado foi afetado pela
crise sanitária da covid-19, com
despesas impactadas pela pande-
mia e receitas acompanhando a
alta da inflação, que fechou 2021
com 10,06% na medição do IPCA.
Tais condições, somadas às circuns-
tâncias da época, refletiram, por
exemplo, no investimento de 22,45%
do orçamento na saúde, acima do
mínimo constitucional de 15%, e de
21,25% na educação, abaixo do le-
galmente exigido, porém em con-
formidade com a exceção permiti-
da na ocasião por regra federal.

A audiência pública foi con-
vocada pela Comissão de Finan-
ças e Orçamento da Casa, presidi-
da pelo vereador André Bandeira
(PSDB), e teve a participação dos
vereadores Gilmar Rotta (PDT),
relator do colegiado, Acácio Go-
doy (Avante) e Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua. Pelo Executivo, estive-
ram presentes a secretária muni-
cipal de Finanças, Telma Pereira,
o procurador-geral do município,
Guilherme Monaco de Mello, e
advogados do escritório contrata-
do pela Prefeitura para a defesa
do município junto ao TCE-SP.

Uma vez realizada a audiên-
cia para ouvir membros do Execu-
tivo sobre o parecer do tribunal, que
tem caráter orientativo, caberá ao
plenário da Câmara votar pela
aprovação ou rejeição das contas
do município em 2021, a partir
da deliberação de projeto de de-
creto legislativo que trará parecer
a ser exarado pela Comissão de Fi-
nanças e Orçamento da Casa.

O advogado Eduardo Steva-
nato, do escritório contratado pela
Prefeitura, destacou o parecer fa-
vorável do TCE-SP ao final de um
relatório “robusto”, enaltecendo
entre os aspectos positivos a execu-
ção orçamentária superavitária,
com resultado financeiro positivo;
o controle das contas em respeito à
Lei de Responsabilidade Fiscal; e
as despesas com pessoal em torno
de 40%, com distância para o teto

estabelecido em lei. “Recebemos o
parecer favorável às contas com
uma certa satisfação, de que os
valores da boa administração não
foram esquecidos mesmo numa si-
tuação de pandemia”, ressaltou.

As recomendações que acom-
panham o parecer favorável já fo-
ram acatadas, segundo Stevanato.
Um dos exemplos destacados du-
rante a apresentação, a sugestão
para que a Prefeitura fizesse “es-
forços no intuito de elevar o per-
centual de investimentos” resultou
num aumento dele “de forma con-
siderável”, disse o advogado, com a
taxa de investimentos, desde então,
passando de 1,76% do Orçamento,
em 2021, para 2,72% em 2023.

“Não existe, num governo de
quatro anos, investimentos plane-
jados pelo próprio governo no pri-
meiro ano do governo. São investi-
mentos planejados no governo an-
terior e que você dá sequência. Esse
primeiro ano é para elaborar proje-
tos, para implementar políticas e aí,
sim, começam os gastos e investi-
mentos. No primeiro ano você vai
concretizar os projetos básicos para
as obras, os termos de referência
para contratações. Os gastos come-
çam após esse planejamento. É na-
tural que não tenha tanto investi-
mento nos primeiros anos de um
governo”, disse Stevanato.

O apontamento feito pelo TCE-
SP veio acompanhado de outro,
com a sugestão de que fossem apri-
moradas “as fases de planejamen-
to e execução do Orçamento, redu-
zindo os percentuais de alterações
orçamentárias”. A constatação foi
resolvida, de acordo com o gover-
no, por meio da nomeação de uma
equipe técnica, dentro da Divisão
de Análise de Dados Econômicos
da Secretaria Municipal de Finan-
ças, formada por dois economistas
e um contador. As ações da equipe
técnica, no curto prazo, visam à me-
lhoria na estimativa das receitas e
despesas e no acompanhamento
das receitas, com reflexo na Lei
Orçamentária Anual, e, no médio
prazo, à revisão dos indicadores,
colocando-os “em perfeita sinergia”
com as metas fiscais e financeiras.

Uma terceira recomendação
sugeria à Prefeitura sanar as fa-
lhas apontadas em relação aos
processos de licenciamento am-
biental. Segundo o Executivo, “a
única improbidade constatada já
foi corrigida”, com a estrutura-
ção do Sistema de Controle In-

A audiência pública foi convocada pela Comissão
de Finanças e Orçamento da Casa

Fabrice Desmonts

terno do Município e a nomea-
ção de servidores para atuar “de
forma ativa” em tais processos.

André Bandeira reconheceu
que 2021, assim como 2020, foi
“completamente atípico” e ponde-
rou que, apesar de ter sido atin-
gido o mínimo constitucional de
investimento em saúde, houve
queda de Piracicaba na nota ge-
ral do IEG-M (Índice de Efetivi-
dade da Gestão Municipal), usa-
do pelo TCE-SP para avaliar a
aplicação do orçamento, que pas-
sou de “B”, auferida em anos an-
teriores, para “C”, em 2021.

O tribunal também confere
notas a setores especificamente,
como planejamento, educação e
tecnologia, todos eles com Piraci-
caba tendo recebido “C”, a mais
baixa da escala iniciada em “A”. O
presidente da Comissão de Finan-
ças e Orçamento reiterou a adver-
tência do tribunal “à administra-
ção pública para que corrija desa-
certos de modo a aperfeiçoar polí-
ticas públicas no setor de saúde”.

Telma Pereira relacionou a
variação nas notas ao aprimora-
mento dos aspectos levados em
consideração pelo TCE-SP nas ava-
liações que faz, ao longo dos anos,
e afirmou que os atuais investimen-
tos em servidores de carreira e em
tecnologia devem refletir nos pró-
ximos resultados. “As notas estão
baixas porque não tínhamos um
grupo de controle interno, um tra-
balho de planejamento mais efeti-
vo. Se continuarmos estruturando
nossa administração e investindo
em ferramentas de tecnologia e em
funcionários técnicos, teremos nota
melhor no longo prazo”, comentou.
“Em muitos itens o município de-

veria estar melhor, pois isso deveria
ser uma cultura do município: in-
vestir em funcionários de carreira e
tecnologia. Vamos ter de correr
muito para melhorar nossa nota.”

Relator da Comissão de Fi-
nanças e Orçamento, Gilmar Rot-
ta falou dos próximos passos após
a realização da audiência pública,
que cumpriu o papel de “tirar dú-
vidas” antes da votação das con-
tas pelos vereadores. “Li todo o
processo, o parecer e a justificati-
va encaminhada. Agora o nosso
trabalho é nos debruçar no que
ouvimos e lemos e emitir o parecer
para que ele possa vir ao plenário.”

Acácio Godoy disse que os
parâmetros adotados pelo TCE-
SP para avaliar o desempenho do
município na aplicação do orça-
mento mostram que “está claro
que em alguns assuntos estamos
aquém”. “Acabamos de ouvir uma
série de exigências que estão vin-
do do tribunal às quais a munici-
palidade tem que responder, por-
que estão interferindo direta-
mente nas nossas notas: o que
estão cobrando, quais ações esta-
mos tomando para que possa-
mos, nas próximas análises, res-
ponder a esses parâmetros.”

Silvia Morales comentou a
importância da participação dos
vereadores na audiência que ante-
cede a votação pela aprovação ou
rejeição das contas em plenário e
manifestou concordância com as
recomendações do TCE-SP rela-
cionadas à necessidade de melho-
res investimentos e planejamen-
to. “O orçamento para áreas mui-
to importantes talvez não tenha
sido considerado, e isso, a meu
ver, se repetiu em outros anos.”

Nesta quarta-feira (1º) o ve-
reador Josef Borges (PP) atendeu
ao pedido dos moradores do bair-
ro Congonhal, no Distrito de Ar-
temis realizando uma visita para
escutar as demandas locais, espe-
cialmente sobre o asfaltamento da
PIR 290, conhecida como Estrada
Francisco José Pérez Gonzales.

Durante a visita, o verea-
dor informou que a Prefeitura
já encaminhou toda a documen-
tação necessária ao DER (De-
partamento de Estradas e Ro-
dagem), por meio da Secretaria
Municipal de Meio Ambiente
(Sema). Além disso, o prefeito
Luciano Almeida  (PP) apresen-
tou pessoalmente os projetos pro-
tocolados pela Prefeitura de Pira-
cicaba para a recuperação de es-
tradas vicinais, contando com in-
vestimentos do Governo de São
Paulo, em reunião com o superin-
tendente do órgão, Sérgio Codelo.

Josef Borges destacou a im-

Josef Borges protocolou indicações de melhorias para o
bairro Congonhal, especialmente para acolher a demanda
dos moradores com relação ao asfaltamento da PIR-290

Assessoria Parlamentar

portância da PIR 290 e a inclusão
de verbas no orçamento para o as-
faltamento, reconhecendo que isso
melhoraria significativamente a
conexão entre a zona rural e o cen-
tro de Artemis e Piracicaba, resul-
tando em ganhos de mobilidade
para todos os residentes.

Além disso, por meio das in-
dicações 4350/2023 e 1844/2024,
o vereador solicitou melhorias adi-
cionais, incluindo iluminação pú-
blica e a aplicação de raspa asfál-
tica, bem como a revisão dos ho-
rários de ônibus, em resposta às
demandas da comunidade.

“É crucial investir em obras
de infraestrutura desse porte
para melhorar a qualidade de
vida da população, proporcionan-
do acesso digno a todos. O diálo-
go contínuo com a comunidade
nos permite agir como interme-
diários com o poder executivo,
buscando as melhorias necessá-
rias”, afirmou o parlamentar.
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Kawai frisa importância de
destinação de parte do IR

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), entrevistado do programa
Primeiro Tempo na noite desta se-
gunda-feira (29), destacou a possi-
bilidade de destinação de parte do
Imposto de Renda devido para o
Fundo Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente (Fum-
deca) e para o Fundo Municipal
do Idoso (FMI), com o objetivo
de financiar projetos desenvolvi-
dos por entidades assistenciais.

Pedro Kawai lembrou que
a destinação de até 3% por fun-
do dos valores na Declaração
de Imposto de Renda, cujo pra-
zo final para entrega é 31 de
maio, possibilita ao contribuin-
te um contato mais próximo
com a aplicação dos recursos.

“Você, como contribuinte,
pode acompanhar de perto a exe-
cução desse orçamento, o uso do
seu dinheiro, porque os projetos
eles ficam à disposição no site do
Conselho da Criança, eles ficam
à disposição no site da Prefeitu-
ra e eles são acompanhados por
uma comissão do Conselho Mu-
nicipal”. destacou o vereador.

Ele ainda complementou:
“esse dinheiro aqui é usado pelas
entidades, muito bem usado, diga-
se de passagem, e muito bem acom-
panhado, porque o próprio Conse-
lho, que é paritário, metade da so-
ciedade civil e metade poder públi-

co, elabora o edital e acompanha
tanto a construção do projeto quan-
to a execução desse orçamento”.

Durante a entrevista, Pedro
Kawai também comentou sobre a
recente aprovação, em duas dis-
cussões, do projeto de lei 20/2024,
de sua autoria, que prevê que o
Executivo deverá disponibilizar
em seu sítio virtual institucional
“a localização e o horário de fun-
cionamento de todos os equipa-
mentos eletrônicos destinados a
realizarem a fiscalização de trân-
sito para a aplicação de multas por
infração em nosso município, se-
jam radares, fixos, móveis, estáti-
cos ou portáteis, ou através de câ-
meras de monitoramento”.

De acordo com o vereador,
o objetivo da proposta é aumen-
tar a transparência e trazer mais
segurança para o tráfego na ci-
dade.  “Nós ouvimos falar mui-
to no dia a dia ‘a indústria da
multa, indústria da multa’, en-
tão, com essa publicidade, com
essa organização, com certeza a
gente tira essa ‘pecha’ que o po-
der público carrega que é da
questão da indústria da multa.
Então, além de ajudar na ques-
tão da segurança do trânsito, vai
inibir os maus motoristas, vai di-
minuir, com certeza, os índices de
acidentes e também dar publici-
dade e transparência”, falou.
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Alunos participam de aula
de usinagem em laboratório

O Colégio Cotip promoveu
na semana passada uma aula
especial de usinagem no labora-
tório de processo e fabricação,
destinada aos alunos do curso
Técnico em Mecatrônica. Sob a
orientação dos professores Sil-
vano de Moraes Nolasco Filho e
Luiz Sérgio Gâmbaro, os parti-
cipantes aprenderam a operar
máquinas, ferramentas e equipa-
mentos associando os parâmetros
de velocidade de corte (Avanço e
RPM) em função das operações
que estão sendo executadas.

Durante esta aula específi-
ca, os estudantes estiveram en-
volvidos na confecção de um
martelo de pena e uma punção
de bico. Segundo o professor Sil-
vano, esta atividade propiciou
aos alunos verem um produto
final da peça produzido por eles
a partir de um material bruto.

De acordo com o coordena-
dor do curso, professor Marcos
Joel Leite, as aulas neste labora-
tório representam mais um dife-
rencial que o Colégio Cotip/Fu-
mep oferece aos seus alunos.

Todas as atividades foram supervisionadas pelos professores

Divulgação Estão abertas as inscrições
para a palestra “Autismo: ações e
reflexões”, promovida pela Esco-
la do Legislativo “Antonio Carlos
Danelon - Totó Danelon”, da Câ-
mara Municipal de Piracicaba. A
palestra será ministrada pelo
neuropsicólogo, psicólogo clínico
e institucional e terapeuta inte-
grativo Sérgio Teodoro. O evento
é direcionado aos pais, resposá-
veis por pessoas autistas, profis-
sionais da área e público em ge-
ral. As inscrições podem ser rea-
lizadas até o dia 5 de junho, no
site da Escola do Legislativo.

PPPPPALESTRAALESTRAALESTRAALESTRAALESTRA

‘Autismo: ações e reflexões’
está com inscrições abertas

A palestra acontecerá de for-
ma presencial, no dia 7 de junho,
das 14h às 16h, no Salão Nobre
da Câmara Municipal, localizada
na rua Alferes José Caetano, nº
834, Centro. O foco central da
palestra será o resgate histórico
do autismo, descoberta, estudos,
desenvolvimento e os desafios
apresentados à sociedade. O even-
to faz parte da Campanha da So-
lidariedade, em que os participan-
tes são convidados a contribuir
com um litro de leite, no dia da
atividade. As doações são direci-
onadas a entidades assistenciais.
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Trevisan Jr. questiona atraso
em ligação de água em imóvel

Durante a 24ª Reunião Ordi-
nária de 2024, realizada nesta se-
gunda-feira (29), o vereador  Laér-
cio Trevisan Jr. (PL) obteve a apro-
vação do requerimento 510/24, de
sua autoria, em que solicita ao Exe-
cutivo informações referentes à
solicitação de ligação de água em
um imóvel, protocolado junto ao
Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) por um munícipe.

No documento, o parlamen-
tar cita que foi procurado pelo
munícipe, que relatou ter solici-
tado a ligação de água em 24 de
janeiro e que, até a presente
data, não obteve resposta sobre
seu pedido. Trevisan Jr. questi-
ona o Executivo: qual motivo a
ligação de água ainda não ter
sido realizada e qual a previsão
para que seja realizado o serviço.
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Desfile das Rainhas acontece sábado (4)
Rainhas vão desfilar a bordo do Trenzinho Turístico pelas principais ruas e avenidas de Piracicaba, para promover a festa

Para promover e divulgar a 39ª
Festa das Nações de Piracicaba, as
Rainhas das 17 nações que inte-
gram o evento neste ano, desfilam
pela cidade neste sábado (4). Com
concentração a partir das 9h, o iti-
nerário terá saída na Casa do Ar-
tesão, localizada à avenida Alidor
Pecorari, ao lado do campo de fu-
tebol. As Rainhas vão desfilar a
bordo do Trenzinho Turístico pe-
las principais ruas e avenidas de
Piracicaba. A 39ª edição da Fes-
ta das Nações acontecerá de 15 a
19/05, no Engenho Central.

Após a saída da Casa do Arte-
são (onde hoje funciona a sede da
Amoporto), o itinerário seguirá pela
avenida Alidor Pecorari, avenida
Dr. Paulo de Moraes, rua do Rosá-
rio, Praça Takaki, avenida Madre
Maria Teodora, ruas Dona Anésia
e Sud Mennucci, até, novamente, a
avenida Dr. Paulo de Moraes. O
Trenzinho segue depois pela Ben-
jamin Constant, avenida São Pau-
lo, rua Chavantes, rua Fernando
Lopes, rua Dona Lica e rua Virgí-
nia Zaia até a rua da Glória.

Na região central, o percur-
so segue pela rua José Pinto de
Almeida até a avenida Indepen-
dência, seguindo depois a aveni-
da José Michelletti e rua Quinze

As Rainhas da 39ª Festa das Nações desfilam no Trenzinho Turístico no sábado, 04

Divulgação

de Novembro para acessar a ave-
nida Armando de Salles Olivei-
ra. Depois, o trenzinho com as
Rainhas continua pela praça
José Bonifácio, rua Moraes Bar-
ros, retornando para a avenida
Armando de Salles de Oliveira.

Na sequência, o desfile passa
pelas avenidas Rui Barbosa, Dona
Francisca e Barão de Serra Negra.
O trajeto, então, segue pela rua Sal-
danha Marinho, avenida Carlos
Martins Sodero e avenida Dr. Cás-
sio Pascoal Padovani até a aveni-
da Antonia Pazinato Sturion.

O desfile passa em seguida
pelas ruas Cabo Alcides Trevisan,
Prof. José Galuci Filho, avenida
Dois Córregos, avenida Piracica-
mirim e travessa da Saudade.
Por fim, o itinerário retorna ao
Centro, pela rua 15 de Novem-
bro, seguindo até a avenida Bei-
ra Rio e avenida Alidor Pecorari,
retornando e finalizando o desfi-
le no bolsão de estacionamento
ao lado do campo de futebol.

“O desfile das Rainhas da Fes-
ta das Nações é um dos momen-
tos que antecedem a festa mais
aguardados na cidade. Além de
ser um evento de muita alegria, é
também uma ação de promoção
da festa e de celebração e convite

ao trabalho voluntário, que é a
força que move esse grandioso
evento. São 19 entidades que inte-
gram a Festa das Nações em 2024
e que precisam dessa união volun-
tária”, ressalta Andréa Almeida,
presidente do Fundo Social de So-
lidariedade de Piracicaba (Fussp).

Realizada pela Associação
Cultural Festa das Nações (Fena-
pi), a Festa das Nações é promovi-
da pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fussp, com organiza-
ção da Secretaria Municipal de
Governo, e apresentada pelo Mi-
nistério da Cultura e pela Tools
Digital Services. Uma parte dos
recursos são oriundos da Lei de
Incentivo à Cultura (Lei Rouanet),
do Governo Federal. Toda a renda
da festa será revertida em prol de
19 instituições sociais de Piracica-
ba, que representam as 17 nações.

PATROCÍNIO – Por meio da
Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), a 39ª Festa das Nações
de Piracicaba é apresentada pelo
Ministério da Cultura e pela Tools
Digital Services. Os patrocinadores
desta edição são Tools Digital Ser-
vices, Caterpillar e Hyundai (Ouro);
Drogal, Grupo Pirasa, Pecege e
Unimed Piracicaba (Prata); e Ar-
celor Mittal, CJ Brasil, Embraplan,

Essencial, Paques e Unimil (Bron-
ze). Apoio: Andritz, Doowon, Glo-
vis, Hwashin, Hyundai Mobis,
Hyundai Steel, Hyundai Transys,
Myoung Shin Brasil, Seoyon E-
hwa, S.H. e Shopping Piracicaba.
A cerveja oficial é Germânia.

SERVIÇO
39ª Festa das Nações de Piracicaba, apresentada pelo Ministé-
rio da Cultura e pela Tools Digital Services. De 15 a 19 de maio,
no Engenho Central, avenida Maurice Allain, 454. Contatos com
a Fenapi podem ser feitos pelo e-mail diretoria@fenapi.org.br.
Site: www.festadasnações.org.br. Facebook: festadasnacoes
depiracicaba. Instagram: festadasnacoesdepiracicaba.
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Diretora de escola recebe Medalha de Mérito
Guilherme Leite

A homenagem é de autoria do vereador Thiago Ribeiro (PRD)

Educadora há 36 anos, Celene
de Castro recebeu Medalha de Mé-
rito Legislativo da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, em reunião so-
lene na terça-feira (30), no Salão
Nobre Helly de Campos Melges. A
homenagem é de autoria do vere-
ador Thiago Ribeiro (PRD).

Celene, que é diretora desde
2014 da Escola Municipal Profes-
sor Carlos Sodero, localizada no
bairro Boa Esperança, esteve na so-
lenidade acompanhada do marido,
Renan Almeida. “Estar na educa-
ção é transformação como pessoa e
como profissional. Muitas passaram
e passam por mim tiveram influên-
cia na minha vida pessoal e profis-
sional. Elas me tornaram melhor
a cada dia. O percurso foi longo e
cheio de obstáculos. Os desafios me
fortaleceram, até chegar ao meu ob-
jetivo de ser diretora”, disse.

Ao justificar a entrega da
medalha, o vereador Thiago Ri-
beiro contou ao público como co-
nhece Celene, no ano de 2021,
quando iniciou as visitas às esco-
las do município. “Nesse vai e
vem, visitando as escolas, eu co-
nheci a Escola Municipal Profes-
sor Carlos Sodero. E ao chegar lá
eu me deparei com uma líder, com
uma pessoa que teve o dom de
trazer a comunidade para den-
tro da escola e que levou a escola
para a comunidade”, declarou.

A reunião solene para a entre-

ga da Medalha de Mérito Legislati-
vo aconteceu por força do decreto
legislativo 46/2023. O vereador tam-
bém entregou a moção de aplausos
204/2023, em homenagem aos 40
anos de atividades da Escola Muni-
cipal Professor Carlos Sodero.

A HOMENAGEADA –
Nascida no dia 21 de junho de 1968,
Celene de Castro é natural de Pe-
derneiras (SP). Desde a infância,
ela auxiliava a mãe nas entregas
de salgados, mas sempre manteve
o sonho de se tornar professora.

Seus estudos começaram
no Sesi e ela fez o ginásio em
uma escola pública, além de

cursar magistério na Escola
Anchieta, na sua cidade Natal.

Em 1989, iniciou a gradua-
ção na Unesp de Bauru e come-
çou a lecionar eventualmente nas
escolas da cidade. Em 1993, mu-
dou-se para Piracicaba em busca
de oportunidades profissionais e
começou a trabalhar como pro-
fessora eventual na Escola Esta-
dual Professora Olivia Bianco.

Em 1999 prestou o primeiro
concurso, mas não foi aprovada por
apenas um ponto. Durante cinco
anos, trabalhou como substituta e
eventual em escolas estaduais. Em
2005, passou a atuar como substi-

tuta na Escola João Perin, no bair-
ro Nova Suíça, pela Rede Munici-
pal de Educação de Piracicaba.

Em 2006, foi aprovada em
70° lugar em um concurso da
Prefeitura de Piracicaba. No ano
seguinte, começou a lecionar na
Escola Municipal Professor Ma-
noel Rodrigues Lourenço, no bair-
ro Pau Queimado. Em 2008, ini-
ciou o curso de pedagogia em
Araras visando se tornar direto-
ra. Em 2013, ficou em segundo
lugar na seleção para direção es-
colar e escolheu a Escola Munici-
pal Professor Carlos Sodero, onde
assumiu o cargo de diretora.
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Gustavo Pompeo participa
de ação para prevenção

No “Abril Verde”, dedicado à
segurança e saúde no ambiente de
trabalho, o vereador Gustavo
Pompeo (Avante), presidente do
Fórum de Trânsito, uniu esforços
com o Cerest, o Sindicato dos Me-
talúrgicos e a Semuttran em uma
ação de conscientização sobre o
trânsito seguro. O objetivo foi aler-
tar os trabalhadores que utilizam
motos em seu percurso diário so-
bre a importância da segurança e
da prevenção de acidentes.

Durante a ação, Pompeo
apresentou estatísticas alarman-
tes sobre acidentes. Ele relatou
que, somente em janeiro deste ano,
três acidentes fatais foram regis-
trados, um com moto e outros dois
envolvendo pedestres que foram
atropelados. Ele disse ainda que,
no ano passado, foram registra-
dos 1.858 acidentes com vítimas.

A iniciativa ocorreu simulta-
neamente, na última segunda-fei-

ra (29), em diversas empresas lo-
calizadas no Uninorte e Unileste,
áreas de grande circulação de traba-
lhadores motociclistas. Os participan-
tes receberam orientações sobre di-
reção defensiva, uso correto de
equipamentos de segurança e im-
portância da atenção no trânsito.

Para o vereador, a consci-
entização é fundamental para
reduzir o número de acidentes.
“É preciso que os trabalhadores
que utilizam motos em seu dia a
dia tenham consciência da im-
portância de priorizar a seguran-
ça e a atenção no trânsito, evi-
tando assim acidentes que podem
ser fatais”, destacou Pompeo.

De acordo com o parlamen-
tar, a ação, além de educativa,
teve como propósito sensibilizar
a sociedade para a necessidade
de um trânsito mais seguro e hu-
mano, onde todos tenham o direi-
to de ir e vir sem correr riscos.

Objetivo da ação, realizada em parceria com entidades locais,
é conscientizar motociclistas sobre trânsito seguro

Assessoria Parlamentar
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Requerimento pede ações
contra acidentes em
cruzamento no bairro

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL), em requerimento apro-
vado na noite desta segunda-fei-
ra (29), busca junto ao Executivo
informações sobre melhorias viá-
rias com o intuito de minimizar
acidentes no cruzamento das ruas
Viegas Muniz e Fernado Febilia-
no da Costa, no São Dimas.

O parlamentar relata, no re-
querimento 516/2024, que foi pro-
curado por moradores e comer-
ciantes da região, “que expressa-
ram preocupações sobre os aci-
dentes de trânsito que têm ocor-
rido com frequência nessas vias”.

Trevisan Jr. também apon-
ta que a situação já foi infor-
mada ao Executivo “por meio de
Ofício 2024/020617, de 19 de fe-
vereiro de 2024, e até a presen-
te data [está] sem resposta”.

Ainda de acordo com o
parlamentar, “no local existia
uma lombada que foi removi-
da durante a execução do re-
capeamento asfáltico, o que

pode ter contribuído para a
ocorrência dos acidentes”.

Trevisan Jr., então, per-
gunta se a Prefeitura tem co-
nhecimento dos acidentes rela-
tados na região e, em caso po-
sitivo, quer informações sobre
a frequência desses acidentes.

“Qual é o plano de ação atual
da Prefeitura para lidar com os
acidentes de trânsito nesse cruza-
mento? Existe um prazo definido
para a instalação de uma lombo-
faixa ou faixa de pedestre no local?
Em caso positivo, solicito detalhes
sobre este prazo e o progresso atu-
al em direção à sua implementa-
ção. Além da instalação da lombo-
faixa ou faixa de pedestre, quais
são as outras medidas de segu-
rança viária consideradas neces-
sárias pela Prefeitura para preve-
nir acidentes nesse local?”, igual-
mente questiona o vereador.

O requerimento, agora,
segue para ser analisado e res-
pondido pelo Executivo.

Assessoria Parlamentar

BOM JESUS/CONCEIÇÃO
Na segunda-feira (29), o ve-
reador Pedro Kawai (PSDB)
protocolou duas indicações
ao Executivo, visando melho-
rias para o bairro Bom Je-
sus/Conceição. A indicação
1818/2024 requer a limpeza
da rotatória na Rua Zenaide
Conversa Mazzero, no referi-
do bairro. Enquanto a indica-
ção 1819/2024 solicita o re-
forço na pintura da sinaliza-
ção de solo da mesma rota-
tória. Segundo o vereador

Pedro Kawai, o local está to-
mado por mato e com acú-
mulo significativo de terra na
via de acesso ao bairro. Além
disso, a pintura e sinalização
de solo da rotatória estão se-
veramente desgastadas, ne-
cessitando de” intervenção
urgente”. As indicações bus-
cam garantir a segurança e
fluidez do tráfego de veículos
na área, atendendo às de-
mandas dos moradores do
bairro Bom Jesus/Conceição.
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Reforma do Varejão Central está em finalização
No fim dessa etapa, o barracão receberá os permissionários e clientes novamente e as obras de troca de alambrado e pintura continuarão

A obra iniciada no começo de
abril de reforma hidráulica, tro-
ca de piso e pintura do barracão
do Varejão Municipal Central está
em fase de finalização. A previ-
são para a volta do funcionamen-
to do varejão no local é de duas
semanas. Foi o primeiro Varejão
inaugurado em Piracicaba no ano
de 1982, exatamente, há 42 anos.

A equipe da empresa contra-
tada para manutenção do espaço,
por meio de licitação feita pela
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), já
realizou todo o dreno e canaliza-
ção do esgoto, construiu caixas de
inspeção, fez a canalização da água
para pias e tanques e agora está
no processo de colocação de pedris-
cos para recebimento da malha que
antecede a concretagem. Após a
secagem do concreto, serão coloca-
dos os azulejos dos balcões. 

No fim dessa etapa, o barra-
cão já estará apto para receber os
permissionários e clientes nova-
mente e as obras de troca de alam-
brado e pintura continuarão mes-
mo com o funcionamento.

Segundo a secretária Nancy
Thame, da Sema, a troca do piso
já é uma demanda antiga do Va-
rejão Municipal Central, verifica-
da pela equipe da Sema e permis-
sionários. “Desde o início da re-
vitalização dos 19 espaços dos va-
rejões municipais, iniciado em
2021, nosso intuito foi melhorar
a experiência do consumidor e dos
produtores que geram renda com
este trabalho”, afirmou Nancy.

Até o fim da troca do piso, o
Varejão Municipal Central conti-
nuará acontecendo nos horários
normais, às quartas e sábados, de
forma a não prejudicar a renda
dos 65 permissionários e seus au-

xiliares que trabalham semanal-
mente no espaço, bem como a ro-
tina de compras dos clientes.

Às quartas-feiras, o varejão
ocorre das 14h às 19h, na rua Dom
Pedro I, entre a rua Santa Cruz e a
avenida José Micheletti. Excepcio-
nalmente nesta quarta-feira, 1°/05,
o Varejão não funcionará, por con-
ta do feriado do Dia do Trabalho. 

Aos sábados, das 6h às 12h, a
comercialização acontece em duas
das três faixas da avenida José
Micheletti, atrás do Terminal Cen-
tral de Integração (TCI), além da
rua Dom Pedro I. A interdição dos
trechos inicia à meia-noite de sá-
bado, e segue até às 13h. Como
rota alternativa, os motoristas
que estiverem em direção ao cen-
tro da cidade também podem tra-
fegar na rua Santa Cruz, e na ave-
nida Independência, no cruzamen-
to com a avenida 31 de Março.

Thais Passos/SEMA

Varejão Municipal Central foi o primeiro varejão inaugurado em Piracicaba, há 42 anos
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"O Dublê", "Garfield" e "A Teia" estreiam no cinema
Fotos: Divulgação

Na animação Garfield - Fora de Casa, o amado
gato de estimação se junta ao seu pai Vic e o
cãozinho Odie para um hilariante e arriscado assalto

Um fim de semana movimen-
tado nas telonas de cinema do Sho-
pping Piracicaba. Além dos três fil-
mes destacados acima, tem ainda
o documentário religioso espanhol
"Guadalupe - Mãe da Humanida-
de", que recria as aparições da Vir-
gem de Guadalupe, e a volta da sé-
rie cristã "The Chosen",agora com
a exibição dos episódios 3 e 4 da 4ª
temporada. Mas não é só: amanhã
e domingo o cinema traz o relança-
mento do épico "Star Wars: Episó-
dio 1 - Ameaça Fantasma", de 1999,
que volta às telonas para comemo-
rar seus 25 anos. Programação
para cinéfilo algum botar defeito.

"O DUBLÊ" (The Fall Guy)
chega ao cinema como uma delici-
osa e eletrizante comédia de ação
e aventura dirigida pelo mesmo
David Leitch de filmes como "De-
adpool 2" e "Trem Bala". Com ro-
teiro de Drew Pearce, o filme é um
remake da clássica série de TV dos
anos 80 "The Full Guy", que teve
seus 113 episódios exibidos no Bra-
sil pela Rede Globo entre 1983 e
1989 como "Duro na Queda".

Protagonizado por Ryan Gos-
ling (o carismático Ken do filme
live-action "Barbie"), a trama acom-
panha Colt SeAVERS (gOSLING),
um dublê de Hollywood que preci-
sou abandonar a vida de acrobaci-
as perigosas após sofrer um aciden-
te. Porém, um tempo depois ele é
chamado de volta para trabalhar
em um filme de ação dirigido por
sua ex -namorada, Jody Moreno
(Emily Blunt), realizando as cenas
mais intensas de ação de Tom Ry-
der (Aaron Taylor-Johnson), pro-
tagonista do filme. Mas o convite
envolve um grande mistério: Tom
está desaparecido e, enquanto gra-
va suas sequências, Colt descobre
que pode ter se envolvido em uma
conspiração em torno do ator de-
saparecido. Ainda não lançado nos
Estados Unidos, o filme teve sua
pré-estreia no SXSW Film Festival,
em Austin, Texas, onde recebeu
muitas críticas positivas, sendo
considerado por muitos como uma
das melhores comédias de ação em
anos. Além de muito divertido, ro-
mântico e eletrizante, os críticos
não pouparam elogios a química di-
vertida e explosiva entre Ryan e
Emily. E em clima de nostalgia, Lee
Majors (que acabou de completar
85 anos) e Heather Thomas, que pro-
tagonizaram a série de TV original
nos anos 80, aparecem em partici-
pações especiais como dois policiais.

"GARFIELD: FORA DE
CASA" (The Garfield Movie) é o
novo filme de animação da Sony
Pictures que traz de volta às telonas
o amado Garfield, o gato laranja cí-
nico e preguiçoso, para mais uma
aventura inesquecível que promete
encantar crianças e adultos.

Na trama, o sarcástico Garfi-
eld é um gato de estimação do inte-
rior que odeia segundas-feiras e
adora comer lasanha. Após um en-
contro inesperado com seu pai que
estava há tempos sumido -- o mal-
trapilho gato de rua Vic --, Garfield
embarca em uma aventura selva-
gem ao ar livre, sendo obrigado a

abandonar a vida confortável para
participar de loucuras nas ruas.
Nessa jornada, Garfield e seu ami-
go, o cãozinho Odie, se juntam a Vic
para um hilariante e arriscado de-
safio: um assalto. O filme , que mar-
ca o retorno do diretor Mark Din-
dal após a animação "O Galinho
Chicken Little" (2005), é uma reini-
cialização dos filmes anteriores de
Garfield, lançados em 2004 e 2006.
Garfield surgiu nas histórias em
quadrinhos criadas pelo cartunista
Jim Davis em 16 de junho de 1978.

"FÉRIAS TROCADAS" é
uma nova comédia nacional da
Paris Filmes dirigida pelo prestigi-
ado internacionalmente Bruno
Barreto,diretor aclamado pelo pú-
blico e pela crítica por filmes como
"Dona Flor e Seus Dois Maridos"
(1977) -- que levou 10 milhões de
espectadores aos cinemas -- e "O
Que é Isso, Companheiro?" (1997).

Na trama, que mistura diver-
são e confusão, mostra o simplório
José Eduardo, o Zé, que ganha em
uma rifa uma viagem para Carta-
gena, com direito a levar a esposa
Suellen (Aline Campos) e a filha blo-
gueira Rê (Klara Castanho. En-
quanto isso, aparece outro José
Eduardo, o Edu, um empresário bem
sucedido, engomadinho e cheio de
preconceitos, que decide tirar férias
com a esposa Renata (Carol Castro)
e o filho tik toker João (Matheus Cos-
ta). Aí começa a confusão quando os
dois José Eduardo (interpretados
pelo ator e comediante cearense Ed-
milson Filho), por engano, se hospe-
dam no lugar errado.Enquanto o
simplório Zé vai para um hotel de
luxo, o glamoroso Edu vai parar em
uma simples pousada. Filmado em
cenários paradisíacos de Cartagena,
na Colômbia e com um elenco talen-
toso, a comédia promete muita di-
versão, principalmente tendo um
Bruno Barreto por trás das câmeras.

"A TEIA" (Sleeping Dogs) é
um emocionante suspense policial
protagonizado pelo ótimo Russell
Crowe. Primeiro longa do diretor
Adam Cooper, o filme é baseado no
romance policial "O Livro dos Espe-
lhos", do autor romeno E. O. Chero-
vici. Em um mundo de ganância e
mentiras onde todos são suspeitos,
a trama envolve o detetive de homi-
cidios aposentado Riy Freeman (Cro-
we), que, enquanto se submete ao
tratamento para a doença de Alzhei-
mer, é forçado a reexaminar um
antigo caso de seu passado, envol-
vendo um brutal assassinato. quan-
do novas informações chegam de
uma mulher misteriosa. Intrigado
e lutando para recuperar sua me-
mória, Roy pede a ajuda de seu ex-
parceiro para retomar a investiga-
ção envolvendo um condenado no
corredor da morte que ele prendeu
dez anos atrás e que alega inocên-
cia. À medida que novos elementos
surgem, uma complicada teia de
mentiras se revela, forçando Roy a
enfrentar uma terrível realidade que
muda o seu mundo para sempre.

"GUADALUPE - MÃE DA
HUMANIDADE" (Guadalupe -
Madre de la Humanidad ) é um
emocionante documentário religi-

Ryan Gosling e Emily Blunt formam um romance
sexy e explosivo no eletrizante O Dublê, já eleito
como uma das melhores comédias do ano

O documentário Guadalupe - Mãe da Humanidade
recria as aparições da Virgem de Guadalupe no
México em 1531 e inclui testemunhos emocionantes

oso espanhol. O filme mostra re-
constituições históricas, aparições
da Virgem de Guadalupe e muitos
testemunhos impressionantes.
Mostra que nenhuma mãe foi tão
terna e poderosa como a Virgem
Maria que apareceu ao indio mexi-
cano Juan Diego há 500 anos.
Hoje, mais do que nunca, a santa
Nossa Senhora de Guadalupe mos-
tra o seu poder em muitos lugares
do mundo, levando diversos fiéis
consigo. O filme tem participações
da atriz Angélica Chong, como a
Virgem de Guadalupe, e do ator
Mário Alberto Hernandez, como o
índio Juan Diego. O filme será exi-
bido apenas na segunda-feira, dia
6, e também na terça-feira, dia 7.

"THE CHOSEN - OS ESCO-
LHIDOS" está de volta às telonas.
Depois de exibir os dois primeiros
episódios da 4ª temporada dessa fa-
mosa série histórica cristã sobre a
vida e o ministério de Jesus de Na-

zaré, agora é a vez dos episódios 3 e
4. Criada e dirigida pelo cineasta
americano Dallas Jenkins, a série
"The Chosen" virou um fenômeno
no mundo inteiro. Toda a série é
protagonizada pelo ator Jonathan
Roumie, como Jesus. Nas semanas
seguintes serão exibidos os episódi-
os 5 e 6 (dia 16) e 7 e 8 (dia 30).

"STAR WARS : EPISÓ-
DIO 1 - AMEAÇA FANTAS-
MA", épico de space opera dirigi-
do por George Lucas e lançado em
1999, ganha um relançamento no
cinema, agora em formato digital,
para comemorar seus 25 anos. É
uma produção grandiosa, com um
visual maravilhoso, belas sequên-
cias de ação e uma memorável tri-
lha sonora de John Williams. Sem
contar as performances do ótimo
elenco encabeçado por Liam Neeson
e Ewan McGregor. - Merece ser vis-
to e revisto, mas sua exibição será
apenas neste sábado e domingo.

A Comissão de Direito Pre-
videnciário da OAB SP (Ordem
dos Advogados do Brasil Seção
São Paulo) prepara uma gran-
de ação de educação previden-
ciária em mais de 30 cidades
paulistas neste sábado, 4 de
maio: é a Ação Social Previden-
ciária. Em Piracicaba, a OAB da
cidade atenderá o público, das 9h
às 14h, na Praça José Bonifácio.

O objetivo é orientar as pes-
soas sobre seus direitos previden-
ciários e tirar dúvidas sobre
aposentadorias, revisões, auxí-
lio-doença, benefícios assistenci-
ais, entre outros serviços. “O Es-
tado de São Paulo tem mais de
55 mil advogados inscritos no
INSS Digital, que é uma plata-
forma conveniada da OAB com
o INSS. Grande parte desses pro-
fissionais está envolvida nesta
ação tão importante, já que mui-
tas pessoas desconhecem seus di-
reitos”, ressaltou Adriane Braman-

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

OAB SP promove ação social
previdenciária em Piracicaba

te, presidente da Comissão de Di-
reito Previdenciário da OAB SP.

Na ocasião, a Comissão de
Direito Previdenciário também
vai lançar oficialmente uma car-
tilha, que já está disponível no site
da OAB SP e pode ser baixada
gratuitamente. O material, inti-
tulado “Quem são os segurados
da Previdência Social?”, reúne in-
formações importantes sobre o
funcionamento da Previdência
Social, além das regras e formas
de cálculo para diversos benefíci-
os oferecidos pelo INSS (Instituto
Nacional de Seguro Social).

“Quanto mais as pessoas es-
tiverem informadas, mais prote-
gidas elas estarão no futuro. Este
é um serviço de cidadania que a
OAB SP promoverá no próximo
sábado. Todas as Comissões de
Direito Previdenciário do Estado
estarão reunidas em um só obje-
tivo: a educação previdenciária”,
completou Adriane Bramante.

CRISTIANO CLEOPATH
O vereador Ary Pedroso Jr.
(PL), na indicação 1824/2024
solicita providências do Exe-
cutivo para a retirada de ga-
lhos e limpeza de calçada lo-
calizada na rua Cristiano Cle-
opath, em frente ao número
443, Centro. O parlamentar
destaca que moradores e co-
merciantes solicitam a retira-

da de galhos secos e a limpe-
za do local, devido ao acúmu-
lo de lixo e entulho, causan-
do, transtorno aos transeun-
tes. “Isto posto, faz-se neces-
sário que o Chefe do Execu-
tivo, através do órgão com-
petente, tome as devidas
providências”, reiterou o ve-
reador no teor da indicação.

Assessoria Parlamentar
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Instituições disponibilizam convites para jantar
A 39ª Edição será de 15 a 19 de maio, no Engenho Central; objetivo é arrecadar fundos para as 19 instituições participantes

Sete instituições que integram
a 39ª Festa das Nações de Piraci-
caba, que acontece entre os dias 15
e 19 de maio, no Engenho Central,
já começaram a vender os convites
para os jantares do evento. Quem
tiver interesse deve procurar a ins-
tituição e fazer a compra (confira a
lista com contatos abaixo). É impor-
tante lembrar que há os restauran-
tes que não realizam os jantares,
dessa forma, a programação da fes-
ta acontece normalmente e o even-
to é aberto ao público em geral.

Os jantares serão oferecidos nos
restaurantes Alemanha, Coreia do
Sul, Espanha, Holanda, Itália, Ja-
pão e Suíça; entretanto, quem pres-
tigiar a festa poderá degustar ainda
os cardápios de África do Sul, Áus-
tria, Brasil, Congo, Estados Uni-
dos, México, Moçambique, Nações
Árabes, Portugal e Reino Unido.

Realizada pela Associação

Cultural Festa das Nações (Fena-
pi), a Festa das Nações é promovi-
da pela Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Fundo Social de Soli-
dariedade de Piracicaba (Fussp),
com organização da Secretaria
Municipal de Governo, e apresen-
tada pelo Ministério da Cultura e
pela Tools Digital Services. Uma
parte dos recursos são oriundos
da Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), do Governo Federal.

Toda a renda da festa será
revertida em prol de 19 insti-
tuições sociais de Piracicaba,
que representam as 17 nações.

PATROCÍNIO – Por meio da
Lei de Incentivo à Cultura (Lei
Rouanet), a 39ª Festa das Nações
de Piracicaba é apresentada pelo
Ministério da Cultura e pela Tools
Digital Services. Os patrocinadores
desta edição são Tools Digital Ser-
vices, Caterpillar e Hyundai (Ouro);

AQUISIÇÃO DOS CONVITES:
ALEMANHA – (19) 97404-0054 (Fábio)
COREIA DO SUL – (19) 98258-4553 (Paula ou Luci)
ESPANHA – (11) 97540-2351 (Ana)
HOLANDA - (19) 99656-8334 e 3437-7200 (Helena)
ITÁLIA – (19) 99123-0225 ou 3401-2199 (Lana)
JAPÃO – (19) 99737-4201 (Alessandra)
SUÍÇA – (19) 99516-3364 ou 3433-3428 (Silvana)

Drogal, Grupo Pirasa, Pecege e
Unimed Piracicaba (Prata); e Ar-
celor Mittal, CJ Brasil, Embraplan,
Essencial, Paques e Unimil (Bron-
ze). Apoio: Andritz, Doowon, Glo-
vis, Hwashin, Hyundai Mobis,
Hyundai Steel, Hyundai Transys,
Myoung Shin Brasil, Seoyon E-
hwa, S.H. e Shopping Piracicaba.
A cerveja oficial é Germânia.

SERVIÇO
39ª Festa das Nações de Pi-
racicaba, apresentada pelo
Ministério da Cultura e pela
Tools Digital Services. De 15
a 19 de maio, no Engenho
Central, avenida Maurice
Allain, 454. Contatos com a
Fenapi podem ser feitos pelo
e-mail diretoria@fenapi.org.br.
Site: www.festadasnações.org.br.
Facebook: festadasnacoes-
depiracicaba. Instagram: fes-
tadasnacoesdepiracicaba. Os jantares serão oferecidos nos restaurantes Alemanha,

Coreia do Sul, Espanha, Holanda, Itália, Japão e Suíça

Divulgação/CCS
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Secretaria reúne OSCs para dar a orientação
A Secretaria Municipal de As-

sistência e Desenvolvimento Social
(Smads), por meio da Superinten-
dência de Gestão do SUAS, reuniu
na sexta (26), representantes de
Organizações da Sociedade Civil
(OSCs), para orientações sobre pres-
tação de contas de recursos prove-
nientes do Fundo Municipal de
Assistência Social (FMAS), Fundo
Municipal dos Direitos da Criança
e do Adolescente (Fumdeca) e Fun-
do Municipal do Idoso (FMI).

Atualmente, a Coordenação
de Gestão Financeira e Orça-
mentária da Smads é respon-
sável pela execução de 21 ter-
mos de fomento, financiados
pelo Fumdeca; dois financiados
pelo FMI; 32 termos de colabo-
ração financiados pelo FMAS e
24 emendas parlamentares.

As orientações apresentadas
foram fundamentadas nas dire-
trizes do Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo (TCESP),
com abordagem na periodicida-
de programada para conferência
do plano de trabalho das OSCs
que passará a ser quadrimestral,
além de chamar a atenção para
que as prestações sejam correta-
mente preenchidas, com lança-
mentos identificados e detalha-
dos. Outras instruções foram fei-
tas a respeito de notas fiscais, fa-
turas mensais, folha de pagamen-
to, cadastramento de veículos
utilizados nas parcerias, relação
de documentos que precisam ser
entregues, cronograma de entre-
ga e correções necessárias. “To-

das as despesas devem estar de
acordo com o plano de trabalho
aprovado; qualquer solicitação de
remanejamento ou alteração deve
ocorrer anteriormente e só efetivar
a despesa com documento formal
de autorização”, explicou Meliane
Fernanda Montanhere de Souza,
coordenadora de Gestão Financei-
ra e Orçamentária da Smads.

Também foram feitas orien-
tações quanto aos documentos que
integram os relatórios consubstan-
ciados e os de cumprimento de ob-
jeto, além de apontamentos sobre
a prestação de contas das emen-
das parlamentares. Foi apresen-
tado ainda, o fluxo de envio dos
documentos pelo sistema sem
papel e o encerramento do fluxo
no sistema Audesp Fase V.

Os representantes também re-
ceberam diretrizes quanto às prá-
ticas de transparência que envol-
vem a divulgação das ações reali-
zadas por meio de redes sociais e
outros meios de comunicação. A
legislação determina que seja sem-
pre divulgado a fonte de financia-
mento do serviço, programa ou
projeto executado pela OSC, via ter-
mo de colaboração, termo de fo-
mento ou emenda parlamentar.

Os dados enviados nas pres-
tações de contas alimentam outros
sistemas do governo federal, esta-
dual e municipal tais como: Cad-
Suas/MDS: sistema de cadastro do
SUAS; Censo Suas/MDS: monito-
ramento por meio de formulário
eletrônico; PMAS/WEB: sistema
estadual de cadastro das informa-

ções sobre diagnóstico socioterri-
torial, rede de proteção social, va-
lores de cofinanciamento da políti-
ca de assistência social e ações pla-
nejadas pelo município; Audesp:
Auditoria Eletrônica de Órgãos
Públicos do Tribunal de Contas do
Estado de São Paulo; Siscon: Siste-
ma Municipal de Controle de Con-
vênios (parcerias) e Vigilância So-
cioassistencial da Smads.

Participaram da reunião, re-
presentantes da Fundação Jaime
Pereira (Funjape), Centro Regio-
nal de Registros e Atenção aos
Maus Tratos na Infância (Crami)
Associação Franciscana De Assis-
tência Social Madre Cecília (Afas-
com), Associação de Pais e Ami-
gos dos Autistas de Piracicaba
(Auma), Pastoral do Serviço da
Caridade (Pasca), Centro Social de

Assistência e Cultura São José (Ce-
sac), Associação de Atendimento
a Pessoas com Deficiência Visual
(Avistar), Centro de Reabilitação
de Piracicaba (CRP), Lar Francis-
cano, Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (Apae), As-
sociação Presbiteriana de Filantro-
pia de Piracicaba (APFP), Associ-
ação Síndrome de Down (Espaço
Pipa), Lar Betel, Lar dos Velhinhos,
Passo a Passo, Casa do Bom Me-
nino, Associação de Pais e Amigos
de Surdos de Piracicaba (Apaspi).

A prestação de contas é um
mecanismo fundamental para a
transparência e responsabilida-
de na gestão dos recursos públi-
cos, garantindo a confiança da
população e a eficácia das parce-
rias entre o poder público e as
organizações da sociedade civil.

Representantes de OSCs participam
de encontro sobre prestação de contas

Divulgação/CCS
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Pecege forma 1ª turma
do curso gratuito de TI

50 alunos se formaram no curso gratuito
de programação oferecido pelo Pecege

Divulgação

Cerca de 50 alunos se forma-
ram na sexta (26) no primeiro cur-
so de programação, oferecido gra-
tuitamente pelo Pecege, voltado
para Front End e Back End - duas
das mais avançadas tecnologias uti-
lizadas no mercado atualmente.

Durante o período de 01 a 26
de abril, com aulas presenciais das
19h às 22h30, os alunos tiveram
acesso ao conteúdo exclusivo mi-
nistrado pelos professores Vinícius
Casarin e Matheus Barros, desen-
volvido em parceria com as associ-
ações Atepi e Devpira, visando for-
mar profissionais capacitados
para atuarem em todo segmento
tecnológico no Brasil e exterior.

De acordo com Thales Fer-
nando Porjan, de 29 anos, que
atua como motoboy, a participa-
ção no curso oferecido pelo Pece-
ge proporcionou uma grande chan-
ce de mudar de carreira, devido à
visão e conhecimentos adquiridos
durante o aprendizado. "O meu
jeito de pensar mudou depois que
comecei esse curso, a expectati-
va é alta. Eu entrei no curso com
uma cabeça totalmente diferen-
te, e saio com outra", destaca.

O motoboy completa dizen-
do que "acredito que com esse
aprendizado terei muito mais
chances no mercado de traba-
lho. O curso atendeu todas às
minhas expectativas. Os profes-
sores, tanto o Barros como o
Vinícius, são profissionais to-
talmente qualificados para mi-
nistrarem aulas, inclusive me in-
centivaram bastante. Eu recomen-
do muito esse curso, com certeza!
Podem vir galera, o curso é exce-
lente!", afirma Thales Porjan.

TI - O Chief Technology Offi-
cer (CTO) do Pecege, Bruno Kadri,
explica que tanto no Brasil como
em todo mundo está havendo uma
grande transformação digital,
muito impulsionada pela pande-
mia. "Agora, o desafio da socieda-
de é formar pessoas capazes de tra-
balhar nesse novo contexto de
mundo onde é mais digital, mais
virtual do que físico. Até 2025 va-
mos ter um déficit de quase 600 mil
profissionais no País", pondera.

O CTO do Pecege diz que "hoje
o Brasil forma menos de 100 mil
profissionais, e desses, muitos saem
sem capacidade para atuar no mer-
cado de trabalho. Então, a impor-
tância desse tipo de projeto é jus-
tamente fomentar isso, e o Pece-
ge se posiciona como um ator im-
portante para formar esses profissi-
onais, principalmente aqui no inte-
rior de São Paulo", afirma, Kadri.

O gestor explica ainda que cur-
so oferecido de forma gratuita pelo
Pecege é um ecossistema de educa-
ção, e todo sistema de Piracicaba
se beneficia com isso. "A sensação
é muito boa, porque um dia eu tam-
bém estive no lugar deles, então me
senti muito orgulhoso, muito feliz!
Essa formatura é apenas um co-
meço da história de 50 alunos que
serão transformados nesses mo-
mentos", conclui Bruno Kadri.

INFORMAÇÕES -  Embora
desejável, para participar das pró-
ximas turmas não há necessidade
de graduação, apenas de muita dis-
posição para participar dos inúme-
ros desafios apresentados pela Tec-
nologia da Informação. Mais infor-
mações podem ser obtidas por meio
do e-mail pecegesocial@pecege.com
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8ª Conferência da Cidade será no próximo dia 25
A Prefeitura promove, no dia

25/05, a 8ª Conferência da Cida-
de de Piracicaba. O evento aconte-
ce das 7h30 às 18h30, na Funda-
ção Municipal de Ensino de Pira-
cicaba (Fumep), e é aberto ao pú-
blico. Na ocasião, também serão
eleitos os delegados para represen-
tar Piracicaba na Conferência Es-
tadual e os membros da socieda-
de civil para o Conselho Munici-
pal da Cidade (ConCidade).

Com o tema “Construindo a
Política Nacional, Estadual e Mu-
nicipal de Desenvolvimento Urba-
no: caminhos para cidades inclu-
sivas, democráticas, sustentáveis e
com justiça social”, o evento tem o
objetivo de criar um espaço para
debater e avaliar as políticas públi-
cas no município. A Fumep está lo-

calizada na avenida Monsenhor
Martinho Salgot, 560, no bairro
Areão. Para participar, basta ter
mais de 18 anos e apresentar docu-
mento oficial de identificação com
foto e comprovante de residência.

Para Andrea Ribeiro Gomes,
secretária de Habitação e Gestão
Territorial (Semuhget), o intuito do
evento é debater desafios e dese-
nhar caminhos para um desenvol-
vimento urbano mais inclusivo e
justo. “É um espaço para cada mo-
rador e moradora de Piracicaba
olhar para suas regiões e pensar
quais são as prioridades a serem
estabelecidas para construir a ci-
dade que queremos. É uma oportu-
nidade para os cidadãos pensarem
sobre os desafios e potencialidades
do nosso município e compartilha-

rem essas ideias conosco em uma
grande roda de conversa”, explica.

De acordo com Maria Beatriz
Silloto Dias de Souza, coordenado-
ra do departamento de planejamen-
to da Semuhget e membro da Co-
missão Organizadora da Conferên-
cia, é importante que os morado-
res de Piracicaba participem dessa
ação. “Teremos eleições dos dele-
gados que vão representar a socie-
dade civil para a etapa estadual que,
futuramente, podem participar da
etapa a nível federal. É uma forma
de o poder público entender o que
acontece no município e estabele-
cer um diálogo com a sociedade ci-
vil. Dessa forma, é possível desen-
volver políticas de desenvolvimen-
to urbano para a cidade”, explica.

O evento conta com uma pa-

lestra às 9h, sobre o tema “Cons-
truindo a Política Nacional, Esta-
dual e Municipal de Desenvolvi-
mento Urbano: caminhos para ci-
dades inclusivas, democráticas,
sustentáveis e com justiça social”.
A programação segue com debates
e, às 15h, acontece a eleição dos de-
legados para a etapa estadual. Na
sequência, às 16h, está previsto para
ocorrer a eleição dos membros da
sociedade civil para o ConCidade.

SERVIÇO
8ª Conferência da Cidade de
Piracicaba. 25/05, das 7h30
às 18h30, a Fundação Muni-
cipal de Ensino de Piracica-
ba (Fumep), localizada à rua
Av. Monsenhor Martinho Sal-
got, 560, Areão. Entrada gra-
tuita e aberta ao público.

NNNNNOOOOOVVVVVAAAAA P P P P PIRAIRAIRAIRAIRACICCICCICCICCICABAABAABAABAABA

Poda e extração de árvores não foram atendidas após sete meses
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou, na 24ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (29), os requerimentos nº
489/2024 e 490/2024, de auto-
ria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que cobram a realização
de serviços em duas localidades.

O primeiro requerimento é so-
bre a poda de uma árvore locali-
zada na rua Dr. Mário Góis de
Brito, no bairro Nova Piracicaba.

O pedido já foi oficializado pelo
parlamentar através da indicação
nº. 3461/2023, há sete meses, e
também através do 156 por um
morador. A informação é que os
galhos da árvore já sobrepõem a
fiação elétrica e uma residência.
Em resposta à indicação, o Poder
Executivo informou que um téc-
nico faria a vistoria no local, mas
a demanda não foi atendida.

Da mesma forma, no reque-

rimento 490/2024, o vereador
solicita informações sobre pos-
sibilidade de extração de árvo-
re localizada na rua Ernest
Mahle, no bairro Vila Rezende.
De acordo com moradores, “a
árvore existente no local citado
estava seca e com sérios riscos
de queda”. Ele já havia proto-
colado, também há sete meses, a
indicação 3625/23 sobre o mes-
mo serviço e, em resposta, foi in-

formado sobre a vistoria técnica.
Pedro Kawai pergunta ao

Executivo: se o técnico do setor
de arborização da secretaria com-
petente já realizou as vistorias.
Em caso positivo, quando ocor-
reram e qual será a programação
para atendimento das demandas.
Em caso negativo, qual motivo e
se existe a possibilidade de aten-
dimento; caso não, pede justifi-
cativas para os impedimentos.



A8
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 3 de maio de 2024



A9
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 3 de maio de 2024

IIIIIAMSPEAMSPEAMSPEAMSPEAMSPE

Bebel cobra do secretário
de Gestão convênio do
com hospitais da cidade
A parlamentar esteve reunida com o secretário Caio de Andrade e
com a superintendente Maria das Graças Bigal, na última terça (30)

Em audiência com o secretá-
rio estadual de Gestão e Governo
Digital, Caio Paes de Andrade, e
com a superintendente do Iams-
pe, Maria das Graças Bigal, a de-
putada estadual Professora Be-
bel (PT) cobrou que sejam ampli-
ados os convênios com hospitais
em todas as regiões do Interior
do Estado, como é o caso de Pira-
cicaba, onde ainda não se chegou
a soluções para que a Santa Casa e
o Hospitais dos Fornecedores de
Cana passem a atender servido-
res estaduais seus dependentes.

O encontro aconteceu na últi-
ma terça (30), com a participação
da presidenta do Sindisaúde, Cleo
Oliveira, assim como da secretária
geral, Regina Célia, além da pre-
sidenta da Afiamspe, Ana Manen-
te e da secretária de assuntos ju-
rídicos, Regina Bueno, quando a
deputada Professora Bebel ressal-
tou que Piracicaba conta com
mais de 30 mil pessoas convenia-
das ao Instituto e que não têm aten-
dimento hospitalar na cidade.

Na audiência, Bebel conta que
também foi cobrado do secretário
providências em relação à gestão
do Iamspe, financiamento, quali-
dade do atendimento, descentrali-
zação, com destaque para os con-
vênios em Piracicaba, atendimen-
to aos professores da categoria, ter-
ceirizações e as questões salariais e
de condições de trabalho dos ser-
vidores do Hospital do Servidor.

Divulgação

No encontro, a deputada Professora Bebel fez diversas reivindicações
ao secretário estadual de  Gestão e Governo Digital, Caio Paes de Andrade

De acordo com Bebel, o se-
cretário e a superintendente in-
formaram que será encaminha-
do para a Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Pau-
lo) um desdobramento do PLC
52/2018, que tramita na Casa:
um projeto específico sobre as
questões de carreira dos servi-
dores do Iamspe/HSPE e um que
trata da gestão do Instituto.
“Também voltei a insistir na im-
plementação do Conselho de Ad-
ministração paritário e delibera-
tivo, que poderá ter uma imple-
mentação paulatina juntamente

com outras medidas de gestão
democrática e eficiente”, conta.

INSATISFAÇÃO — Bebel
ressalta que foi registrada ainda
a insatisfação dos usuários com
as dificuldades com a marcação
de consultas e com a demora no
atendimento. O secretário, por
sua vez, afirmou que os proble-
mas do aplicativo e demais itens
de digitalização serão resolvidos.
“Entretanto, reivindicamos que
haja concursos para contratação
de médicos, técnicos e demais ser-
vidores, para que o atendimento
possa de fato ocorrer”, destaca.

A deputada piracicabana Pro-
fessora Bebel entregou, também, ao
secretário, uma lista de pontos im-
portantes voltados ao fortalecimen-
to  do Instituto e o atendimento dos
servidores estaduais e seus depen-
dentes, assim como insistiu para que
se resolva o problema do atendimen-
to dos professores da categoria O.
Segundo ela, esse tema  já teve avan-
ços em governos anteriores, mas as
soluções não foram efetivadas. O
secretário, por sua vez, determinou
à superintendente do Instituto que
recupere esses estudos, para que
o assunto possa ser retomado.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

No campo da saúde sexual,
a prevenção de doenças infecto-
contagiosas é uma prioridade
fundamental. A disseminação de
doenças como o HIV, hepatites
virais e infecções bacterianas pode
ter consequências devastadoras
para a saúde individual e para a
saúde pública como um todo.
Neste contexto, o uso de gel lu-
brificante como auxiliar na pre-
venção dessas doenças emerge
como uma estratégia valiosa, ofe-
recendo benefícios significativos
e uma praticidade incomparável.

Primeiramente, é importan-
te ressaltar que a prevenção de
doenças infecto-contagiosas deve
ser abordada de maneira abran-
gente, considerando uma varie-
dade de métodos e abordagens.
A camisinha, por exemplo, conti-
nua sendo um dos métodos mais
eficazes para prevenir a transmis-
são de infecções sexualmente
transmissíveis (ISTs). Seu uso
correto e consistente é altamente
recomendado e deve ser promo-
vido de forma ativa em todas as
iniciativas de saúde sexual.

No entanto, é crucial reco-
nhecer que nem sempre o uso da
camisinha é viável em todas as si-
tuações. Fatores como alergias,
sensibilidade, falta de disponibili-
dade ou até mesmo resistência por
parte de alguns parceiros podem
dificultar a adoção desse método
de prevenção. É aqui que o gel lu-
brificante entra em cena como um
recurso valioso e complementar.

O uso de gel lubrificante du-
rante a atividade sexual oferece
uma série de benefícios que po-
dem contribuir significativamen-
te para a prevenção de doenças
infecto-contagiosas. Em primeiro
lugar, o gel lubrificante reduz o
atrito durante a relação sexual,
o que não só aumenta o prazer e
o conforto, mas também ajuda a
prevenir pequenos ferimentos e
abrasões que poderiam facilitar
a transmissão de infecções.

Além disso, muitos géis lu-
brificantes no mercado são
formulados com ingredientes
que oferecem propriedades
antimicrobianas e antibacteri-
anas. Esses ingredientes podem
ajudar a inibir a proliferação
de bactérias e vírus, diminu-
indo assim o risco de infecções
durante o contato sexual.

Uma perspectivaUma perspectivaUma perspectivaUma perspectivaUma perspectiva
(necessária!)(necessária!)(necessária!)(necessária!)(necessária!)

sobre o uso dosobre o uso dosobre o uso dosobre o uso dosobre o uso do
gel lubrificantegel lubrificantegel lubrificantegel lubrificantegel lubrificante

É crucialÉ crucialÉ crucialÉ crucialÉ crucial
enfatizar queenfatizar queenfatizar queenfatizar queenfatizar que
o uso de gelo uso de gelo uso de gelo uso de gelo uso de gel
lubrificantelubrificantelubrificantelubrificantelubrificante
não deve sernão deve sernão deve sernão deve sernão deve ser
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um substitutoum substitutoum substitutoum substitutoum substituto
para o usopara o usopara o usopara o usopara o uso
da camisinhada camisinhada camisinhada camisinhada camisinha

Outro aspecto importante a
considerar é a praticidade do gel
lubrificante. Ao contrário da
camisinha, que pode exigir pre-
paração e interromper o mo-
mento íntimo, o gel lubrificante
pode ser aplicado de forma rá-
pida e discreta, facilitando sua
incorporação às práticas sexu-
ais cotidianas. Essa praticidade
torna o gel lubrificante uma op-
ção atraente para casais que de-
sejam adotar medidas adicionais
de prevenção, sem sacrificar a es-
pontaneidade e a intimidade.

No entanto, é crucial enfa-
tizar que o uso de gel lubrifi-
cante não deve ser considerado
um substituto para o uso da ca-
misinha. Em vez disso, esses
dois métodos devem ser vistos
como complementares, ofere-
cendo camadas adicionais de
proteção quando usados em
conjunto. A abordagem mais
eficaz para a prevenção de do-
enças infecto-contagiosas é
aquela que incorpora uma com-
binação de métodos de preven-
ção, adaptados às necessidades
individuais e às circunstâncias
específicas de cada situação.

Em última análise, a pre-
venção de doenças infecto-con-
tagiosas é um imperativo de saú-
de pública que requer uma abor-
dagem aberta, inclusiva e base-
ada em evidências. Nesse con-
texto, o uso de gel lubrificante
como auxiliar na prevenção de
infecções oferece uma oportu-
nidade valiosa para expandir o
arsenal de ferramentas dispo-
níveis para promover a saúde
sexual e reduzir o impacto das
doenças transmitidas sexual-
mente. Ao incorporar o gel lubri-
ficante como parte integrante das
estratégias de prevenção, pode-
mos avançar em direção a um
futuro onde a saúde sexual é pro-
tegida e celebrada por todos.

Divulgação
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Equipe Selam de futsal joga hoje na cidade de Saltinho
A equipe de futsal da Selam

(Secretaria de Esportes, Lazer e
Atividades Motoras) entra em qua-
dra nesta sexta-feira, dia 3/05,
para mais uma rodada da fase de
classificação da Copa de Futsal de
Base Portal Nova 15. Com 100% de
atletas formados pelo PDB (Pro-
grama Desporto de Base), que é
mantido pela Prefeitura de Piraci-
caba, as equipes de sub-10 e sub-12
são comandadas pelo técnico e pro-
fessor de Educação Física da Se-
lam Gustavo de Sousa Cerqueira.

De acordo com o cronogra-
ma da rodada, as equipes piraci-
cabanas entram em quadra a par-
tir das 18h, com o confronto en-
tre a equipe sub-10 do PDB/Se-
lam diante do Clube de Campo B
e, logo após, às 18h50, é a vez da
equipe sub-12 PDB/Selam enfren-
tar o Clube de Campo A. Todas as
partidas serão disputadas na
quadra municipal de Saltinho.

De acordo com o técnico Gus-
tavo de Sousa Cerqueira, as equi-
pes que participam da competição
são formadas por alunos que in-
tegram as aulas gratuitas ofereci-
das pela Prefeitura. O professor
explica que o torneio é um ambi-
ente farto de possibilidades para
que os atletas possam viver a com-
petitividade, sempre com um olhar
voltado para o lado pedagógico.

“O nosso foco não é o resul-
tado e nem tampouco o desen-
volvimento das habilidades téc-
nicas de cada atleta, mas permi-
tir que o futsal seja um instru-
mento para a formação humana
com valores, princípios e atitudes”,
ressalta o professor da Selam.

Confira os resultados das
equipes de futsal da Selam nas
duas primeiras rodadas da fase
de classificação: Sub-8 – Selam
3 x 0 CEC (Clube Empregados da
Caterpillar) - gols: Matheus De-

lanhese, Levi Batista e Davi Ro-
mualdo; Sub-10 – Selam 2 x 0
Garotos da Serra/Santa Maria
da Serra - gols: Lucas Trevisan e
Nicolas Miguel; Sub-8 – Selam
8 x 2 CEC (Clube de Empregados

da Caterpillar) - gols: Arthur
Gasparotti (3), gols de Miguel
Lima (2), Davi Biazon (1), Isaac
Apolinário (1) e Enzo Ferreira (1);
Sub-11 – Selam 1 x 6 Educando
Campeões - gol: Davi Polastri.

Divulgação

Equipe de futsal sub-11 participa da rodada da Copa Portal Nova 15
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Professora Bebel participa
das comemorações e recebe
parabéns do presidente Lula
“Estamos na ponta garantindo políticas de saúde, educação, moradia e
transporte. Não é uma bandeira corporativa”, afirma a parlamentar petista

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT), que é a
segunda presidenta da Apeoesp,
participou neste primeiro de maio
de atividades tanto em São Paulo
como em Piracicaba que marcaram
o Dia do Trabalhador. No ato das
centrais sindicais, no estaciona-
mento Neo Química Arena, Está-
dio do Corinthians, “Por um Brasil
mais justo” — que defende  em-
prego decente, correção da tabela
do Imposto de Renda, juros mais
baixos, valorização do serviço e
dos servidores públicos, salário
igual para trabalho igual e apo-
sentadoria digna — a Professora
Bebel, que foi cumprimentada pelo

presidente Lula pelo seu aniver-
sário, reafirmou a defesa dos ser-
vidores públicos e dos serviços
públicos e os ataques do gover-
nador Tarcísio de Freitas à edu-
cação e aos servidores públicos.

De acordo com Bebel, esta va-
lorização é urgente: “Estamos na
ponta garantindo políticas de saú-
de, educação, moradia e transpor-
te. Não é uma bandeira corporati-
va. Toda a sociedade clama por
políticas públicas e os servidores
têm papel fundamental na concre-
tização dessas pautas”, disse Bebel,
na defesa da valorização dos servi-
dores e dos serviços públicos.

Já em Piracicaba, ao lado de

diversas lideranças, a deputada
Professora Bebel, que é pré-can-
didata à prefeita pela “Federação
da Esperança”, formada por PT,
PV e PC do B, Bebel participou do
ato em defesa da classe trabalha-
dora, pela valorização dos servi-
dores, espaços e serviços públicos.
“Vim diretamente de São Paulo
para participar deste ato repre-
sentativo em apoio aos servido-
res públicos de Piracicaba”, dis-
se, alertando a população sobre o
desmanche que o Governador
Tarcísio está fazendo na educa-
ção no Estado de São Paulo.

O ato público, realizado nas
imediações da Casa do Povoa-

dor, contou com a presença do
Sindicato dos Bancários, Sindi-
cato dos Trabalhadores Munici-
pais, Movimento Salve a Boyes,
Sindicato dos Trabalhadores
Domésticos de Piracicaba, UBM,
Psol Piracicaba, PCB Piracicaba,
PC do B, Comitê Popular de Luta,
UJS, Mandato Coletivo “A Cida-
de é Sua” e do PT Piracicaba.

Em suas redes sociais, a Pro-
fessora Bebel escreveu: “Recebi
muitas felicitações pelo meu aniver-
sário. Quero agradecer cada um de
vocês que me parabenizaram neste
dia mais que especial. É sempre
muito bom estar com os compa-
nheiros de luta!”, agradeceu.

Fotos: Divulgação

Professora Bebel no ato de comemoração do Dia do Trabalhador, no
estacionamento da Neo Química Arena, no Corinthians, em São Paulo

No ato das centrais sindicais, em São Paulo, Bebel destacou a
importância dos trabalhadores para o desenvolvimento do Brasil

O presidente Lula cumprimenta a Professora Bebel pelo
seu aniversário, comemorado neste Dia do Trabalhador

Deputada Professora Bebel, ao lado de lideranças, durante
ato público ao lado da Casa do Povoador, em Piracicaba

CCCCCAMPAMPAMPAMPAMPANHAANHAANHAANHAANHA

Governo lança "Fé
no Brasil" e destaca
avanços na economia

Menor taxa de desemprego em
nove anos. Crescimento do salá-
rio mínimo acima da inflação.
Isenção de imposto de renda para
mais de 15 milhões de pessoas.
Retorno do Brasil à lista das dez
maiores economias do mundo.
Dívidas de mais de 14 milhões de
brasileiros negociadas pelo Desen-
rola. Esses e outros avanços atin-
gidos a partir de políticas públicas
do Governo Federal estão destaca-
dos na campanha publicitária ba-
tizada de "Fé no Brasil", lançada
quarta (01), Dia do Trabalhador.

As peças partem do conceito
de que, mesmo que as pessoas
tenham pensamentos diferentes,
existem realizações e conquistas
que são positivas para todos. O
primeiro vídeo retrata um almo-
ço de domingo de uma família
brasileira, em que a preferência
de alguns é por carne, enquanto
a de outros é por legumes. Con-
tudo, o principal é que todos te-
nham acesso à alimentação.

Por isso, o Governo investe
em políticas de redução da fome
e da pobreza, além de impulsio-
nar a economia e a geração de
empregos. Ações que já geraram
resultados positivos. Em 2023,
primeiro ano da atual gestão,
24,4 milhões de pessoas deixaram
de passar fome no Brasil. O nú-

mero de pessoas que enfrentam a
insegurança alimentar e nutrici-
onal grave caiu 11,4 pontos per-
centuais entre 2022 e 2023, se-
gundo projeção feita a partir de
dados da Pesquisa Nacional por
Amostra de Domicílios Contínua
(PNADC) do Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatística (IBGE).

SÓ O COMEÇO - Além de
ressaltar avanços já alcançados, a
campanha indica que o país trilha
um caminho de progresso e convi-
da a população a ter esperança e fé
em tempos melhores. "A gente pode
até pensar diferente, mas nisso o
brasileiro concorda: quando a eco-
nomia melhora, é bom para você,
para a sua família, é bom para todo
mundo. Isso é só o começo, tem
muito trabalho pela frente. Fé no
Brasil. A gente está no rumo certo".

Dividida em quatro temáticas
de interesse da sociedade (econo-
mia, educação, saúde e agro), a
campanha conta com um filme
base para cada eixo. Com 60 se-
gundos de duração, cada um de-
les apresenta nuances de discurso
para conversar com diferentes fai-
xas da população, tanto na mídia
tradicional quanto no ambiente
digital. A campanha terá duração
de seis semanas. (Fonte: Secre-
taria de Comunicação Social
da Presidência da República)

JARDIM ABAETÉ/POTIGUAR
O vereador  Pedro Kawai
(PSDB) apresentou nesta
segunda-feira (29) duas in-
dicações ao Executivo com
solici tações de melhorias
para o bairro Jardim Abaeté/
Potiguar. A indicação 1803/
2024 trata da retirada de tron-
cos e galhos caídos em uma
área verde na rua Ourinhos,
próximo ao número 200. Por
sua vez, a indicação 1804/

2024 solicita a substituição
da tubulação existente no ri-
beirão que passa pela re-
gião.  “A tubulação existen-
te sob a ponte do ribeirão
que percorre os bairros Jar-
dim Abaeté/Potiguar é pe-
quena, sendo necessário o
seu aumento para ev i tar
transbordamento e alaga-
mento no local”, traz o vere-
ador no texto do documento.

Assessoria Parlamentar

O requerimento 506/2024, de
autoria do vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), aprovado na reunião
ordinária desta segunda-feira (29)
solicita ao Chefe do Executivo in-
formações sobre a data para a rea-
lização de poda de árvores na Rua
Gonçalves Dias, Bairro Morumbi.
O vereador relata ter sido contata-
do por um morador preocupado

ÁÁÁÁÁRVORESRVORESRVORESRVORESRVORES

Moradores pedem poda
na Rua Gonçalves Dias

com a situação crítica de uma ár-
vore em frente à sua residência,
cujos galhos estão obstruindo a
passagem de pedestres e veículos.
Trevisan Jr. ressalta a urgência
da poda para garantir a seguran-
ça dos moradores e a integridade
da propriedade. O requerimento
questiona quando está prevista a
poda das referidas árvores.

A edição 2024 do Festival Pi-
racicaba em Danças, realizado
pela Prefeitura por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e da Cedan (Com-
panhia Estável de Dança de Pira-
cicaba), que também funciona
como seletiva para o Festival In-
ternacional Dançar a Vida Cara-
guatatuba 2024, acontece de 3 a
5/05, no Teatro Municipal Eroti-
des de Campos, o Teatro do Enge-
nho. A entrada é gratuita e os in-
gressos devem ser retirados, a cada
dia, uma hora antes do início do
evento na bilheteria do teatro.

Na noite de sexta-feira, 3/05,
às 20h, o primeiro dia Festival Pi-
racicaba em Danças, a Cedan es-
treia a suíte Carmen, baseada no
clássico romance homônimo do
século 19, escrito pelo francês
Prosper Mérimée, e que terá um
corpo de dança de 13 bailarinos.

A coreografia da Cedan para
Carmen é assinada pela renoma-
da bailarina e também coreógra-
fa Daniela Severian. A partir do
romance de Prosper Mérimée,
Daniela reconta um fragmento
desta obra literária através de
uma linguagem na qual a dança
clássica e a dança contemporânea
se interconectam para dar vida às
personagens icônicas desta com-
posição considerada um clássico.

A suíte, destaca Camilla
Pupa, diretora da Cedan, é com-
posta por cinco cenas. “Carmen
se envolve em uma briga na ta-
bacaria onde trabalha, sendo
presa pelo sargento Don José que
deixa-se seduzir pelos encantos e
sensualidade da jovem cigana”, ela
conta um pouco do que será apre-
sentado ao público nesta sexta.

Ainda na sexta, após a suíte
Carmen, o evento apresentará
coreografias de quatro compa-
nhias da Adapi (Associação de
Dança de Piracicaba. São elas: O
Reino de Úrsula, da coreógrafa
Leticia Landahl, na modalidade
jazz; Aspícia Ramze e Arqueiras,

do coreógrafo Marius Petipa, na
modalidade clássico de repertó-
rio; As Guerreiras de Nzinga, da
coreógrafa Sthefany Vieira, na
modalidade sapateado; e Seres da
Noite, da coreógrafa Ivana Ven-
dimiatti, na modalidade livre.

O encerramento do pri-
meiro dia terá uma apresen-
tação de solistas do Instituto
Cultural Promodança e da Casa
do Hip Hop de Piracicaba.

Já no sábado, 4/05, a partir
das 17h, e domingo, 5/05, a partir
das 15h, além de coreografias da
bailarina convidada Luna Teixei-
ra, da Promodança, se apresen-
tam bailarinos e companhias pi-

racicabanas que buscam vagas no
Festival Internacional Dançar a
Vida Caraguatatuba 2024, que
acontece de 8 a 15/07. Na cidade,
no palco do Teatro do Engenho,
serão selecionadas obras para o
Palco Mário Covas (principal) e
Palco Dançar a Vida Shopping.

SERVIÇO
Cedan apresenta o Festival Pi-
racicaba em Danças. Sexta-
feira, 3/05, às 19h, sábado, 4/
05, às 17h, e domingo, 5/05,
às 15h, no Teatro Municipal
Erotides de Campos. Avenida
Dr. Maurice Allain, 454. Clas-
sificação livre. Entrada gratui-
ta. Informações: 3403-2600.

FFFFFESTIVESTIVESTIVESTIVESTIVALALALALAL

Piracicaba em Danças acontece durante três dias no Engenho

Adapi participa com coreografias na sexta-feira

Divulgação
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Univesp tem 569 inscritos em Piracicaba
A prova ocorrerá no dia 26/05, às 13h, e os locais oficiais serão divulgados no dia 21/05 no site oficial vestibular.univesp.br

Com provas marcadas para
26/05, o vestibular 2024 da Uni-
versidade Virtual do Estado de
São Paulo (Univesp) recebeu 569
inscrições para disputar as 135
vagas do Polo de Piracicaba. O
eixo que possui a maior procura
neste ano é o de Negócios e Pro-
dução, com 204 participantes,
seguido por Computação, com
194 e Licenciaturas, com 171.

A prova (objetiva e redação)
ocorrerá no dia 26/05, às 13h, e
os locais oficiais serão divulgados
no dia 21/05, a partir das 15h, no
site oficial vestibular.univesp.br.
O início das aulas está previsto
para o final de julho de 2024.

Os cursos estão divididos

em três eixos de atuação: Ne-
gócios e Produção, Licenciatu-
ra e Computação, contemplan-
do os cursos: Pedagogia, Letras,
Matemática (Eixo de Licencia-
tura), Ciência de Dados, Tecno-
logia da Informação, Engenha-
ria de Computação (Eixo de
Computação), Engenharia de
Produção, Administração e Tec-
nologia em Processos Gerenciais
(Eixo de Negócios e Produção).

Os cursos, totalmente gra-
tuitos, são realizados em Ambi-
ente Virtual de Aprendizagem
(AVA), plataforma online, na
qual os estudantes desenvolvem
atividades acadêmicas, que in-
cluem assistir a videoaulas,

acessar material didático, bibli-
otecas digitais e tirar dúvidas
do conteúdo com facilitadores.

Já os polos são espaços físicos
onde os alunos contam com infra-
estrutura (computadores, impres-
soras e acesso à internet) e reali-
zam atividades, como provas e dis-
cussões em grupo. O Polo de Pira-
cicaba da Univesp fica na rua Dona
Idalina, 314, bairro Pauliceia.

FALE — Em caso de dúvi-
das, o candidato poderá acessar o
Fale Conosco do site da Vunesp,
ou, ainda, entrar em contato com
o Disque Vunesp, por meio do te-
lefone (11) 3874-6300. Já o Polo
de Piracicaba pode ser contatado
pelo telefone (19) 3433-7747.

Divulgação/CCS

A colação de grau festiva dos formandos da Univesp 2023, em Piracicaba,
ocorreu em fevereiro no anfiteatro da Secretaria da Educação

SSSSSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOSERVIÇOS

47 vias receberam tapa-buraco

Rua Igaratá, no Jardim Tatuapé, recebeu os
serviços de tapa-buraco na última semana

Divulgação/CCS

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
semana de 22 a 26 de abril, em 47
vias do município, entre avenidas,
ruas, travessas e rodovias. Ao todo,
as equipes percorreram 26 bairros.
Por meio da operação Tapa-bura-
co, a Semozel atende solicitações da
população via SIP (Serviço de In-
formações à População) – 156 e ve-
readores, além das necessidades
pontuais que as equipes verificam
nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

CONFIRA OS BAIRROS E
RESPECTIVAS VIAS ATEN-
DIDAS: Água Branca – rua Nico-
lau Tejada Filho; Algodoal – rua
Alcides Carmignani; Anhumas –
estrada Luiz Dias Gonzaga; Cecap
– rua Turmalina; Centro – aveni-
da Beira Rio, rua Benjamin Cons-
tant e rua Luiz De Queiroz; Dois
Córregos – rua Tim Lopes; Higie-

nópolis – avenida Comendador
Luciano Guidotti; Jd Astúrias –
rua André Gianoni e rua Nelson
Buldrini; Jd Gilda – rua Nair Azi
Pitta e rua Deputado Roque Trevi-
san; Jupiá – rua Francisca Alves
Da Silva; Jardim Tatuapé – rua
Igaratá e rua Irapuã; Mario Dedi-
ni – rua Pedro Paulo Santos; Monte
Alegre – rua Horacio Rodrigues
Tucunduva; Morumbi – rua Be-
nedito Glicerio Teixeira, rua Gon-
çalves Dias, rua Jorge Zohlner, rua
Professora Estefânia Novais, rua
Roberto Mange e rua São Tomaz
De Aquino; Nhô Quim – rua Coro-
nel Manoel Inacio Da Motta Pa-
checo; Noiva Da Colina – rua Fran-
cisco Salmeron Aguilar e rua José
Riolando Theodoro; Nova Iguaçu
– rua Felisberto Pinto Monteiro e
rua João Miguel Japur; Nova Pi-
racicaba – rua Clemente Candido
Gomes e rua Gabriel De Toledo Pi-
zza; Pauliceia – rua Tupis; Piraci-
camirim – rua Benedicto Glicério;
Pq Conceição II – rua Rafaela Za-
nin; Santa Terezinha – rua Ipeú-
na, rua Itapevi e rua Marcelo No-
gueira De Lima; Sete Barrocas –
estrada Sete Barrocas; Vale Do Sol
– rua Adolfo Ferraz, rua Angelo
Carregari, rua Assis Chateaubri-
and, rua Barra Bonita, rua Olim-
pia, rua Pedro Paulo Carregari, rua
São Pedro; Vila Cristina – rua Pro-
fessor Arthur Madeira; Vila Sônia
– rua Marcelo Nogueira De Lima.

EEEEENGENHONGENHONGENHONGENHONGENHO C C C C CENTRALENTRALENTRALENTRALENTRAL

Show de Supla marca amanhã festival de cervejas artesanais
O calendário de eventos de Pi-

racicaba ganha um novo festival
de cervejas artesanais. O Pira na
Ipa acontece nesta sexta (03), a
partir das 18h, e no sábado (4), das
11h às 22h, no Parque do Engenho
Central, próximo à entrada da pas-
sarela Pênsil, com programação
musical gratuita e 11 cervejarias
que comercializarão seus produtos
no local. A realização e da Piracer-
va (Associação das Cervejarias da
Região de Piracicaba) e da Prefei-
tura, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural). O
evento terá a arrecadação de ali-
mentos não perecíveis como ingres-
so e poderão ser doados farinha de

trigo, fubá, molho de tomate, ar-
roz e feijão que serão repassados
para o Banco de Alimentos do Fun-
do Social de Solidariedade (Fussp).

Uma das principais atrações
musicais será o show do cantor Su-
pla e a banda Punks de Boutique,
que se apresentarão no sábado (4).

Em sua primeira edição, o
Pira na IPA promete ser uma
verdadeira imersão na cultura
do lúpulo, das IPAs e de tudo o
que diz respeito ao universo que
faz da cidade de Piracicaba um
promissor polo cervejeiro.

O festival contará com mais
de 40 torneiras de chopp, mui-
ta música e diversas edições es-

peciais dos estilos mais icônicos
dentre as cervejas artesanais,
sendo que cada uma das cerve-
jarias participantes estará pre-
sente com suas próprias IPAs.

Entre as atrações musicais es-
tão confirmadas as presenças do DJ
Ueno, Os Londrinos, Ruby Woo e
Garage Bomb. Na praça de alimen-
tação estarão presentes os trucks:
Small Smash, Franco BBQ e Amen-
doBento, além do drink VITZ Gin.

Fazem parte da Piracerva as
cervejarias A Tutta Birra, Ceva-
da Pura, Dama Bier, Em Nome
do Malte, Escafandrista, Green
Fish, Komtainer Beer, Nhô
Quim, Panela Cervejeira, Peixe

Para e Vibeer, totalizado mais de
40 tipos de cerveja servidos.

Cada cervejaria participa
com até quatro torneiras no
evento, sendo que três delas de-
vem ser de cervejas lupuladas,
ou seja, qualquer estilo que te-
nha lúpulo como destaque, e
uma torneira livre. Os copos a
serem servidos serão de 400ml.

PROGRAMAÇÃO MUSI-
CAL – Nesta sexta (3), acontece a
apresentação da banda Os Londri-
nos. No sábado (4), é a vez de Ruby
Woo, Garage Bomb e Supla. O DJ
Ueno comanda a abertura, inter-
valos e encerramento nos dois
dias. Informações: 3403-2600.

Fotos: Divulgação/CCS

Supla e os Punks de Boutique encerram o evento, no sábado O DJ Ueno comanda a abertura, intervalos e encerramento

Em homenagem ao Dia das
Mães e ao Maio Furta-Cor, a Bibli-
oteca Municipal Ricardo Ferraz de
Arruda Pinto apresenta neste sá-
bado (4) às 9h, a palestra Aceita-
ção e Imperfeição: Abraçando a
Realidade Materna. Nesta ativida-
de, a doula Carol dos Anjos e a
estudante de enfermagem Polly
Rodrigues, duas mulheres inspi-
radoras, compartilharão suas ex-
periências e reflexões sobre mater-
nidade, aceitação e a beleza da
imperfeição. A entrada é gratuita.

Carol dos Anjos é mãe des-
de 2013, doula formada e edu-
cadora perinatal, é defensora
ativa dos direitos das mulheres,
especialmente no que diz respei-
to ao parto digno e aos direitos
sexuais e reprodutivos. Natural
de Piracicaba, é também inte-
grante do Comitê Municipal de
Aleitamento Materno e Alimen-
tação Complementar, contribu-
indo para uma maternidade
mais informada e acolhedora.

Por sua vez, Polly Rodri-

gues, mãe de dois filhos e apai-
xonada por artesanato, traz sua
jornada de determinação e pai-
xão para o debate. Após sua de-
cisão de estudar Enfermagem,
Polly demonstrou a capacidade
de equilibrar múltiplos papéis em
sua vida profissional e pessoal.

“A palestra promete ser um
momento de reflexão, trocas e
inspiração para todas as mães
e outras cuidadoras presentes,
proporcionando uma oportuni-
dade valiosa de celebrar a di-

versidade e a força da mater-
nidade”, destaca Melysse Mar-
tin, diretora da biblioteca.

SERVIÇO
Palestra Aceitação e Imper-
feição: Abraçando a Reali-
dade Materna. Sábado (4),
às 9h, na Biblioteca Munici-
pal Ricardo Ferraz de Arru-
da Pinto. Na rua Saldanha
Marinho, 333. Classificação
livre. Entrada gratuita. Infor-
mações (19) 3433-3674.
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Biblioteca Municipal realiza palestra sobre maternidade
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Vereador solicita poda
de árvores e corte de
mato ao lado de estrada

IIIIIMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃO

Saúde amplia vacinação contra
a gripe para toda a população
Imunizante está disponível em todas as unidades da atenção básica de
segunda a sexta-feira, para todas as pessoas com mais de seis meses de idade

Seguindo orientações do Mi-
nistério da Saúde, a Secretaria
Municipal de Saúde (SMS) ampliou
a vacinação contra a gripe para to-
das as pessoas com seis meses ou
mais de idade, desde ontem (2). A
campanha nacional segue até o
próximo dia 31/05/24 em todas as
unidades de saúde do município.

Cibele Melo dos Reis, coor-
denadora do Departamento de
Imunizações da SMS, destacou
que o ministério recomenda que
seja mantida a prioridade para
os grupos mais vulneráveis a
complicações da gripe como ges-
tantes, puérperas, idosos, crian-
ças menores de seis anos e pesso-
as com comorbidades ou condi-
ções clínicas especiais. “A vacina
é muito importante para proteger
a população e evitar o aumento
da incidência da doença na cida-
de. Por isso, quem não tomou a
sua dose, pode procurar uma uni-
dade de saúde para se vacinar”.

A medida de ampliar a va-
cinação, segundo o Ministério

da Saúde, acontece diante da
baixa adesão do público-alvo
que, até o dia 21/04, apenas 22%
recebeu a dose do imunizante
em todo o país. De acordo com
o SMS a cobertura na cidade
também é baixa onde desde o
início da campanha (23/03), até
segunda-feira (29/04), dos gru-
pos prioritários, já foram imu-
nizados: 21.536 idosos (cober-
tura vacinal de 28,93%); 3.691
crianças de 6 meses a menores
de 6 anos (15,27%); 501 gestan-
tes (14,01%); 38 puerpéras
(6,47%); e 3.023 trabalhadores da
Saúde (21,14%). “O número de
pessoas que aderiram a vacina-
ção ainda é considerado baixo,
portanto, reforçamos que a po-
pulação procure sua unidade de
saúde para receber o imunizante.
A vacinação é eficaz e evita a evo-
lução da doença para quadros
mais graves”, completou Cibele.

A SMS reforça que durante
a semana a vacinação acontece
em todas as unidades de saúde

Divulgação

Vacinação contra a gripe foi ampliada ontem (2) para
toda população com mais de seis meses de idade

da cidade: UBSs (Unidade Bási-
ca de Saúde), das 8h às 15h
(exceto UBS Paulista – antigo
CRAB), e USFs (Unidades de
Saúde da Família), das 8h às 16h.

Para receber o imunizante,
que é trivalente – conta com três
tipos de cepas combinadas (H1N1,

H3N2 e um vírus B), protegendo
contra os principais vírus em cir-
culação no Brasil, é necessário
apresentar documento de identi-
ficação com foto, Cartão Pira Ci-
dadão ou Cartão Nacional do SUS
ou CPF. Crianças também devem
levar a caderneta de vacinação.

Um ano após o lançamento,
o Governo de São Paulo atingiu
a marca de 50 mil Carteiras de
Identificação da Pessoa com
Transtorno do Espectro Autista
(CipTEA). O documento facilita
a identificação da pessoa autista
nos serviços públicos e privados
em todo o território paulista, e
auxilia na garantia dos direitos
previstos em lei, como filas e
atendimentos preferenciais.

Só neste ano, de janeiro a
abril, foram 17,1 mil emissões,
com uma média de 140 por dia.
No ano passado, de abril - quan-
do o documento foi lançado - a
dezembro, foram 33,2 mil, com
uma média diária de 120.

“Atingir a marca de 50 mil
carteiras emitidas é um marco sig-
nificativo em nosso compromisso
contínuo com a inclusão e a acessi-
bilidade. Este documento é uma
ferramenta vital para o reconheci-
mento e a garantia dos direitos das
pessoas autistas, facilitando a iden-
tificação e o acesso aos serviços com
a dignidade que todos merecem.
Continuaremos trabalhando para
assegurar que cada indivíduo no
espectro autista em nosso estado
tenha sua identidade respeitada

IIIIINCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃO

Estado emitiu mais de 50 mil
Carteiras da Pessoa Autista

e seus direitos plenamente aten-
didos”, reforça o secretário de Es-
tado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência, Marcos da Costa.

Criada pela Secretaria de Es-
tado dos Direitos da Pessoa com
Deficiência (SEDPcD) e desenvol-
vida pela Secretaria de Gestão e
Governo Digital (SGGD), a CipTEA
pode ser solicitada online por meio
do portal ciptea.sp.gov.br, uma
iniciativa da Prodesp – a Empresa
de Tecnologia do Governo de São
Paulo –, ou presencialmente nos
mais de 240 postos do Poupatem-
po, nos serviços eletrônicos.

Além disso, o Estado dispõe
de 27 unidades do Poupatempo
distribuídas pela capital, interior
e litoral do estado (confira aqui a
relação dos postos https://www.
pessoacomdeficiencia.sp.gov.br/
ciptea/). Estes postos contam com
salas sensoriais, que são espaços
silenciosos de acolhimento para
pessoas autistas e neurodivergen-
tes. Os espaços foram criados
para reduzir estímulos sensori-
ais e tornar os ambientes con-
fortáveis, evitando crises e es-
tresse do público atendido. O
serviço dispõe de jogos e brinque-
dos educativos, e bola de pilates.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) encaminhou três ofíci-
os ao Poder Executivo em que
solicita melhorias para a rodo-
via Margarida da Graça Mar-
tins (SP135), no cruzamento
com a avenida Dois Córregos,
no bairro Jardim Nova Iguaçu.

No Ofício Ext./hf 038/2024, o
parlamentar pede a poda de árvo-
res e corte de mato e bambus exis-
tentes às margens da rodovia. De
acordo com o vereador, o mato e
as árvores existentes no trecho es-
tão muito grandes, dificultando
a visibilidade dos motoristas que
buscam acessar a rodovia.

Já no Ofício Ext./hf 039/
2024, ele pede a verificação sobre
a possibilidade de instalação de
radar ou lombada eletrônica na
rodovia, na altura da entrada do

Poda de árvores, corte de mato e estudos para redução
da velocidade e conversões proibidas foram solicitados

Assessoria Parlamentar
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Aberta a 13ª edição dos Jogos Interpira
Com a organização da Pre-

feitura, por meio da Selam (Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras), a 13ª edição
dos Jogos Interpira foi aberta ofi-
cialmente na manhã de quarta-
feira (1º), no Ginásio Municipal
de Esportes Waldemar Blatkau-
skas. Os Jogos Interpira são com-
petições poliesportivas organiza-
das pelas associações atléticas
Acadêmicas da Esalq/USP (Esco-
la Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz), FOP/Unicamp (Fa-
culdade de Odontologia de Pira-
cicaba), EEP (Escola de Engenha-
ria de Piracicaba), Fatec Piraci-
caba (Faculdade de Tecnologia),
IFSP (Instituto Federal - Piracica-
ba), Faculdade Anhanguera Cam-
pus Piracicaba e a Universidade
de Medicina Anhembi/Morumbi.

Neste ano de 2024 o Interpi-
ra reúne cerca de 2.000 estudan-
tes universitários em jogos dis-
putados nas modalidades de fut-
sal masculino e feminino, basque-
te masculino e feminino, hande-
bol masculino e feminino, vôlei
masculino e feminino, futebol de
campo masculino, tênis de mesa
masculino e feminino e truco.

A solenidade de abertura dos
Jogos Interpira 2024 contou com a
presença da secretária da Selam,
Maria Angélica Gonçalves da Silva,
a Branca, que abriu oficialmente as
competições. “O Interpira é uma
competição poliesportiva em que os
alunos têm a oportunidade de pra-
ticar o esporte em cinco dias de dis-
putas e viver a alegria, a união e o

congraçamento entre várias univer-
sidades de nosso município”, disse.

O evento também contou com
a presença do subinspetor José Clau-
dinei Canova, representando o co-
mandante da Guarda Civil, Sidney
Miguel da Silva Nunes, e do diretor
da IFSP (Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia Campus
Piracicaba) Aguinaldo Luiz de Bar-
ros Lorandi, da professora Tabata
Graciano Cunha, médica obstetra e
representante da Universidade
Anhembi Morumbi, diretor da Fa-

tec Piracicaba, José Alberto Floren-
tino Rodrigues Filho, do coordena-
dor da EEP, Edson Waldemir Pigo-
retti, de Luciano Mendes, prefeito
da Esalq/USP, da professora Kari-
na Gonzales Silvério Ruiz, vice-dire-
tora da FOP, e de Rafael Frateschi
de Lima, diretor da Fatec (Faculda-
de de Tecnologia de Piracicaba).

O ponto alto da solenidade
de abertura foi o acendimento da
pira olímpica, realizado pelo atle-
ta Luiz Arthur Ferrarez, que co-
manda a equipe de handebol da

FOP/Unicamp há três anos. O ju-
ramento do atleta foi conduzido
pela aluna do sétimo semestre de
Medicina da Faculdade Anhembi
Morumbi, Ane Caroline Brito.

Após a solenidade de abertu-
ra da 13ª edição dos Jogos Interpi-
ra iniciou-se o cronograma das
competições que seguem até o
próximo domingo, dia 5 de maio,
em diversas praças esportivas do
município. Para saber mais é só
acesar o Instagram: https://www.
instagram.com/interpira_oficial/

bairro Bom Jesus/Conceição. Ele
lembra que, no local, existe uma
rotatória e a alta velocidade em-
pregada por alguns motoristas vem
causando acidentes, o que torna
necessária a adoção de medidas
para contenção de velocidade.

No terceiro Ofício, Ext./hf
040/2024, o vereador pede a reali-
zação de estudos para implantação
de medidas para conter a conver-
são irregular daqueles que trafe-
gam pela rodovia e ingressam na
avenida Dois Córregos. Segundo
relatado por moradores, constan-
temente veículos, inclusive cami-
nhões, fazem a conversão irregu-
lar no local, “cortando” a faixa con-
trária, onde é proibido ultrapas-
sar para acessarem o bairro, colo-
cando em risco motoristas que tra-
fegam no sentido contrário.

Hino Nacional do Brasil na abertura da 13ª edição dos Jogos Interpira
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Sema representa Piracicaba em evento sobre PSA, em Brasília

SERRA VERDE
O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira,
se reuniu, na manhã desta
quinta-feira (2), com represen-
tantes da concessionária Mi-
rante e com moradores do
bairro Serra Verde, que solici-
taram melhorias para o servi-
ço de saneamento do bairro.
Em atendimento à reivindica-
ção dos moradores, a equipe
da Mirante vai requisitar ao

setor responsável a realiza-
ção de serviços de limpeza
com o intuito de desobstruir
e desentupir a rede de esgo-
to existente no local. Estive-
ram presentes na reunião os
representantes da Mirante:
Guilherme Cyrino, supervisor
de serviço, Flávia Miranda,
gerente de Operações e Bru-
na Giuseppina, coordenado-
ra de Serviços e Operações.

Assessoria Parlamentar

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria de
Agricultura e Abastecimento),
participa, desde ontem (2) e hoje
(3), da série de eventos Diálogos
Consultivos sobre Pagamento
por Serviços Ambientais, em Bra-
sília, organizado pelo Ministério
do Meio Ambiente e Mudança
do Clima, por meio da Secreta-
ria Nacional de Bioeconomia.

O encontro tem o propósito de
dialogar com os diferentes setores
sobre a regulamentação da Lei dos
Pagamentos por Serviços Ambien-
tais (lei nº 14.119/2021) e seus es-
paços de governança, além de tro-
car experiências de PSA, recepcio-
nar contribuições e levantar sub-
sídios de forma colaborativa.

Os engenheiros da Sema
Evelise Moda e Ramon Pittizer
participam do evento com o in-
tuito de apresentar o programa
PSA de Piracicaba. A perspecti-
va é que a experiência de Piraci-
caba possa contribuir no diálo-

go da regulamentação da Lei Fe-
deral com troca de experiências
com outras instituições e setores.

Instituído pela lei 8.013/
2014, mas executado a partir de
2018, o PSA consiste em um sis-
tema de remuneração aos produ-
tores rurais que desenvolvem
práticas sustentáveis para preser-
vação de rios e nascentes em suas
propriedades localizadas na re-
gião das microbacias dos Ribei-
rões dos Marins, Congonhal, Ta-
mandupá e Paredão Vermelho.

Segundo levantamento re-
alizado pela Prefeitura, as mi-
crobacias abrangidas pelo PSA
são consideradas microbacias
hidrográficas prioritárias para
Piracicaba e região, devido ao
seu potencial de produção de
água bruta para o município e
por serem microbacias afluen-
tes do Rio Piracicaba, com ca-
pacidade de abastecimento es-
timada de até 100 mil pessoas.

Desde a primeira edição, o

programa já pagou cerca de R$
580 mil aos participantes apro-
vados. O último pagamento foi
entregue no evento Workshop Pa-
gamento por Serviços Ambientais,

realizado no último dia 16 de
abril, para os 13 produtores ru-
rais e agricultores que participa-
ram do programa PSA de 2023,
somando o total de R$111.491,20.

Os engenheiros da Sema Evelise Moda e
Ramon Pittizer participam do evento

Divulgação



A13
A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 3 de maio de 2024

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Engenho recebe festival
de cervejas artesanais
‘Pira na IPA’, com programação musical gratuita, acontece hoje (3) e amanhã (4)

TTTTTRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Prefeitura realizou reforço
de sinalização em 27 vias

O calendário de eventos de Pi-
racicaba ganha um novo festival
de cervejas artesanais. O Pira na
Ipa acontece hoje (3), a partir das
18h, e no sábado (4), das 11h às
22h, no Parque do Engenho Cen-
tral, próximo à entrada da passa-
rela Pênsil, com programação mu-
sical gratuita e 11 cervejarias que
comercializarão seus produtos no
local. A realização e da Piracerva
(Associação das Cervejarias da Re-
gião de Piracicaba) e da Prefeitura,
por meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural). O
evento terá a arrecadação de ali-
mentos não perecíveis como ingres-
so e poderão ser doados farinha de
trigo, fubá, molho de tomate, ar-
roz e feijão que serão repassados
para o Banco de Alimentos do Fun-
do Social de Solidariedade (Fussp).

Uma das principais atrações
musicais será o show do cantor
Supla e a banda Punks de Bouti-
que, que se apresentarão no sá-
bado, 4/05. Em sua primeira edi-
ção, o Pira na IPA promete ser
uma verdadeira imersão na cul-
tura do lúpulo, das IPAs e de tudo

o que diz respeito ao universo
que faz da cidade de Piracicaba
um promissor polo cervejeiro.

O festival contará com mais
de 40 torneiras de chopp, muita
música e diversas edições espe-
ciais dos estilos mais icônicos
dentre as cervejas artesanais,
sendo que cada uma das cerve-
jarias participantes estará pre-
sente com suas próprias IPAs.

Entre as atrações musicais
estão confirmadas as presenças
do DJ Ueno, Os Londrinos,
Ruby Woo e Garage Bomb. Na
praça de alimentação estarão
presentes os trucks:  Small
Smash, Franco BBQ e Amendo-
Bento, além do drink VITZ Gin.

Fazem parte da Piracerva as
cervejarias A Tutta Birra, Ceva-
da Pura, Dama Bier, Em Nome
do Malte, Escafandrista, Green
Fish, Komtainer Beer, Nhô
Quim, Panela Cervejeira, Peixe
Para e Vibeer, totalizado mais de
40 tipos de cerveja servidos.

Cada cervejaria participa
com até quatro torneiras no
evento, sendo que três delas de-

Os Londrinos, trio piracicabano de rock, abre o evento na sexta
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vem ser de cervejas lupuladas,
ou seja, qualquer estilo que te-
nha lúpulo como destaque, e
uma torneira livre. Os copos a
serem servidos serão de 400ml.

PROGRAMAÇÃO MUSI-
CAL – Na sexta-feira, 3/05,
acontece a apresentação da ban-
da Os Londrinos. No sábado, 4/
05 é a vez de Ruby Woo, Garage
Bomb e Supla. O DJ Ueno coman-

da a abertura, intervalos e en-
cerramento nos dois dias.

SERVIÇO
1ª Pira na IPA – Festival de
Cerveja Artesanal. Hoje (3), às
18h, e sábado (4), das 11h às
22h, no Parque do Engenho
Central, próximo à entrada da
passarela Pênsil. Entrada gra-
tuita. Informações: 3403-2600.

Entre os dias 25/4 a 1/05/
2024, por meio da Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-
na, Trânsito e Transportes (Se-
muttran), foram realizados ser-
viços de sinalização horizontal e
vertical em 27 vias, sendo cinco
avenidas e 22 ruas. A ação faz
parte da estratégia da Semuttran
que realiza sistematicamente
uma série de serviços de revita-
lização e reforço de sinalização
de trânsito horizontal e vertical
em ruas e avenidas da cidade, com
objetivo de garantir mais seguran-
ça para pedestres, ciclistas, moto-
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa
elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de Velo-
cidade (LRV), entre outros. De acor-
do com a Semuttran, a tinta espe-
cial utilizada na sinalização hori-
zontal contém microesferas de vi-
dro, que permite melhor visualiza-

Avenida Independência com a rua Benjamin, com sinalização reforçada
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ção por refletir a luz dos veículos.
Quando necessário, os serviços
também incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

VIAS ATENDIDAS - Avenida
Independência com a rua Benjamin
Constant; Avenida Euclides Figuei-
redo; Avenida Coronel Manoel Iná-
cio Motta Pacheco; Avenida do
Café; Avenida Cristóvão Colombo;
Rua Dr. Plínio Alves de Moraes;
Rua São João; Rua 13 de Maio;
Rua Benjamin Constant; Rua Boa
Morte; Rua Prof ° Mariano da Cos-
ta; Rua Júlio Lázaro Sierra; Rua
Antônio Bacchi; Rua Alferes José
Caetano; Rua Bom Jesus; Rua José
Pinto de Almeida; Rua Antônio de
Moura; Rua Elisabete Aparecida
Alves Franco Barbosa; Rua São
José; Rua Francisco do Carmo;
Rua Presidente Washington Luiz;
Rua Humberto Provenzano; Rua
Maria Teresa Martins; Rua Dos
Dourados; Rua Manoel Elias Zina;
Rua Dos Cascudos; e Rua Manaus.
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Inscrições para concurso
encerram-se no dia 10

No próximo dia 10 de maio,
encerra-se o prazo para as inscri-
ções da 4ª edição do Concurso Cul-
tural Paradas pro Sucesso, que tem
como objetivo propagar a consci-
entização sobre os riscos à saúde
causados pelo cigarro. O concurso,
realizado pelo projeto antitabagis-
ta Paradas pro Sucesso, destina-se
a estudantes dos ensinos funda-
mental e médio de escolas munici-
pais, estaduais e cursos técnicos
profissionalizantes de Piracica-
ba (SP). Alunos de escolas parti-
culares poderão participar des-
de que comprovem, por meio de
documentos emitidos pelas uni-
dades escolares, a utilização de
bolsa de estudos superior a 50%.

No início da segunda quinze-
na do mês de maio, a comissão de
seleção do concurso se reunirá na
Secretaria Municipal de Educação.
A comissão é composta, além da
médica cardiologista Juliana Pre-
vitalli, idealizadora do Paradas pro
Sucesso, pelos artistas Elson de
Belém e Erasmo Spadoto; Cláudia
Parusulo, coordenadora da Saúde
do Escolar; André Calazans dos
Santos, da Diretoria de Ensino;
Júnior Kadeshi, da Semac - Secre-
taria Municipal da Ação Cultural e
diretor do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba; Pablo Cara-
jol, covereador em Piracicaba.

O evento é realizado em parce-
ria com a Secretaria Municipal de
Educação e Diretoria de Ensino -
Regional Piracicaba, com apoio da
Semac. Os interessados podem par-
ticipar com produções de desenhos,
frases e vídeos voltados à temática

do tabagismo. E o regulamento
completo do concurso pode ser
acessado em link na biografia do
Instagram @paradasprosucesso.

De acordo com a médica car-
diologista Juliana Previtalli, idea-
lizadora do Paradas pro Sucesso,
todas as escolas estaduais e muni-
cipais foram convidadas. “Mas, o
aluno que quiser participar de for-
ma independente, se sua escola não
estiver participando, poderá fazer sua
inscrição no concurso também. Bas-
ta seguir as orientações do regula-
mento”, afirma Juliana Previtalli.

A divulgação dos finalistas
será no Instagram @paradaspro-
sucesso e nas mídias de Piracica-
ba, com destaques para os três
melhores colocados de cada moda-
lidade em cada categoria, em 31 de
maio. Já a solenidade de premia-
ção, para os primeiros lugares de
cada modalidade em cada catego-
ria, será no dia 27 de junho de 2024,
no Teatro Erotides de Campos, no
Engenho Central, em Piracicaba.

SERVIÇO
4º Concurso Cultural Paradas
pro Sucesso – público-alvo:
estudantes dos ensinos fun-
damental e médio de Piraci-
caba. Inscrições: até 10 de
maio de 2024. Avaliação da
comissão julgadora: 16 de
maio de 2024. Divulgação dos
finalistas: 31 de maio de
2024. Solenidade de premia-
ção: 27 de junho de 2024, no
Teatro Erotides de Campos, no
Engenho Central, em Piracica-
ba (SP). Mais informações: link
na biografia do Instagram
@paradasprosucesso.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) encaminhou um ofício ao
deputado estadual Alex Madurei-
ra (PL), solicitando intervenção
e ajuda no combate à dengue em
Piracicaba e região. No documen-
to, o vereador expressa preocu-
pação com o estado de calamida-
de na cidade em 2024, destacan-
do os mais de 10.440 casos de
dengue e 6 óbitos registrados de-
vido ao mosquito transmissor.

Ele solicita a intervenção do
deputado junto ao Governo do Es-
tado de São Paulo, especialmente
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Ofício enviado a deputado busca
medidas de combate à dengue

à Secretaria de Saúde, para viabi-
lizar a abertura de leitos hospita-
lares subutilizados no hospital re-
gional e a criação de uma central
de atendimento para casos suspei-
tos de dengue, devido à sobrecar-
ga das Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs) em Piracicaba.

Além disso, o vereador pro-
põe a realização de um mutirão
de nebulização na cidade em par-
ceria com o governo estadual e
discutir a possibilidade de aqui-
sição de vacinas contra a den-
gue como medida preventiva.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), homologou licita-
ção para obras de infraestrutura,
incluindo pavimentação, na rua 10
de Novembro, em Tupi. Com inves-
timento total de R$ 1.096.598,94, a
empresa vencedora do certame é a
RJ das Neves Ltda. A obra, que será
no trecho que compreende da rua
José Basso até a rua São José, con-
templa galeria de águas pluviais,
com instalação de tubulação e cons-
trução de muro de ala; construção
de guias, sarjetas e calçadas; boca
de lobo; e pavimentação com com-
pactação do subleito, base em bica
corrida e aplicação de massa as-
fáltica. Além da rua 10 de No-
vembro, a obra inclui ainda o re-
cape asfáltico da rua São José,
com construção de guias e sarje-
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Prefeitura homologa licitação para obras de pavimentação
Divulgação

A obra na rua 10 de Novembro contempla
galeria de águas pluviais e pavimentação

tas, no trecho entre as ruas 10 de
Novembro e Dez de Agosto. As duas
vias ainda não são asfaltadas.

SANTA ISABEL – Outra
obra na região é a pavimentação
da estrada Santa Isabel, que está
em andamento. A via está receben-
do pavimento em cerca de 1,5 qui-
lômetro. Além do pavimento, foi
executada ainda adequação no sis-
tema de drenagem de águas pluvi-
ais, com instalação de tubulação
e construção de guias. A última
etapa dos serviços compreende
a construção de calçadas. No
total, serão 10.500 m2 atendidos
pelos serviços, com investimen-
to de R$ 3.050.010,47. As obras
são demandas do Orçamento
Participativo e eram pedidos anti-
gos dos moradores da região, ago-
ra atendidos pela Administração.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) requisitou um levantamen-
to a respeito das mortes ocorridas
nas UPAs (Unidades de Pronto
Atendimento) da cidade este ano
e no ano anterior. O pedido inte-
gra o requerimento nº 498/2024,
aprovado na 24ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (29).

“Dessa forma, o presente re-
querimento visa esclarecer as cau-
sas e circunstâncias das mortes
registradas, com o intuito de iden-
tificar eventuais padrões, defici-
ências ou áreas de melhoria no
sistema de saúde municipal”, jus-
tifica o vereador, no documento.

Ele requer que, em um prazo
de 30 dias, sejam informadas: a
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Trevisan Jr. quer relatório
de mortes nas unidades

quantidade de óbitos, discrimina-
das mês a mês, e suas respectivas
causas, em 2023 e 2024; a quan-
tidade de possíveis óbitos ocorri-
dos durante o transporte de pa-
cientes das UPAs para hospitais,
entre outros questionamentos.

Ao justificar voto, Trevisan
Jr. salientou a importância do
levantamento, por se tratar de
uma questão de saúde pública.
“É grave saber que as pessoas
vêm falecendo nas unidades de
saúde e pouco se evoluiu no
atendimento à população. As
pessoas esperam de quatro até
sete horas na UPA para serem
atendidas”, destacou. Confira,
no vídeo, a fala do vereador.

O vereador Acácio Godoy
(Avante) discutiu a urgência de
abordar o abuso sexual infantil nas
escolas, destacando o trabalho da
autora Vânia Lima e seu livro “A
Fada e a Sombra”. Ele ocupou a
tribuna durante a reunião ordi-
nária desta segunda-feira (29).

O parlamentar enfatizou o
projeto “Eu Tenho Voz”, que visa
prevenir o abuso por meio de pe-
ças teatrais e doações de livros,
com apoio do conselho tutelar e
das varas da infância e da ju-
ventude. Acácio Godoy relatou
casos de alunos que revelaram
estar sofrendo abuso após assis-
tir às peças, evidenciando a ne-
cessidade de uma abordagem
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Acácio Godoy destaca ações
preventivas nas escolas

estruturada e oficial do Estado
para identificar e acolher vítimas.

Além disso,  o vereador
abordou as dificuldades en-
frentadas pelos profissionais
da educação em áreas perifé-
ricas ao denunciar casos de
abuso, ressaltando a importân-
cia de uma intervenção eficaz
por parte do Conselho Tutelar.

Ele fez um apelo para que a
Secretaria Municipal de Educa-
ção e o Conselho Tutelar imple-
mentem o projeto “Eu Tenho
Voz” nas escolas, reconhecendo
a inevitabilidade de enfrentar
casos de abuso no ambiente esco-
lar e a importância de fornecer
suporte adequado às crianças.

Com 38 anos de carreira,
Francis Bringell se apresenta
pela primeira vez na cidade hoje
(3), às 20h, no Teatro Sesc, tra-
zendo para o público um reper-
tório eclético que envolve músi-
cas nacionais e internacionais de
artistas como Gonzaguinha, An-
tônio Marcos, Dolores Duran,
Wando, Marisa Monte, Carlinhos
Brown, Tim Maia e muito mais.

Sua trajetória, que teve iní-
cio nos anos 80, passa por uma
das casas de shows mais famo-
sas de São Paulo: o “Viva Ma-
ria”. Ele foi sócio, ao lado de

Evaldo Gouveia e Denílson, da
boate  “Sun Flash”, além de atu-
ar como cantor nas noites pau-
listanas. Após mudar radical-
mente o rumo da carreira mu-
sical há 18 anos, passou a se
apresentar em grandes casas
como Tom Brasil (hoje HSBC
Brasil), Via Funchal e Olympia.

Francis já fez apresentações
com temas diferentes, muitas ve-
zes com a participação de famo-
sos na plateia, como os cantores
Jamelão, Simoninha, Sérgio Reis,
Agnaldo Timóteo, Zé Geraldo e
Tinoco. A inspiração para os sho-

ws que apresenta atualmente sur-
giu de uma parceria que durou
três anos – de 86 a 88 – com o
apresentador Fausto Silva. Ele di-
vidia o palco com Faustão em um
pocket-show que combinava mú-
sica e humor, percorrendo todo o
país no final da década de 80.

Segundo o artista, essa ex-
periência foi fundamental para
sua carreira: “O Fausto desper-
tou em mim esse lado bem-hu-
morado e irreverente, que alinho
à minha experiência musical.
Antes dele, eu ficava mais tími-
do e só cantava no palco. Agora,

brinco e até conto piadas, mas
sem esquecer que o público quer
me ouvir cantar”, revela Bringell.
Recentemente, o artista tem feito
shows mais intimistas, se apresen-
tando no Bar Brahma, e viajando
para cidades do interior de São
Paulo e outros estados do país.

A venda de ingressos está li-
berada no site, app e nas bilheteri-
as físicas da rede Sesc. O show é
recomendado para maiores de 16
anos e o valor dos ingressos é
R$10,00 para o público que pos-
sui credencial plena, R$15,00
meia entrada e R$30,00 inteira.
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Sesc Piracicaba recebe o cantor Francis Bringell
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Rodovias do Tietê faz
campanha para diminuir
acidades de trânsito
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Concessionária prepara programação
da Campanha Maio Amarelo
Ações educativas serão realizadas durante todo o mês em
vários municípios com foco na prevenção de acidentes de trânsito

No mês de maio, a Eixo SP
Concessionária de Rodovias reali-
zará uma série de ações dentro da
Campanha Maio Amarelo, que este
ano tem como tema “Paz no Trân-
sito Começa por Você”. A progra-
mação tem como objetivo desper-
tar a atenção de pedestres, ciclis-
tas, motociclistas e motoristas para
a importância do respeito às leis
de trânsito e de atitudes preventi-
vas que contribuam para a dimi-
nuição dos índices de acidentes.

As atividades terão caráter
educativo e contarão com apoio da
Agência de Transportes do Estado
de São Paulo (Artesp), da Polícia
Militar Rodoviária e Sest/Senat. A
concessionária fará ações específi-
cas em diversas cidades destina-
das aos diferentes públicos que uti-
lizam a rodovia, como pedestres,
ciclistas, motociclistas e motoristas.

A programação teve início quin-
ta (02), com ações voltadas a pedes-
tres e ciclistas no ponto de travessia
localizado no km 475+800 da SP
284 - Rodovia Manilio Gobbi, no
trecho urbano de Paraguaçu Pau-
lista. Os moradores que passarem
pelo local receberam informações e
dicas a respeito dos cuidados na
hora de atravessar a rodovia.

SEGURA — Na sequência, as
ações terão como foco os caminho-
neiros. As atividades serão na ter-
ça e na quarta, dias 7 e 8, no Posto
Geral de Fiscalização localizado no
km 197 da SP 310 - Rodovia Co-
mandante João Ribeiro de Barros,
em Corumbataí. A abordagem
ocorrerá das 9h às 15h e, durante
esse período, a concessionária rea-
lizará aferição da pressão arterial
e dará orientações a respeito de
cuidados com a saúde desses pro-

VEJA PROGRAMAÇÃO
Dia 2 – Ação para pedestres e ciclistas, das 7h30 às 10h, no km 475+800
da SP 284, na pista sentido leste/oeste, em Paraguaçu Paulista.
Dias 7 e 8 – Ação para caminhoneiros, das 9h às 15h, no km
197 da SP 310, na pista sentido sul, em Corumbataí.
Dia 9 - Palestra educativa, das 10h às 12h, no km 226 da SP
310, na empresa Ambar Tech, em São Carlos.
Dia 10 - Ação para motoristas e motociclistas, das 9h às 13h,
no km 338+400 da SP 300, na pista sentido leste, em Bauru.
Dia 14 – Ação para motociclistas, das 7h30 às 11h30, no km
224 da SP 225, no SAU, na pista sentido leste, em Bauru.
Dia 15 – Ação para motociclistas, das 8h às 12h, no km 644+400
da SP 294, na pista sentido leste, em Dracena.
Dia 15 – Ação para motociclistas, das 7h30 às 11h30, no km 19
da SP 197, na pista sentido norte, em Torrinha.
Dia 20 – Ação para motociclistas, das 10h30 às 15h, na empre-
sa Whirpool, em Rio Claro.
Dia 21 – Ação para pedestres e ciclistas, das 7h30 às 10h, no
km 451 da SP 294, passarela da Unesp/Unimar, em Marília.
Dia 23 – Ação para pedestres e ciclistas, das 7h30 às 10h, no km
159+200 da SP 310, na passarela de pedestres, em Cordeirópolis.
Dia 28 – Ação para motociclistas, das 7h30 às 11h30, no km
474+800 da SP 294, na Praça de Pedágio, em Oriente.
Dia 31 – Ação para pedestres e ciclistas, das 7h30 às 10h, no km
171+200 da SP 304, na passarela de pedestre, em Piracicaba.

fissionais. A equipe aproveitará a
oportunidade para fornecer orien-
tações a respeito de condução se-
gura dos veículos. Acidentes en-
volvendo caminhoneiros são co-
muns nas estradas e a Eixo SP
busca com essas ações educativas
reduzir o índice de ocorrências.

Na sexta-feira (10), a ação será
realizada na base da Polícia Mili-
tar Rodoviária de Bauru, localiza-
da no km 338+400 da SP 300 –
Rodovia Marechal Rondon. A ati-
vidade contará com participação de
equipes da Eixo SP e também de
outras três concessionárias que
administram rodovias que passam
pela cidade de Bauru, como CART,
Via Rondon e Rodovias do Tietê,
além do Sest/Senat e Detran. A ação
será das 9h às 13h e terá como foco
caminhoneiros, motociclistas e
motoristas de veículos de passeio.

Nos dias 14 e 15, as ações
educativas preparadas pela con-
cessionária serão exclusivas para
os motociclistas. No dia 14, as ati-
vidades serão no Serviço de Aten-
dimento ao Usuário (SAU), loca-
lizado no km 224 da SP 225 - Ro-
dovia Comandante João Ribeiro
de Barros, em Bauru. No dia 15,
a ação será em posto de combus-
tível localizado no km 19 da SP
197 - Rodovia Doutor Américo
Piva, em Torrinha. Além de ori-
entações a respeito de condução
segura, os motociclistas recebe-
rão como cortesia a higienização
das viseiras e instalação de an-
tenas corta pipa, acessório im-
portante para proteger os con-
dutores dos riscos de ferimen-
tos provocados pelas linhas de
cerol. Nos dois dias, as aborda-
gens serão das 7h30 às 11h30.

PALESTRA — A programa-
ção segue até o último dia do mês,
com outras ações para motoristas,
motociclistas, pedestres e ciclistas.
No dia 9, haverá palestra educati-
va das 10h às 12h, para os colabo-
radores da empresa Ambar Tech,
localizada no km 226 da SP 310 -
Rodovia Washington Luís.

Para a coordenadora de Segu-
rança Viária da Eixo SP, Viviane
Riveli de Carvalho, as atividades
educativas têm um papel muito im-
portante na conscientização da po-
pulação a respeito dos cuidados que
devem ser tomados para um trân-
sito mais seguro para todos. “Não
devemos deixar para falar no as-
sunto apenas quando acontece o aci-
dente. O ideal é educar e desenvol-

ver ações com a sociedade o tempo
todo, de forma a evitar que aciden-
tes aconteçam”, afirma Viviane.

SOBRE A EIXO SP - A
Eixo SP Concessionária de Rodo-
vias administra mais de 1.221 km
de estradas que passam por 62
municípios da região de Rio Cla-
ro, no centro do Estado, até Pa-
norama, no extremo oeste, na di-
visa com o Mato Grosso do Sul. O
maior contrato sob supervisão da
Artesp (Agência Reguladora de
Transportes do Estado de São
Paulo) terá investimentos na or-
dem de R$ 14 bilhões em obras
de ampliação, conservação, além
da modernização de serviços ao
usuário. Para mais informações
acesse: www.eixosp.com.br.

Café na passarela realizado em Lençóis
Paulista, na Rodovia Marechal Rondon

Divulgação/Rodovias do Tietê

A Rodovias do Tietê, conces-
sionária responsável pela admi-
nistração do Corredor Leste da
Rodovia Marechal Rondon, rea-
liza uma série de ações durante o
mês de maio com o objetivo de
diminuir o número de acidentes
e mortes no trânsito. As ativida-
des fazem parte do Maio Amare-
lo e contam com o apoio da Agên-
cia de Transportes de São Paulo
(Artesp) e prefeituras, além de
outras concessionárias de rodo-
vias. O calendário completo está
disponível no final do texto.

Entre os destaques, está uma
feira de adoção de animais, todos
resgatados em rodovias. A ação
acontece no dia 18 de maio, em Itu,
no hospital veterinário Ariza. O
endereço é rua Maria Benedita de
Arruda, 30, bairro do Novo Cen-
tro. Ao todo, 17 cachorros (machos
e fêmeas) estarão à disposição para
as pessoas que passarem pelo local.
O evento ocorre das 14h às 18h.

Além disso, a Concessioná-
ria realizará três ações denomi-
nadas “Café na Passarela” para
alertar os pedestres a respeito da
importância do uso dos dispositi-
vos para atravessar uma rodovia.

Motociclistas contarão com
duas edições da ação Cavalo de

Aço, onde são distribuídos brin-
des e acessórios importantes de
segurança como antenas corta-
pipa, folhetos com dicas de se-
gurança e adesivos refletivos.

O Maio Amarelo da Rodo-
vias do Tietê ainda contará com
a primeira edição da Via Segu-
ra, que acontecerá no dia 22, em
Lençóis Paulista, onde serão
oferecidos gratuitamente uma
série de serviços gratuitos aos
usuários que passarem pelo lo-
cal. Por fim, uma ação chama-
da Acorda Motorista alertará os
caminhoneiros que utilizam as ro-
dovias durante as madrugadas.

CONCESSIONÁRIA RO-
DOVIAS DO TIETÊ - A Rodovi-
as do Tietê faz parte do Programa
de Concessões Rodoviárias do Es-
tado de São Paulo, responsável pela
manutenção e operação de 415 qui-
lômetros de rodovias: Rodovia
Marechal Rondon (SP 300), Rodo-
via Prof. João Hipólito Martins (SP
209), Rodovia Jornalista Francis-
co Aguirre Proença (SP 101), Ro-
dovia Bento Antônio de Morais (SP
101), Rodovia Dr. João José Ro-
drigues (SP 113); Rodovia Comen-
dador Mário Dedini (SP 308) e
Contorno de Piracicaba - Rodovia
Ernesto Paterniani (SPI- 162/308).

CALENDÁRIO DE EVENTOS
Dia 07/05 – Café na Passarela - Local: rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP-101), km 11, em Hortolândia
Dia 10/05 – Ação conjunta de concessionárias para caminhonei-
ros - Local: rodovia Marechal Rondon (SP-300), km 338, em Bauru
Dia 14/05 – Cavalo de Aço - Local: SPA-43, rodovia de acesso a
Capivari
Dia 18/05 – Feira de Adoção de animais - Local: hospital veteri-
nário Ariza, rua Maria Benedita de Arruda, 30, Novo Centro, Itu
Dia 21/05 – Café na Passarela - Local: rodovia Jornalista Fran-
cisco Aguirre Proença (SP-101), km 17, em Monte Mor
Dia 21/05 – Cavalo de Aço - Local: avenida Emancipação, em
Hortolândia
Dia 22/05 – Via Segura - Local: rodovia Marechal Rondon (SP-
300), km 303, em Lençóis Paulista
Dia 27/05 – Acorda Motorista - Local: rodovia Marechal Rondon
(SP-300), na base da Polícia Militar Rodoviária (PMRv), em Agudos
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Vereadores homenageiam grupo de
samba durante evento beneficente

Os vereadores Gilmar Rotta
(PDT) e Pedro Kawai (PSDB) en-
tregaram a moção de aplausos 18/
2024 ao grupo Fantásticos do Sam-
ba, durante o evento “Esquenta da
Barraca Holandesa”, realizado na
Sharx Arena no último sábado (27).

A homenagem foi concedida
em reconhecimento ao talento e ao
comprometimento artístico do gru-
po, que tem uma trajetória de 10
anos. O conjunto é composto por

amigos que compartilham a paixão
pelo samba e não tem fins lucrati-
vos, dedicando-se à música por
“pura paixão e dedicação à arte”,
como salientado na homenagem.

O “Esquenta” teve como obje-
tivo arrecadar fundos para o Cen-
tro de Reabilitação de Piracicaba.
“A noite foi marcada por música,
alegria e solidariedade, destacan-
do a união em torno dessa causa
nobre”, salientaram os vereadores.

Rotta e Kawai entregaram moção ao grupo Fantásticos do Samba
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Pedro Kawai solicita detalhes
sobre operação tapa-buraco

Todos os detalhes da opera-
ção tapa-buracos realizada na
avenida José Passari, no bairro
Santa Rita, são solicitados atra-
vés do requerimento nº 508/
2024, de autoria do vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), aprovado na
24ª Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (29). No documen-

to, o parlamentar questiona
quando foi executada a manu-
tenção, qual foi a empresa res-
ponsável e quem foi o fiscal da
obra. Ele requer ainda o relató-
rio de execução do serviço, deta-
lhes sobre a quantidade de ma-
terial utilizado e quantas ordens
de serviços havia para o local.

PPPPPAAAAATRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIO

Gilmar Rotta reforça
apelo por conservação
da Passarela Pênsil

O vereador Gilmar Rotta
(PDT)  v is i tou  novamente ,
nesta terça-feira (30), a Pas-
sarela Pênsil José Dias Nu-
nes, conhecida como “Ponte
Pênsil”, localizada no acesso
ao Parque do Engenho Central,
em Piracicaba. Na quarta visita
ao local, o vereador expressou
preocupação com o estado de
conservação da estrutura.

O parlamentar ressalta que,
desde o ano passado, havia so-
licitado a restauração do piso da
passarela devido aos danos vi-
síveis, destacando que os pisos
de madeira estão comprometi-
dos e os cabos de sustentação
apresentam sinais de ferrugem.

A proximidade de eventos,
como a Festa das Nações, aumen-
ta a preocupação do vereador,
pois o local recebe um grande
número de visitantes durante es-
ses períodos. “Todo mundo para

ali para tirar foto, gravar um ví-
deo, ver o rio e acessar o Enge-
nho Central”, observou Rotta.

Apesar de ter feito pedidos
reiterados à Prefeitura de Pira-
cicaba desde o ano passado, o ve-
reador lamenta que suas solici-
tações ainda não tenham sido
atendidas. “Desde o ano passa-
do estou pedindo ao Executivo
para que realizasse uma manu-
tenção na passagem dessa pon-
te, que está completamente pre-
cária”, enfatizou o vereador.

Diante da falta de resposta
por parte da administração mu-
nicipal, Gilmar Rotta reforça seu
apelo pela urgente realização de
medidas de conservação na Pas-
sarela Pênsil José Dias Nunes. “A
segurança dos pedestres que uti-
lizam essa passarela de acesso ao
Parque do Engenho Central é
uma preocupação que não pode
ser negligenciada”, afirmou.
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O deputado Alex Madureira
felicitou e agradeceu o governo de
São Paulo, Tarcísio de Freitas, que
anunciou na tarde de ontem (02) a
convocação de mais de 4 mil apro-
vados em concurso para vagas na
Polícia Civil. A medida que será
publicada nesta sexta-feira (3), no
Diário Oficial do Estado, contabili-
za a maior nomeação da história
para os quadros da instituição.

“A medida assinada hoje
pelo governador Tarcísio de Frei-
tas viabiliza expansão de equi-
pes de delegados, investigadores,
escrivães e legistas em todo o es-
tado e temos muito que come-
morar com essa notícia, pois Pi-
racicaba não ficará de fora e será
contemplada com esses novos
policiais, que irão contribuir e
muito, para a segurança da ci-
dade”, afirmou Alex Madureira.

A decisão do governador
contempla os candidatos aprova-
dos no concurso de 2022, além
de todos os remanescentes. A
medida prevê a formação e con-
tratação de 2.208 escrivães, 1.260
investigadores, 353 delegados e
196 médicos-legistas, totalizando
4.017 candidatos convocados.

“Me reuni com o Delegado

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Vereador protocola indicações
de melhorias no Nova Iguaçu
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Alex agradece ao governador
por maior nomeação da história
Deputado do PL esteve recentemente com Delegado Geral da Polícia Civil,
quando solicitou o aumento do efetivo, e que contempla Piracicaba

Geral da Polícia Civil, Dr. Arthur
José Dian, no final de março e, na
ocasião, solicitei o aumento do efe-
tivo da polícia civil em Piracicaba.
Ainda não temos o número exato,
mas está confirmado que novos
delegados, investigadores e escri-
vães serão alocados das delegacias
aqui da cidade. Todos já passaram
pela fase do concurso e estão em
treinamento para atuar ainda este
ano”, completou Alex Madureira.

SOBRE A POSSE E NO-
MEAÇÃO - De acordo com a Se-
cretaria da Segurança Pública, a
posse dos candidatos em seus
cargos deve ocorrer em até 15
dias após as nomeações. Os con-
vocados passarão por cursos de
formação na Academia de Polí-
cia – os períodos são de cinco
meses para os delegados e de três
meses para as outras carreiras.

O Governo de São Paulo
também dá andamento a concur-
sos para o preenchimento de ou-
tras 3,5 mil vagas, com 3.135 pos-
tos da Polícia Civil e 365 da Téc-
nico-Científica. Os editais desses
processos seletivos foram lança-
dos pela atual gestão estadual.

A perspectiva da Secretaria de
Segurança Pública é de um aumen-

Aldo Guimarães

O deputado Alex Madureira esteve com o
governador do Estado, Tarcísio de Freitas

to de cerca de 30% nos efetivos das
polícias Civil e Técnico-Cientifica.
As nomeações e os novos concur-
sos reforçam o compromisso do
Governo de São Paulo com a valo-

rização das carreiras policiais – em
2023, o Estado concedeu o maior
reajuste salarial da história em um
primeiro ano de gestão para os pro-
fissionais das forças de segurança.

Indicações de Pedro Kawai solicitam diversos serviços
de infraestrutura urbana em trecho da avenida Dois
Córregos e rodovia Margarida da Graça Martins (SP-135)

Assessoria Parlamentar

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou ao Executivo
quatro indicações que visam a di-
versas melhorias de infraestru-
tura urbana para o bairro Jar-
dim Nova Iguaçu. Na indicação
1814/24, o parlamentar solicita
corte de mato e retirada de lixo e
entulho na avenida Dois Córre-
gos, entre o nº 4.455 e a rodovia
Margarida da Graça Martins.

“A falta de zeladoria tem
acumulado lixo e mato alto, o que
torna essencial a limpeza para
evitar a proliferação de animais
peçonhentos na região”, cita, no
documento. Já a indicação 1816/
24 pede manutenção em um tre-
cho de estrada de terra, pois o
local está repleto de buracos.

Na indicação 1815/24, o ve-

reador requer a poda de árvores
no local. Por fim, a indicação
1817/24 requer a instalação de
uma placa de “PARE” no final
do trecho. O parlamentar justi-
fica que atualmente não há si-
nalização visível e adequada nes-
se ponto de acesso à rodovia.

“O corte de mato, a retirada
de lixo e entulho, a poda de árvo-
res e a manutenção da estrada de
terra são medidas essenciais para
promover um ambiente mais segu-
ro e agradável para todos. Além
disso, a instalação de uma placa
“PARE” no cruzamento com a ro-
dovia Margarida da Graça Mar-
tins é crucial para a segurança
viária, garantindo que os condu-
tores estejam devidamente aler-
tados”, justifica Pedro Kawai.



A16
A Tribuna Piracicabana

Sexta-feira, 3 de maio de 2024

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Salão de Aquarelas de Piracicaba
seleciona 74 obras para 7ª edição
Trabalhos que vão compor a mostra foram escolhidos e premiados por Danielle
Noronha Maia, Gonzalo Ivar Carcamo Luna e Sidney Siqueira Meireles

O SAP (Salão de Aquarelas
de Piracicaba), realizado pela Pre-
feitura, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), já definiu os trabalhos e
os premiados da 7ª edição, que
será inaugurada neste mês de
maio em local e data a serem di-
vulgados em breve. Serão expos-
tas 74 obras de 38 artistas de di-
versas partes do Brasil. No total,
o evento recebeu 345 inscrições.

A segunda e última fase da
seleção aconteceu no Armazém 14
do Engenho Central na última ter-
ça-feira, 30/04, e novamente reu-
niu a comissão de Seleção e Premi-
ação, formada por Danielle Noro-
nha Maia, Gonzalo Ivar Carcamo
Luna e Sidney Siqueira Meireles, e
a comissão Organizadora, que é
Jhullia Vieira de Matos, Renata
Aparecida Rosa e Renata Gava.

Os prêmios aquisitivos do
Prefeitura de Piracicaba do 7º
SAC foram concedidos para Adri-
ana Scauri, com a obra Onde
Nasce o Rio, João Paulo de Car-
valho, com Textura do Silêncio V,
Carlos Avelino Santos dos Reis,
com Cayma – Peru, Lisete Tere-

zinha Assen de Oliveira, com Dos
Pretos (1), Arthur Guedes de
Melo, com Dona Maria, e Reinal-
do Nishimura, com Caminhos.

Nesta edição, João Paulo de
Carvalho também recebeu o prê-
mio Capa (a obra que vai estam-
par a capa do folder de divulga-
ção com a obra Textura do Si-
lêncio IV). Já a Medalha Miguel
Dutra foi concedida para Carme-
lo Gentil Filho, com a aquarela
Vale do Anhangabaú – SP.

Também foram conferidas
menções honrosas para André
Sakrai, com a aquarela Mãe Cos-
turando, Zilda Felisbino, com Or-
quídea II, Ana Maria Müller Gro-
llmann, com uma obra da série
Fragmentos da Mata Atlântica –
Acanthaceae, Eliana de Jesus
Lima Santos, com Passeio de Car-
roça, e Marlene Eberhardt Prado,
com a aquarela Três Palmeiras.

Para a jurada Danielle Noro-
nha Maia, a seleção resultou em
um SAP variado. “Não só na ques-
tão do tema, mas como cada ar-
tista explora a técnica da aquare-
la, com soluções que divergem em
intensidade, leveza ou cores”.

Juri de premiação e seleção aconteceu no Armazém 14 do Engenho

Divulgação

Sidney Meireles exalta a
qualidade dos participantes des-
ta sétima edição. “Impressionou
a quantidade de ótimos artistas
que enviaram suas obras e é gra-
tificante ver como a aquarela
cresce a cada dia no Brasil”.

AQUARELA – Aquarela é
uma técnica de pintura na qual
os pigmentos se encontram sus-
pensos ou dissolvidos em água.

Os suportes utilizados na aqua-
rela são muito variados, embora
o mais comum seja o papel com
elevada gramagem. Isso porque é
necessário que o papel seja mais
grosso visto a utilização da água,
fazendo com que não haja defor-
mações no papel. São também
utilizados como suporte o papiro,
casca de árvore, plástico, cartoli-
na, couro, tecido, madeira e tela.
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Vereador indica serviços para
atender demandas do bairro

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) apresentou, nesta segun-
da-feira (29), duas indicações ao
Executivo, voltadas para melho-
rias no bairro Nova América. A
indicação 1801/2024 solicita a
poda de árvores localizadas na
rua Santa Catarina, entre a rua
Ângelo Tano e a avenida Profº.
Alberto Vollet Sachs. Já a indi-
cação 1802/2024 requer a lim-
peza e varrição da calçada na
mesma via, no mesmo trecho.

O pedido de poda de ár-
vores visa a garantir maior
luminosidade no local, espe-
cialmente durante a noite,
para a segurança dos mora-
dores. De acordo com o parla-

Assessoria Parlamentar

Podas de árvores e limpeza em trecho
são solicitadas em indicações pelo vereador

mentar, diversas árvores neces-
sitam de poda para esse fim.

Além disso, ele salienta, nos
documentos, que a área em
questão encontra-se sujeita a
problemas de descarte irregular
de lixo. A calçada também está
obstruída por frutos e galhos de
árvores. Portanto, o vereador
lembra que é urgente a limpeza
do local para garantir a quali-
dade de vida dos moradores.

Ele destacou que essas
ações visam a atender às deman-
das da comunidade do bairro
Nova América, buscando melho-
rar as condições do ambiente ur-
bano e proporcionar mais segu-
rança e conforto aos residentes.

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS
SR. ANTONIO CARLOS CON-
STANTINO faleceu dia 28pp
na cidade de Piracicaba, aos
70 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Aparecida Mari-
na Edina Marinelli Constanti-
no. Era filho do Sr. Sebastião
Constantino e da Sra. Maria
Dizzetti Constantino, faleci-
dos. Deixa os filhos: Vander-
lei Constantino, Josiane Mi-
chele Constant ino casada
com José Paulo Cipr iano.
Deixa os netos: Felipe, Eve-
lyn e Davi, deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se anteontem às
16:00 horas saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 02, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GERALDO TABAI faleceu
anteontem na cidade de São
Pedro, aos 80 anos de idade
e era filho do Sr. Alcindo Tabai
e da Sra. Maria Zita Batista, fa-
lecidos. Deixou as irmãs: Idi-
one Tabai; Odila Tabai; Marlei
Tabai. Deixa demais parentes
e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Saltinho e
seu sepultamento deu-se on-
tem as 14:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Saltinho.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. NUNO GONÇALVES OTONI
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 70 anos, filho da Sra.
Feliciana Cardoso Silva, já fa-
lecida, era viúvo da Sra. Dalva
Nunes. Deixa irmã, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SONIA REGINA DA SILVA
SANCHES faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 50 anos, fi-
lha do Sr. Mauro da Silva e da
Sra. Maria Aparecida da Silva,
era casada com o Sr. Afonso
Sanches Sobrinho; deixa os fi-
lhos: Alison Fernando Sanches
e Lucas Henrique da Silva San-
ches. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. CLAUDIO NATALIO CARPIN
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 55 anos, filho dos fina-
dos Sr. Gabriel Carpin e da Sra.
Terezinha de Campos Carpin,
era casado com a Sra. Kelma
Cristina de Lima Carpin; deixa
o filho: Gabriel Francisco Car-
pin. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Rio das Pedras-
SP, para referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE ROBERTO PANI-
GUELI faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 83 anos, filho
dos finados Sr. João Panigue-
li e da Sra. Herminia Maria
Panigueli, era casado com a
Sra. Adacir Loureiro Veira Pa-
nigueli. Deixa filhos, genros,
noras, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDUARDO SATURNINO Mei-
ra faleceu dia 30 p.p., na cidade
de Rio das Pedras/SP, contava
37 anos, filho dos finados Sr.
Celso Saturnino Meira e da Sra.
Conceição Aparecida Menega-
le. Deixa os irmãos Jonathan e
Leandro Willian. Deixa sobri-
nhos, demais familiares e ami-

gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 09h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, sala “01”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO ROBERTO CASA-
RIN faleceu dia 30 p.p., na cida-
de de Charqueada/SP, contava
69 anos, filho do Sr. João Ca-
sarin, já falecido e da Sra. Ma-
ria Alice Carneiro Casarin, era
casado com a Sra. Solange
Rocha Casarin; deixa o filho:
João Paulo Casarin. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 15h00 do Velório Municipal
da cidade de Charqueada/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELVIRA SOARES DE OLI-
VEIRA ESTEVAM faleceu dia 30
p.p., nesta cidade, contava 85
anos, fi lha dos finados Sr.
Amantino Soares de Oliveira e
da Sra. Isolina Albino, era casa-
da com o Sr. Antonio Claudio
Estevam. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUSA DE OLIVEIRA FE-
LICIANO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 81 anos,
filha dos finados Sr. Joaquim
de Oliveira Dorta e da Sra. Ge-
orgina de Lima Dorta, era ca-
sada com o Sr. Adão Feliciano;
deixa os filhos: Florinda Felici-
ano Franco, casada com o Sr.
Nelson Franco; Vanderlei Feli-
ciano, casado com a Sra. Lilia-
ne Alberone Feliciano; Claudi-
nei Feliciano, casado com a
Sra. Natalia Fernanda Tonon
Feliciano e Adriana Cristina
Feliciano Pissinatto, casada
com o Sr. Gilberto Fernandes
Pissinatto. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO NUNES CORREA
faleceu dia 30 p.p., nesta cida-
de, contava 76 anos, filho dos
finados Sr. Pedro Nunes Cor-
rea e da Sra. Josefa Breti Cor-
rea. Deixa sobrinhos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-

tem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “C” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANGELA MARIA GANDELI-
NI CASALE faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 69 anos,
filha dos finados Sr. Vitto Valde-
fford Gandelini e da Sra. Maria
Apparecida Mengato Gandelini,
era casada com o Sr. Edson
Antonio Casale; deixa os filhos:
Patricia Casale Parolini, casa-
da com o Sr. Alexandre José
Parolini e Fabricio Casale, ca-
sado com a Sra. Luciana de
Fatima Alexandre Casale. Dei-
xa 04 netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 da
sala “D” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALAIDE SIQUEIRA ME-
LLADO faleceu anteontem, na
cidade, de São Pedro/SP, con-
tava 76 anos, filha dos finados
Sr. Marcionilio Siqueira e da
Sra. Benedita de Abreu Siquei-
ra, era viúva do Sr. Thomaz Me-
llado; deixa os filhos: Veronice
Siqueira Bertocco, casada com
o Sr. Roberto Carlos Bertocco;
Carlos José da Silva e Felix Me-
llado. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
O velório teve inicio anteon-
tem, às 18h00 no Velório Me-
morial Bom Jesus na cidade
de São Pedro/SP, sendo trans-
ladado o féretro às 06h00 de
ontem para a continuação no
Velório do Cemitério Pauliceia na
cidade de São Bernardo do
Campo/SP, onde foi sepultado
às 16h00 na referida necrópole.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. GENY SARTO DAVANZO
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 90 anos, filha dos
finados Sr. Angelo Sarto e da
Sra. Ottilia Zanatta, era viúva
do Sr. Luiz Davanzo; deixa os
filhos: Conceição Aparecida
Davanzo e Alfredo de Jesus
Davanzo. Deixa demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, sala “02”,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Charqueada/SP. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDICTO PEREIRA fale-
ceu anteontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 96 anos,
filho dos finados Sr. João Pe-

reira e da Sra. Isolina de Tole-
do, era viúvo da Sra. Maria Mag-
dalena de Camargo Pereira;
deixa o filho: Roberto Pereira.
Deixa netas, bisnetos, tatarane-
to, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h30 do Velório Memo-
rial Bom Jesus de São Pedro/
SP, para o Cemitério Municipal
da Saudade de Piracicaba/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA DE LOURDES
TABAI DINIZ faleceu ontem,
nesta cidade, contava 71 anos,
filha dos finados Sr. João Batis-
ta Tabai e da Sra. Antonia de
Godoi, era casada com o Sr.
Dirceu Diniz Leite; deixa o filho:
Elcio Diniz Leite, casado com a
Sra. Silvana de Fátima Ferraz
Leite. Deixa netos, bisneto, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIS ANTONIO MARTINS
DA SILVA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 48 anos, filho
dos finados Sr. Benedito Apare-
cido Martins da Silva e da Sra.
Alzira Dionizio Martins da Silva;
deixa as filhas: Lunara Gabrie-
la de Sousa Araujo da Silva;
Lorena Lourdes Araujo da Sil-
va; Laura Natalia de Sousa
Araujo da Silva; Luiza Maria de
Sousa Araujo da Silva e Jhully
Anne Conceição. Deixa neto,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GILBERTO APARECIDO
MARTINS faleceu ontem, na ci-
dade de Limeira-SP, contava 53
anos, filho do Sr. Oswaldo An-
tonio Martins, já falecido e da
Sra. Nair Gonçalves Martins,
era casado com a Sra. Maria
José Gonçalves Martins; deixa
os filhos: Natalia Cristina Mar-
tins Santantonio, casada com
o Sr. Pedro Luis Santantonio;
Caio Augusto Martins, casado
com a Sra. Tatiane Aparecida
de Almeida e Maria Paula Mar-
tins. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da cidade de Iracemápol is-
SP, para referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

Em requerimento endereça-
do ao DER-SP (Departamento de
Estradas e Rodagem do Estado
de São Paulo), o vereador Anil-
ton Rissato (PP) quer saber qual
a previsão para o término da obra
que está sendo feita na rodovia
Geraldo de Barros (SP-304), no
trecho de cerca de dois quilôme-
tros entre a ArcelorMittal e a ro-
tatória que dá acesso à Klabin.

O parlamentar pergunta qual
o motivo para a demora do DER
em concluir a obra e por qual ra-
zão ela “está parada sem finali-
zação”. Ele também indaga se será
feito o recapeamento de todo o
trecho com nivelamento da pista
e se estão previstas a repintura
do solo e a instalação de passare-
la na altura do quilômetro 169,
em frente ao Arena Atacado.

Autor do requerimento 501/
2024, aprovado nesta segunda-
feira (29), na 24ª Reunião Ordi-
nária, o vereador cita que o tre-
cho está “passando por alguns
reparos” em prazo já “bem exten-
so de tempo”, próximo a um ano.
Ele também lembra a previsão de
que haveria o recapeamento dos
cerca de dois quilômetros, “mas

até o momento não está sendo re-
alizado de forma que contemple a
viabilidade e a segurança do trân-
sito para pedestres e motoristas”.

“Foi informado de que seria
feito recape nas duas vias para que
fosse nivelada a pista, porém não
fizeram, deixando a pista insegura,
fora do nível e inacabada, agravan-
do a circulação de carros durante a
noite, principalmente nos dias chu-
vosos”, critica Anilton Rissato.

“Existe o risco de acidentes
graves pelo fato da inexistência da
sinalização de solo, que é um fator
muito preocupante”, acrescenta o
vereador, ao apontar que as marca-
ções são necessárias para “permitir
que o motorista identifique sua lo-
calização ao dirigir, garantindo a
circulação mais fluída e eficiente”.

Anilton Rissato menciona,
ainda, o pedido que fez pela insta-
lação de uma passarela para a tra-
vessia de pedestres, “que é de ex-
trema necessidade e urgência, de-
vido aos acidentes ocorridos com
bastante frequência na altura do
Arena Atacado, no bairro Algo-
doal, e conforme as moções de
apelo 27 e 28/2023, já apresenta-
das para os órgãos responsáveis”.

SP-304SP-304SP-304SP-304SP-304

Falta de sinalização viária
após obra preocupa vereador
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HB20 e Creta 24/25 chegam
às concessionárias do Brasil
Modelos de diferentes faixas de preço recebem itens de conveniência e
conforto, como Smart Key com botão de partida e alavancas no volante
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Obras de recapeamento asfáltico
chegam ao bairro Vila Sônia

HB20 e Creta, fabricados em Piracicaba, chegam às concessionárias nas versões ano-modelo 24/25

Divulgação

A Hyundai anuncia hoje a che-
gada das versões ano-modelo 24/
25 do HB20 e do Creta em toda sua
rede de concessionários no Brasil.
Entre as novidades, itens de conve-
niência e conforto foram acrescen-
tados em diversos modelos, em li-
nha com a estratégia da marca de
atender diferentes faixas de preço
com veículos ainda mais equipados.

A versão Comfort Plus TGDI
AT, por exemplo, receberá sensor
de estacionamento traseiro, função
one touch nos quatro vidros e ro-
das de liga leve de 16" com acaba-
mento cinza. A versão Limited Plus
do HB20 passa a contar com ilu-
minação no porta-malas, assim
como a Comfort Plus MT, que re-
cebe função one touch nos quatro
vidros. Já para a opção de entra-
da, o HB20 Sense ganha chave tipo
canivete, alarme perimétrico e ro-
das de 15". As novidades do HB20
também se aplicam às versões de
mesmo nome do sedan. A diferen-
ça se dá na versão Comfort Plus
MT, que recebe as novidades do
hatch e ainda inclui ajuste de pro-
fundidade e altura do volante.

No SUV Hyundai Creta, as
novidades ficam por conta da ver-
são de entrada, a Comfort Plus, que
recebe no modelo 2025 volante re-
vestido em couro, alavancas para
trocas de marcha no volante e cha-
ve presencial Smart Key com botão
de partida. Já na Platinum Safety,
que a partir de agora será sempre
oferecida com teto solar, também foi
atualizada e passa a contar com sen-
sor de estacionamento dianteiro.

GRATIUIDADE ESTEN-
DIDA — Junto a chegada das ver-
sões ano-modelo 2024/25, o perío-
do de degustação gratuita do sis-
tema de conectividade veicular Blu-
elink foi estendido de três para cin-
co anos. Esse período de gratuida-

de, válido a partir da data de com-
pra do veículo, se aplica também
de forma retroativa a todos os cli-
entes que compraram veículos equi-
pados com Bluelink no passado,
tanto da família HB20 quanto da
linha de SUVs Hyundai Creta. 

As principais funcionalidades
do Hyundai Bluelink vão desde o
monitoramento do veículo, rastre-
amento e imobilização, assistência
24 horas e diagnóstico dos siste-
mas do carro, até a Smart Camera
360°, que permite a visualização do
entorno do carro na tela do celular,
comandos de voz e busca de pontos
de interesse com informações de
trânsito em tempo real, disponíveis
conforme a configuração da cen-
tral multimídia especificada para
cada modelo de HB20 ou Creta.

MAIS INFORMAÇÕES -
Para obter mais informações sobre
todos os modelos Hyundai, consul-
tar a lista completa de concessio-
nárias e encontrar a loja mais pró-
xima, acesse: hyundai.com.br.

HISTÓRIA (I)

Hyundai Motor Brasil/ Hyundai
Motor Central & South Americas

A Hyundai Motor Brasil
está presente no país desde
2012, quando inaugurou sua
fábrica em Piracicaba. Com
3,2 mil colaboradores, é res-
ponsável pela fabricação e
comercialização da linha de
veículos compactos HB20 e
do SUV compacto Creta. Re-
centemente, passou a coor-
denar desde a importação até
a distribuição final do portfó-
lio completo de veículos da
marca no Brasil. Também, ge-
rencia a produção nacional de
veículos da marca fabricados
pelo Grupo CAOA em Anápo-
lis (GO). A partir do Brasil, a
Hyundai administra as ope-

rações comerciais para a re-
gião das Américas Central e
do Sul, exportando para paí-
ses vizinhos como Argentina,
Colômbia, Paraguai e Uru-
guai. Para saber mais sobre
a Hyundai e seus produtos
no Brasil, acesse www. hyundai.
com.br. Acompanhe também
o dia a dia da marca nas re-
des sociais: Facebook (www.
facebook.com/hyundaibr), Ins-
tagram (www.instagram.com/
hyundaibr), LinkedIn (www.
linkedin.com/company/hyun-
dai-motor-brasil), TikTok (ht-
tps://www.tiktok.com/@hyun-
daibr) e no YouTube (www.
youtube.com/hyundaibr).

Fundada em 1967, a
Hyundai Motor Company está
presente em mais de 200
países com cerca de 120 mil
funcionários dedicados a en-
frentar os desafios de mobi-
l idade em todo o mundo.
Com base na visão da mar-
ca “Progresso para a Huma-
nidade”, a Hyundai Motor está
acelerando sua transforma-
ção em um provedor de so-
luções de mobilidade inteli-
gente. A empresa investe em
tecnologias avançadas, como
robótica e Mobilidade Aérea
Avançada (AAM) para trazer
soluções revolucionárias,

HISTÓRIA (II)

Hyundai Motor Company
enquanto busca por inovação
aberta para desenvolver fu-
turos serviços de mobilida-
de. À procura de um futuro
sustentável para o mundo, a
Hyundai continuará empre-
gando seus esforços para
introduzir veículos de emis-
são zero equipados com a
mais al ta tecnologia em
eletrificação, liderando a in-
dústria de células de com-
bustível de hidrogênio. Mais
informações sobre a Hyundai
Motor e seus produtos podem
ser encontradas em: http://
worldwide.hyundai.com ou
http://globalpr.hyundai.com .

CONFIRA A TABELA COMPLETA DOS MODELOS 2025
DA HYUNDAI E SEUS RESPECTIVOS VALORES SUGERIDOS

- Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

- A "reivinha" tá recolhida,
mas logo vai aparecer.

- "Num dianta" fingir de mor-
to não, "nóis sabe" que ocê
tá brabinho.

- Vai acontecer uma as-
sembléia extraordinária de
sócios para resolver o as-
sunto do pedido de revisão
do "afastamento" do ex-
presidente Luís Guilherme.

- Agora pergunto, porque
não aceitaram o pedido dos
Drs. Jonas Parisotto e José
Silvestre antes então?

- Ah deve ser porque os dois
advogados não pediram per-
missão antes.

- Agora querendo ou não vai
acontecer.

- O ex-gerente administrtivo
e financeiro do clube encer-
rou suas atividades dia 30/04.

- A transição aconteceu para
ser passado todos sos ser-
vições e detalhes dos dois
departamentos.

- No futebol profissional ain-

da nada de novidades, Dou-
glas Pimenta ainda não
apresentou reforços.

- Samarone tem os seguin-
tes atletas em maõs para
trabalhar:

- Gabriel Coutinho, Gabriel
para a direita e Gabriel para
a esquerda, Gilberto Ale-
mão na zaga junto com
Luís Acevedo, no meio cam-
po Serginho, Benedetti,
Iago e Mauro Silva (DM)e
no ataque Antony, Artur
(DM), Eric e mais os garo-
tos do sub-20 que ele en-
tender que podem subir de
categoria.

- Douglas Pimenta calcula
que mais sete ou oito contra-
tações são o bastante para a
disputa da competição.

- Eu acho pouco, se for para
entrar deveria ter um time
mesclado com jogadores
de qualidade técnica alta
mesclado com os garotos
da base.

- Se for só para disputar, fi-
casse de fora então com
outras equipes o fizeram.

- Vamos ver, com o time
que for, estaremos sempre
na torcida da zebrada.

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini é jornalista esportivo, diretor e
apresentador do programa "PASSE DE LETRA"
pela Rádio Difusora AM 650, repórter e chefe da
equipe de esportes nas transmissões dos jogos
do XV pela veterana AM 650, colunista de A TRI-
BUNA PIRACICABANA, gestor comercial e apai-
xonado pelo XVZÂO "sem querer ser dono dele".

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Obras e Zela-
doria (Semozel), segue com as
obras de recapeamento asfáltico no
município e iniciou os serviços na
rua Corcovado, no bairro Vila Sô-
nia. As obras estão concentradas
em frente ao Condomínio Residen-
cial Piracicaba 3 – por isso, as faixas
de rolamento sentido Terminal
Vila Sônia (TVS) estão interdita-
das, enquanto as outras duas es-
tão com trânsito compartilhado. A
rua será contemplada pelo recape
asfáltico até a rua Ricardo Melotto.

Todos os serviços consistem no
tratamento de pavimento, adequa-
ções de bocas de lobo (rede de dre-
nagem) e aplicação de nova massa

asfáltica e integram o segundo
lote de um total de quatro, do
pacote de recape que vai benefici-
ar 258 km de vias do município.

VILA INDUSTRIAL – As
obras de recape seguem ainda na
avenida Cristóvão Colombo, no
bairro Vila Industrial. No momen-
to, as equipes atuam no final da
via, no trecho entre a rua Theresi-
nha Beatrice Venturini Dorta e a
rua Virgílio da Silva Fagundes. Há
interdições parciais ao longo da ave-
nida, com uma faixa livre para o
trânsito. Além do recape asfáltico, a
avenida Cristóvão Colombo também
receberá pavimento de concreto no
trecho da Ponte do Caixão até a
rotatória de acesso à SP-304.

As obras estão concentradas em frente ao
Condomínio Residencial Piracicaba 3

Divulgação
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Piracicaba faz debate regional
sobre combate à violência
Audiência pública acontece hoje (3), a partir das 15h, na Câmara Municipal

Com seis casos de feminicí-
dio registrados no ano passado e
dois neste ano, Piracicaba sedia
hoje (3)  debate regional sobre
como desenvolver políticas públi-
cas para combater a violência
contra a mulher. O debate conta-
rá com a participação da Procu-
radora da Mulher na Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo, a deputada piracicabana Pro-
fessora Bebel (PT), e acontece na
Câmara Municipal de Piracicaba,
às 15 horas, durante audiência
pública marcada pela vereadora
Rai de Almeida, também do PT.

Para a deputada Professora
Bebel, que tem diversas propositu-
ras tramitando na Assembleia Le-
gislativa, visando tanto o combate
à violência como a proteção da
mulher, considerando que Piraci-
caba praticamente triplicou o caso
de feminicídio em 2023 em compa-
ração ao ano anterior, é fundamen-
tal um amplo debate que envolva
toda sociedade. “Justamente em
função disso, o nosso mandato

Assessoria Parlamentar

A deputada Professora Bebel e as vereadoras Rai de Almeida e
Silvia Morales que participam do debate na Câmara de Vereadores

popular na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo e a verea-
dora Rai de Almeida, também Pro-
curadora da Mulher da Câmara
de Vereadores de Piracicaba, e
que estará representando o Po-
der Legislativo Municipal, com-
binamos pela realização desta
audiência pública para fazermos
um amplo debate sobre esse tema
que é bastante preocupante”, diz
Bebel, contando que foram con-
vidados para o debate lideranças
de toda Região Metropolitana de
Piracicaba, que no ano passado
registrou 11 casos de femínicídio.

Ao justificar a realização da
audiência, a vereadora Rai tam-
bém comentou os índices de vio-
lência contra a mulher em Piraci-
caba: “a pauta da violência está
na ordem do dia. Vivemos com o
ódio contra as mulheres instau-
rado. Mulheres são mortas porque
os homens não aceitam o não. A
gente precisa dar um basta à vio-
lência contra a mulher”, declarou.

Foram convocados os respon-

sáveis pelas secretarias municipais
de Governo, Assistência e Desen-
volvimento Social, Saúde, Educa-
ção e Ação Cultural, além da coor-
denadoria do CRAM (Centro de
Referência de Atendimento à Mu-
lher). O requerimento cita ainda a
participação das procuradoras das

mulheres das Câmaras municipais
de Americana, Campinas, Limeira,
e Santa Bárbara D’Oeste, entre ou-
tros representantes de conselhos
diversos, e os vereadores e vereado-
ras do Parlamento Metropolitano de
Piracicaba, entre elas Silvia Mora-
les, do mandato “A Cidade é Sua”.

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 20/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
20/2024, Processo: 280/2024, que tem por objeto a aquisição de GÊNEROS ALIMEN-
TÍCIOS ESTOCÁVEIS. As propostas serão acolhidas com início no dia 06/05/2024,
às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 17/05/2024. O início da sessão de disputa
de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 17/05/2024. Deve ser observado o horário de
Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet,
por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São Pe-
dro, 02 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos

Buscando levar o melhor aten-
dimento a todos os públicos e am-
pliar conhecimentos, a diretoria do
Sindicato dos Trabalhadores Me-
talúrgicos de Piracicaba e Região,
convidaram a fonoaudióloga, Ma-
rina M. Gozzer, que também é mes-
tre em distúrbios da comunicação
humana e terapeuta DIR/Floorti-
me (Profectum/USA) para abordar
a importante temática do Trans-
torno do Espectro Autista (TEA).

O encontro que reuniu direto-
res e funcionários da entidade
aconteceu na sexta (26), dentro do
mês de Conscientização sobre o Au-
tismo, na sala de reuniões, do Clu-
be Recreativo dos Metalúrgicos.

Na oportunidade foi escla-
recido sobre atendimento e aco-
lhimento a pessoa com TEA, as-
sim como estar ciente dos direi-
tos dos autistas, entre eles:

A Lei n. 12.764, art. 4, que
diz “A pessoa com transtorno do
espectro autista não será subme-
tida a tratamento desumano ou
degradante, não será privada de
sua liberdade ou do convívio fa-
miliar e nem sofrerá discrimina-
ção por motivo da deficiência”. E
a  Lei Federal nº 13.977/2020,
conhecida como “Lei Romeo
Mion”, que estabelece a criação
da Carteira de Identificação da
Pessoa com Transtorno do Espec-
tro Autista (CIPTEA). A carteira
tem como objetivo facilitar o aces-

EEEEESPECTRSPECTRSPECTRSPECTRSPECTROOOOO A A A A AUTISTUTISTUTISTUTISTUTISTAAAAA

Metalúrgicos buscam ampliar
conhecimento sobre TEA

Alexandre Novaes

so de pessoas com autismo aos di-
reitos e benefícios previstos em lei.

Segundo a fonoaudióloga,
Marina Gozzer, apesar dos dados
oficiais serem limitados, de acordo
com o último censo, estima-se que
no Brasil tenha 2 milhões de pesso-
as no TEA, que  é um transtorno
do neurodesenvolvimento caracte-
rizado por déficits persistentes na
comunicação/interação social e
por padrões repetitivos/restritos
de comportamentos, interesses e
atividades, “Quanto mais conscien-
tização, menos preconceito e maior
é a inclusão”, enfatiza Marina.

Para o diretor Ademir Marcio
dos Santos (Sassá) essa troca de
experiência foi muito oportuna, “É
algo novo para nós, por isso, é de-
ver ter mais informação para ofe-
recer o melhor a todos, sem distin-
ção. Nosso Sindicato com isso, pro-
move a inclusão social em todos os
espaços que é de nossa responsabili-
dade, seja na sede, sub sede, clube
ou com o trabalhador da indústria”.

O diretor Emerson Antonio
da Silva (Sucrilhos), ressaltou
que essa prática de abrir espaço
e ampliar conhecimento passou
a fazer parte do planejamento do
Sindicato, “Já trouxemos outros
temas de interesse da entidade,
porque buscamos nos aprimorar.
Neste ano, ainda teremos mais
momentos de aprendizado jun-
tos com nossos funcionários”.

O encontro que reuniu diretores e funcionários da entidade
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em São Pedro, 3 km da

cidade, nascente, córrego, luz, vista para a
serra. Registrado R$ 320 mil.

Luiz (11) 9999-88701.

RELACIONAMENTO
NAMORO PROF. DE MEIA IDADE,

APOSENTADO, PROCURO,
MULHER ACIMA DE 25 ANOS,

PARA RELACIONAMENTO SÉRIO.
CONDIÇÕES SER TEMENTE

A DEUS ,SINCERA, SAIBA
OUVIR,ALEGRE, ETC.

S SE TIVER FILHOS NÃO
INTERFIRA NO RELACIONAMENTO
TROCA DE FOTOS PELO WATSAP.
MORO EM PIRACICABA CONTATO

(19) 9.9607-2654 COM PROF. LUCIO.
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Fórum defende criação de Gts
e ação para novas tecnologias
Sebrae e novas entidades ampliam a participação no Fórum de Ciência e Tecnologia,
sob a coordenação da Comissão de Educação, Ciência e Tecnologia da Câmara

Pauta da reunião trouxe propostas de discussões de revisão
do Plano Diretor de Inovação, com foco no Marco Legal

Assessoria Parlamentar

Reunião mensal do Fórum
Permanente sobre Inovação, Ciên-
cia e Tecnologia da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, na manhã des-
ta terça-feira (30) ratificou a cria-
ção de GTs (Grupos de Trabalhos)
para debater avanços em áreas
pontuais, a exemplo da educação e
saúde, onde a população possa se
beneficiar no melhoramento de ser-
viços, além da cidade conferir me-
lhores patamares de crescimento.

Na pauta da reunião os inte-
grantes do Fórum, além dos infor-
mes, também ratificaram as alte-
rações na formação do Conselho
Municipal de Ciência, Tecnologia e
Inovação, com destaque ao projeto
de decreto legislativo 4/2024, de
autoria da vereadora Rai de Al-
meida (PT), que amplia o rol de
entidades participantes, alteran-
do o decreto legislativo 38/2020,
criado pelo ex-vereador Isac Sou-
za, para garantir a continuidade
da coordenação do Fórum.

A pauta da reunião trouxe pro-
postas de discussões de revisão do
Plano Diretor de Inovação, com
foco no Marco Legal, estimulação
de novos ambientes de negócios e
empreendimentos na cidade; apre-
sentação do projeto Pint of Science
- Festival de divulgação científica,
nos dias 14 e 15 de maio. Também
foi avaliado a possibilidade de mu-
dança de data para as reuniões do
Fórum, de terça para sexta-feira,
bem como ficou estabelecido a cria-
ção de um grupo no whatsApp vi-
sando a dinamização dos trabalhos.

A nova composição do Fórum

amplia de 17 para 32 as entidades
representadas, contemplando
também entidades de classe, uni-
versidades, escolas, associações,
conselhos e sindicato. A coorde-
nação deixa de ser do vereador
proponente do projeto para ser vin-
culada à função do presidente da
Comissão de Educação, Esportes,
Cultura Ciência e Tecnologia da
Câmara, que estiver em exercício
do cargo, o que garantirá a conti-
nuidade dos trabalhos do Fórum.

Na justificativa do projeto de
alteração do Fórum, a vereadora
Rai de Almeida lembra que as dis-
cussões começaram em outubro do
ano passado, sendo que as altera-
ções vão ajudar a atingir os objeti-
vos designados para o grupo, como
o desenvolvimento de um levanta-
mento de indicadores sobre o Ecos-
sistema de Tecnologia e Inovação.

A defesa é por um plano estra-
tégico de ciência e tecnologia para
Piracicaba, considerando que o
Fórum deve monitorar as iniciati-
vas e políticas públicas dedicadas à
ciência, tecnologia e inovação, bem
como a necessidade de evolução
das instâncias legais e ambiente
regulatório para a construção de
uma política municipal de inova-
ção que tenha um perfil evolutivo.

REPRESENTAÇÃO - inte-
gram a formação do Fórum: Asso-
ciação Comercial e Industrial de
Piracicaba (ACIPI), Associação das
Empresas de Tecnologia de Piraci-
caba e Região ATEPI, Associação
dos Engenheiros e Arquitetos de
Piracicaba – AEAP, Associação

Paulista de Medicina, Associação
Pira21, Câmara Municipal de Pira-
cicaba, Centro de Energia Nuclear
na Agricultura da Universidade de
São Paulo (CENA/USP), Conselho
Coordenador das Entidades Civis
de Piracicaba, Conselho Municipal
de Ciência e Tecnologia do Municí-
pio de Piracicaba, Conselho Muni-
cipal de Defesa do Meio Ambiente
– COMDEMA, Escola Superior de
Agricultura Luiz de Queiroz, Esco-
la Técnica Estadual Deputado Ary
de Camargo Pedroso, Faculdade
Anhanguera – Piracicaba, Facul-
dade de Odontologia de Piracicaba
da Universidade Estadual de Cam-
pinas - FOP/UNICAMP, Faculda-
de de Tecnologia do Estado de São
Paulo - Fatec Deputado Roque Tre-
visan, Faculdade de Tecnologia de

Piracicaba (Fatep), Fundação de
Estudos Agrários Luiz de Queiroz
- Fealq, Fundação Municipal de
Ensino de Piracicaba – FUMEP,
Instituto Pecege, Parque Tecnoló-
gico de Piracicaba, Secretaria Mu-
nicipal de Administração – SEMAD,
Secretaria Municipal de Educação
– SME, Secretaria Municipal de
Governo, Secretaria Municipal de
Saúde, Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empresas – SE-
BRAE, Serviço Nacional de Apren-
dizagem Comercial – SENAC, Ser-
viço Nacional de Aprendizagem do
Transporte – SEST/SENAT, Ser-
viço Nacional de Aprendizagem
Industrial – SENAI, Serviço do
Social da Indústria – SESI e re-
presentante da Universidade Me-
todista de Piracicaba – UNIMEP.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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A equipe responsável pelo
combate à dengue intensificou
suas atividades em mais um pas-
so fundamental na prevenção da
doença. Uma ação conjunta en-
volvendo a Vigilância Sanitária,
a Fiscalização de Obras, o Meio
Ambiente e a Defesa Civil foi rea-
lizada no bairro “Nosso Teto”.

Durante essa operação inte-
grada, foram detectadas larvas do
mosquito Aedes aegypti em uma
área inspecionada. Medidas admi-
nistrativas imediatas foram toma-
das para assegurar a segurança e
o bem-estar da comunidade.

Essa iniciativa reafirma nosso
compromisso contínuo de combate
à dengue e de proteção à saúde de
todos os cidadãos de Rio das Pedras.
É essencial trabalharmos juntos para
eliminar os focos do mosquito e
manter nossa cidade segura.

Durante a ação, as equipes
adentraram uma casa abandona-
da que representava alto risco de
contaminação e removeram os
materiais que acumulavam água.

Fique atento às próximas ativi-
dades e lembre-se: a prevenção é nos-
sa melhor estratégia contra a den-
gue. Denuncie áreas que necessitam
de atenção à Prefeitura, à Secretaria
de Saúde e à Vigilância Sanitária.

A Tribuna Piracicabana
Sexta-feira, 3 de maio de 2024A24
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Esforços de combate à dengue
continuam em toda a cidade
Uma ação conjunta envolvendo a Vigilância Sanitária, a Fiscalização de
Obras, o Meio Ambiente e a Defesa Civil foi realizada no bairro “Nosso Teto”

Equipes adentraram uma casa abandonada que representava alto risco de contaminação

Divulgação

Apesar das temperaturas mais
elevadas que marcam a chegada do
outono, a preocupação com a che-
gada dos dias frios já é evidente na
cidade de Rio das Pedras. A Assis-
tência Social já instalou caixas de co-
leta de agasalhos em diversos pon-
tos da cidade, facilitando as doações.

Funcionários de empresas lo-
cais, como Solpack, Link Steel e
Painco, têm a opção de contribuir
diretamente em suas respectivas
empresas. Além disso, várias lo-

Divulgação

Órgãos públicos, incluindo a prefeitura, escolas e a própria
Assistência Social, também estão participando da iniciativa
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Doações para campanha
estão em andamento

jas no centro da cidade estão ser-
vindo como pontos de arrecada-
ção. Órgãos públicos, incluindo a
prefeitura, escolas e a própria As-
sistência Social, também estão
participando da iniciativa.

A campanha ainda prevê um
Dia D de arrecadação no próximo
mês de junho, buscando mobilizar
ainda mais doadores. Contribua
para proporcionar um pouco mais
de conforto às pessoas que mais
precisam durante o inverno.
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Posto eleitoral faz plantão
neste final de semana

Divulgação

Posto estará em funcionamento das 11h às 17h

Com a data final se aproxi-
mando para quem deseja tirar ou
regularizar o título de eleitor e
participar das eleições de 2024, o
Posto Eleitoral, localizado jun-
to à prefeitura de Rio das Pe-
dras, estará em plantão especial.

Visando oferecer um melhor
serviço à população, o Posto Elei-
toral abriu no feriado de primei-
ro de maio e estará também no
sábado e domingo seguintes, dias
04 e 05 de maio. Os interessados
em regularizar sua situação elei-

toral ou solicitar um título pela
primeira vez devem comparecer
ao posto, localizado na Ladeira
José Leite de Negreiros, 10.

Durante o final de semana, o
posto estará em funcionamento
das 11h às 17h. Nos dias úteis, o
horário de atendimento é das
08h às 11h30 e das 13h às 17h.

Para tirar o título de eleitor,
é necessário apresentar RG, CPF
e um comprovante de residência
recente. A fotografia é feita no
local, sem custos adicionais.
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Rio das Pedras oferece novas
oportunidades de emprego

Esta semana foi marcada por
três mutirões de emprego na cida-
de, além do anúncio de diversas
vagas em diferentes setores. Na
segunda-feira, foram realizadas
dezenas de entrevistas para vagas
de limpeza e manutenção em geral.

Na terça-feira, as oportunida-
des foram para uma nova empre-
sa local, que promete trazer cerca
de 4.000 postos de trabalho para
a região. Na sexta-feira, está pre-
visto um mutirão de vagas para
uma usina que retomará suas ati-
vidades, e além disso, o Posto de
Atendimento ao Trabalhador

(PAT) ofereceu outras vagas pon-
tuais. Em todos os casos, a Prefei-
tura de Rio das Pedras prestou
apoio integral às ações, oferecen-
do divulgação gratuita das vagas
nas redes sociais oficiais e através
de carros de som pela cidade, além
de estrutura para realização de en-
trevistas e captação de currículos.

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e Comércio se-
gue trabalhando constantemente
para fortalecer as oportunidades
de emprego na cidade, buscando
impulsionar o crescimento econô-
mico e a prosperidade local.
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Corrida reúne centenas de atletas na cidade
A Corrida Cross Country reu-

niu atletas durante o Torneio 1º
de Maio, que está em pleno anda-
mento na cidade com diversas mo-
dalidades esportivas. No último
domingo, centenas de corredores
participaram do evento organiza-
do pela Secretaria de Esportes.

As provas de 3 e 6 quilôme-
tros ocorreram em vias rurais de
terra, proporcionando um desa-
fio natural aos competidores. A
estrutura da corrida incluiu ten-
das, banheiros químicos, café da
manhã e distribuição de medalhas
e troféus para os participantes.

Na categoria feminina dos
3 quilômetros, as vencedoras ge-
rais foram: 1ª Giovana Aguiar
(Saltinho); 2ª Daiane Miranda
(Piracicaba); 3ª Edneia Couto
(Rio das Pedras); 4ª Sandra Lo-
pes (Rio das Pedras) e 5ª Cami-
la Guerra (Rio das Pedras).

Na categoria masculina
dos 6 quilômetros, os vencedo-
res foram: 1º Dejair Mazaia
(Rio das Pedras); 2º Alaelson
Bispo (Piracicaba); 3º Emerson
Couto (Piracicaba); 4º Ralph
Beduschi (São Pedro); e 5º Ga-
briel Macedo (Rio das Pedras).

Provas de 3 e 6 quilômetros ocorreram em vias rurais de terra

Fotos: Divulgação
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Lei Paulo Gustavo proporciona aulas de Hip Hop e de circo
Mais um projeto beneficiado

pela Lei Paulo Gustavo está inici-
ando suas atividades em Rio das
Pedras. As oficinas têm como ob-
jetivo proporcionar expressão ar-
tística e desenvolver habilidades
físicas, emocionais e sociais por
meio do circo e do hip hop.

As aulas de Hip Hop serão
ministradas pela professora e co-

reógrafa Kelly Amorim, enquan-
to as aulas de circo ficarão a car-
go da professora Viviane Cristi-
na Pedrozo, da Escola Circo Ma-
nia Fitness Acrobático. As inscri-
ções estão abertas até o dia 08/
05 e podem ser feitas pelo What-
sApp no número 19 992894950
ou diretamente na Secretaria da
Escola Maria Arlete Angeleli.

As aulas de Hip Hop serão re-
alizadas na quarta-feira, dia 08/
05, e as de Circo na sexta-feira, dia
10/05, na Escola Maria Arlete An-
geleli. A participação é gratuita,
porém as vagas são limitadas.

O Projeto Música em Movi-
mento, com produção executiva de
Ágatha de Oliveira Silva, tem como
propósito oferecer às crianças e jo-

vens uma experiência cultural e
educacional enriquecedora, utili-
zando a música como elemento
central para as modalidades de ca-
poeira, circo, teatro e hip hop. A ini-
ciativa é uma realização conjunta
do Governo Federal, através da Lei
Paulo Gustavo, da Prefeitura Mu-
nicipal, da Secretaria de Cultura e
Turismo, e da Áriston Produções.


